
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO

"2024, AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO"



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

19 de julio de 2024 

 
  PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

 

Tocará a Sheinbaum quitar la 
pausa a la relación con España 

Fitch ratifica nota soberana del 
país; advierte riesgos por 

reforma judicial 

Ratifica Fitch la calificación 
soberana de México 

Trabajo, turismo y cultura, con 
juventud 

Rechazó la UNAM a 90% de 
aspirantes 

Trump: migrantes traen crimen 
y enfermedad 

Amenaza huachicol al AIC y 6 
colonias 

Masacran familias en 
Guanajuato para aterrorizar a 

rivales 

Huachitúnel ”Voy a terminar el muro” Fitch Ratings ratifica 
calificación de México 

Trump, ya como candidato, amaga 
con cerrar frontera y construir más 

muro 

Avance lento Sheinbaum presentó… a próximos 
titulares de cultura, Turismo, y 

Trabajo 

Ahí viene Trump… con todo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 

viernes, 19 de julio de 2024 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

El México de hoy es inimaginable sin el papel y funciones del Senado de la República: diputada 
Marcela Guerra.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el 
México de hoy es inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña el Senado de la República, 
pues incidirá decisivamente en la construcción del México de hoy y del futuro, y su composición e 
integración define un sentido propio de la pluralidad para bien del país. 

Subrayó que el sesquicentenario del restablecimiento de Senado de la República es un hecho 
histórico y político que hunde sus raíces en la más noble tradición del constitucionalismo mexicano: 
la que busca el equilibrio entre los poderes públicos por medio de los cuales el pueblo ejerce su 
soberanía, para evitar la concentración de la autoridad que tanto daña a las libertades públicas. 

Lo anterior, al participar en la ceremonia solemne para develar en el Muro de Honor del Senado de 
la República la inscripción: “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República 
y del Sesquicentenario de su Restauración en México”. [ARSENAL] [VORÁGINE] [TALLA POLÍTICA] 
[TALLA POLÍTICA] [LÍNEA] [CANAL DEL CONGRESO] 

Poder Legislativo es fundamental para la democracia: Ana Lilia Rivera.- El Senado de la República 
se estableció como una institución que ha jugado un papel crucial en la configuración del destino de 
México, aseguró su presidenta, Ana Lilia Rivera, quien sostuvo que el Poder Legislativo es una pieza 
fundamental en el engranaje de la democracia y que este bicameralismo garantiza un equilibrio entre 
poderes, además de promover un debate limpio sobre las leyes que rigen al país. 

A su vez, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el Senado 
representa y sintetiza una historia intensa de la República, ya que su instauración en 1824, la 
supresión en 1857, su restauración en 1874 y consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales 
en la vida política de México. Guerra Castillo mencionó que las letras doradas que se develan y que 
consignan la vida intensa de la Cámara de Senadores tienen en su recinto el mejor lugar posible para 
dar testimonio permanente del trascendental sentido que tiene en el andamiaje institucional y 
constitucional del Estado mexicano. [MILENIO] [MAYA] [PUNTO] [VORÁGINE] [TALLA POLÍTICA] 
[LÍNEA] [JORNADA P/13] 

Presidenta de diputados, pide discutir reforma al PJF.- Marcela Guerra Castillo (PRI), presidenta de 
la Cámara de Diputados, afirmó durante su pasada asistencia ante la Organización de las Naciones 
Unidas que la reforma al Poder Judicial de la Federación, aunque es polémica, debe ser discutida a 
fondo. [UNOMÁSUNO P/14] 

Condena Comisión Permanente atentado contra Donald Trump.- A través de un pronunciamiento 
de la Mesa Directiva, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión condenó el atentado 
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perpetrado el pasado 13 de julio de 2024 en contra del expresidente de los Estados Unidos de 
América y precandidato a la Presidencia de ese país, Donald Trump. 

El resolutivo dice: “Condenamos la violencia ejercida en contra del expresidente de los Estados 
Unidos de América y precandidato Republicano a la Presidencia de ese país, Donald Trump, en un 
mitin celebrado en Butler, Pensilvania, el pasado 13 de julio de 2024, por ser un acto que mina la 
convivencia pacífica, atenta contra los principios fundamentales de la democracia y socava la 
percepción de seguridad y confianza del pueblo estadounidense”. [CONTRARÉPLICA] [MAYA] 

REFORMA AL PODER JUDICIAL  

Diputadas y diputados debaten en la Permanente el tema “Reforma al Poder Judicial”.- En el 
apartado de la agenda política de la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT y MC emitieron comentarios sobre el tema 
“Reforma al Poder Judicial”, el cual fue acordado por la Mesa Directiva. La diputada María Guadalupe 
Chavira De La Rosa (Morena) expresó que su partido político es demócrata y consulta a la gente; por 
ello, se han hecho parlamentos abiertos para que el pueblo participe y ahí se está haciendo la 
construcción de un Poder Judicial que se niega a ser reformulado, “un poder que no se quiere poner 
a la altura de las circunstancias de lo que hoy el pueblo de México necesita”. [AL MOMENTO] 

"Alito" Moreno: El PRI está firme en la defensa del Poder Judicial.- El PRI está firme en la defensa 
del Poder Judicial, de la SCJN y de todos sus integrantes, reiteró el presidente del PRI, Alejandro 
"Alito" Moreno Cárdenas. A través de un mensaje publicado en sus redes sociales, señaló que “en 
estos tiempos de desafíos, no toleraremos ataques contra la democracia, la autonomía y la división 
de Poderes”. El líder priista también expresó que en el Revolucionario Institucional “están vigilantes 
y lucharán con determinación para proteger las instituciones que garantizan la justicia y el equilibrio 
en México”. [UNIVERSAL] [HOJA] 

Sheinbaum se reunió con líderes políticos para conocer avance de reforma al PJ.- Alrededor de dos 
horas duró la reunión con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, su equipo de trabajo y la 
secretaria de gobernación, Luisa María Alcalde, para conocer el avance de los foros que se llevan a 
cabo en la Cámara de Diputados sobre el proyecto de reforma al Poder Judicial. Entre los presentes 
estuvieron el senador electo, Adán Augusto López, el diputado Gerardo Fernández Noroña, el 
ministro en retiro, Arturo Zaldívar y la próxima consejera jurídica, Ernestina Godoy. [W RADIO]  

Transformación del Poder Judicial servirá para que en México impere la justicia, afirma Rosa Icela 
Rodríguez.- La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, afirmó 
que la transformación del Poder Judicial servirá para que en México impere la justicia. “Ha habido 
evidentes cambios en el Poder Ejecutivo y en el Poder legislativo, ahora los mexicanos ya decidieron 
la transformación del Poder Judicial para que en México impere la justicia”. [UNIVERSAL] 

 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
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Panistas llaman al INE a definir el método de asignación de curules en el Congreso de la Unión.- El 
PAN en la Cámara de Diputados exige al INE que inicie ya la discusión y dé a conocer el método de 
cómo va a resolver el tema de la asignación de legisladores en el Congreso de la Unión. En un video 
en redes sociales, Jorge Romero, coordinador parlamentario del PAN, afirmó que es mentira que la 
ciudadanía le haya otorgado mayoría calificada al partido en el poder, que quieren para cumplir el 
llamado Plan C, y sólo le dio el 54% de la votación. Por ello dijo que acudirán al INE, para pedir a su 
presidenta que no demore más la discusión y aclare el procedimiento a seguir para impedir la 
sobrerrepresentación y dar equilibrio necesario en la Cámara baja, donde Morena pretende obtener 
más del 70% de los espacios. [HERALDO] [W RADIO] [LÍNEA] [ADN40] [HERALDO] [HEAD] [EXCÉLSIOR] 
[ÍNDIGO] [FINANCIERO] 

Panistas de la CDMX van con Jorge Romero; es garantía de triunfo y unión para retos adversos.- 
Jorge Romero Herrera, actual coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, es un hombre de 
ideales, con doctrina y disciplina política, aspectos ideales para conducir al Comité Ejecutivo Nacional 
en los próximos años. “Los panistas de la Ciudad de México nos identificamos con Jorge Romero 
porque es un político que defiende las causas en las que por convicciones creemos y desde San 
Lázaro, ha dado la lucha contra el autoritarismo”, manifestó la vicecoordinadora Luisa Gutiérrez 
Ureña. Así como sucede a nivel nacional, la diputada local del PAN explicó que en la CDMX hay mucho 
que reflexionar sobre la pasada elección y ajustar el camino a seguir. [HOJA] [24 HORAS] [24 HORAS] 

Moreira critica estimación del gobierno sobre integración del Congreso.- Rubén Moreira, líder 
parlamentario del PRI, criticó el cálculo que se está haciendo para la distribución de los asientos, lo 
que se informa es que hay cálculos que le quieren entregar a Morena y hay muchos más curules de 
lo que realmente obtuvieron mediante los votos. [ADN40] 

COMISIONES  

Reprograman reunión entre directora del ISSSTE y diputados federales.- La Comisión de Seguridad 
Social de la Cámara de Diputados, informó que la reunión de trabajo con la directora del ISSSTE, 
Bertha Alcalde, prevista para este jueves 18 de julio y que se canceló por motivos de agenda de la 
funcionaria, se reprogramará para el próximo viernes 26 de julio. Al notificar que el encuentro está 
acordado por el momento “de palabra” y que este mismo día se enviarán los oficios correspondientes 
para dar formalidad a la cita, la presidenta de la instancia parlamentaria, Ivonne Cisneros, indicó que 
también participarán los integrantes de la Comisión de Vivienda. 

El diputado federal del PAN, Éctor Jaime Ramírez, pidió que la reunión se formalice a través de oficios, 
ante la posibilidad de que la cita se cancele intempestivamente, como frecuentemente ha ocurrido 
con anteriores directores del ISSSTE. [MVS] 

Con llegada de 4T se volvió a invertir en infraestructura, dice legislador petista.- Al clausurar los 
trabajos de la Comisión de Infraestructura de la Cámara de Diputados, el presidente de este órgano 
legislativo, Reginaldo Sandoval Flores, indicó que con la llegada de la Cuarta Transformación se volvió 
a invertir de manera significativa en esta área de desarrollo estratégico para el país. Externó que los 
gobiernos neoliberales se olvidaron de etiquetar recursos para este tema, prueba de ello es que en 
1980 se invertía alrededor del 9.1% del Producto Interno Bruto (PIB), pero en las siguientes décadas 
se abandonó esta área. “Hoy nosotros andamos en el 2.7 por ciento”. [VORÁGINE] 
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DIPUTADOS 

Morena impulsa reforma constitucional para visibilizar derechos indígenas en la LXVI Legislatura.- 
Diputadas y diputados de Morena, liderados por Manuel Alejandro Robles Gómez, junto con los 
diputados electos Gloria Sánchez López y Alfredo Vázquez Vázquez, buscan impulsar una reforma 
constitucional en materia indígena en la LXVI Legislatura. Esta iniciativa busca visibilizar los derechos 
de los pueblos originarios e incorporar estándares internacionales. 

Robles Gómez subrayó el apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador y de la virtual 
presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, quienes han mostrado gran empatía con el tema 
indígena. “Tenemos una gran oportunidad de materializar los anhelos de los acuerdos de San Andrés 
Larráinzar”, señaló Robles Gómez. [MAYA] 

Debe INE respetar mayoría calificada para Morena en San Lázaro, pide diputado.- La mayoría 
calificada en la Cámara de Diputados en la siguiente Legislatura, está “blindada” y así lo tendrá que 
reflejar el acuerdo que emita el Instituto Nacional Electoral en materia de sobrerrepresentación 
parlamentaria, demandó el integrante de Morena en el recinto, Hamlet García. El legislador indicó 
que si la resolución que el INE emitirá en las próximas semanas llega a ser impugnada ante el TEPJF, 
también se tiene que respetar el voto mayoritario emitido por los ciudadanos el pasado 2 de junio, 
a favor de Morena y sus aliados del PVEM y el PT. [MVS] 

Recuerda diputada panista que sobrerrepresentación está hecha para evitar mayorías artificiales.- 
La diputada panista Noemí Luna recordó que la sobrerrepresentación no mayor al 8 por ciento 
establecida en la ley, está planteada para evitar mayorías artificiales. La legisladora expresó: “La 
normatividad de la sobrerrepresentación no está hecha para que el oficialismo tenga mayor número 
de curules, es inaudito que con 54 por ciento de la votación, pretendan tener 74 por ciento de 
espacios en las Cámaras”. [IMAGEN] [MAYA] 

Buscan que INE vea estatutos.- El Magistrado electoral Reyes Rodríguez Mondragón propuso que, 
previo a un análisis judicial, el INE revise las reformas a los estatutos del PRI y que en un plazo de 10 
días se pronuncie. El proyecto sobre los tres juicios pendientes en contra de la reforma estatutaria 
del tricolor que fue impugnada por ex dirigentes priistas, considera improcedentes estos procesos y 
señala que la reforma primero debe ser analizada por el Consejo General del INE. Las modificaciones 
estatutarias aprobadas el pasado 7 de junio permiten la reelección de Alejandro Moreno, actual líder 
nacional del partido, hasta por ocho años más. [REFORMA] 

Esther Martínez: “Transparencia y combate a la corrupción, claves para una sociedad justa”.- La 
diputada Esther Martínez Romano (PT) subrayó la importancia de la transparencia gubernamental y 
el combate a la corrupción como pilares esenciales para construir una sociedad más justa y 
equitativa. Durante una reunión de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, la legisladora por 
Puebla destacó el compromiso de las instituciones para actuar de manera ética y responsable.  

Martínez Romano enfatizó que la transparencia no solo implica la apertura de datos y procesos sino 
también un compromiso ético por parte de las instituciones. “Nuestra labor servirá para fortalecer 
el sistema de transparencia, garantizando que los mexicanos puedan conocer cómo se toman las 
decisiones que nos afectan y el destino de los recursos públicos”, afirmó. [MAYA] 
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Fuerte lluvia derriba 5 árboles en la Cámara de Diputados.- La lluvia registrada el miércoles en la 
Ciudad de México, también afectó a los árboles de la Cámara de Diputados, pues se registraron cinco 
árboles caídos al interior y exterior del recinto. Uno de los árboles, incluso rompió una ventana de 
vidrio que era parte de las instalaciones del recinto legislativo de San Lázaro. [UNIVERSAL] 

ASF 

Sin comprobar, más de 2 mil mdp del anterior sexenio en Hidalgo ante Auditoría.- Hidalgo mantiene 
un monto pendiente por solventar ante la ASF por más de dos mil millones de pesos, reconoció el 
titular de la Secretaría de Contraloría del estado, Álvaro Bardales Ramírez; observaciones emanadas 
de los ejercicios fiscales del 2018 al 2022. Pese a que el funcionario estatal no detalló cada uno de 
los montos señalados por el ente fiscalizador federal, sí confirmó la cifra de más de dos mil millones 
de pesos en estos cuatro años, y apuntó que sólo de entes del Poder Ejecutivo, el monto a solventar 
asciende a 638 millones de pesos, el resto corresponde a municipios, organismos descentralizados y 
autónomos. [MILENIO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) “El Senado de la República representa y 
sintetiza una historia intensa de la República y del Estado federal de la nación”, define la diputada 
federal, presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, quien acudió a ceremonia develación 
de la leyenda “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del 
Sesquicentenario de su Restauración en México”, en el Muro de Honor de la sede en el Paseo de la 
Reforma, número 135 (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) Como si le fuera a hacer caso, el líder 
de los diputados del PAN, Jorge Romero, solicitó a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informar 
qué método utilizará este instituto para calcular la distribución de plurinominales en San Lázaro, al 
demandar que se respete la representación de cada partido político y la pluralidad. También, se 
pronunció en contra de los cálculos hechos, y defendidos, por la secretaria de Gobernación, Luisa 
María Alcalde, para que Morena alcance mayoría calificada, con la asignación de 117 diputados 
plurinominales al bloque guinda y sus aliados, de los 200 disponibles, y dejarle sólo 83 a la oposición. 
[RAZÓN/p.5] El tema se comenta en BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 
[EXCÉLSIOR/p.2]; CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA]; EVERARDO MORENO C. 
[UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA/ (...) Todo, pues, parece estar listo para 
que al arranque del próximo agosto, quienes aspiran a la presidencia del principal (¿único?) partido 
subsistente de oposición –Jorge Romero Herrera, Adriana Dávila, Kenia López Rabadán y hasta 
Damián Zepeda, más los que se sumen de última hora– visibilicen acciones que, desde la pasada 
elección, y aún antes en alguno de los casos, vienen realizando con miras a apostar por el cargo que, 
huelga decir, no parece muy atractivo (...) [EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, coordinador de Morena, destacó la importancia del diálogo en un tema fundamental en el 
régimen republicano de división de poderes en México: la reforma al Poder Judicial de la Federación. 
El líder parlamentario explicó que los ejes temáticos principales son la elección popular de 
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magistrados, jueces y ministros, el respeto irrestricto de los derechos adquiridos de las y los 
trabajadores, así como la reforma al Consejo de la Judicatura Federal a fin de asegurar dos órganos: 
administrativo y disciplinario. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/Una oportunidad para la justicia.- (...) Tenemos jueces y 
magistrados federales de muy alta capacidad y competencia. Con los estándares de nuestro sistema 
de derechos humanos, el impartidor de justicia tiene que ser diestro, no solo en ley, también en 
precedentes, criterios, tesis, jurisprudencias y tratados internacionales; incluso en resoluciones de 
carácter internacional. No comparto la idea de no pedir experiencia para acceder a los cargos de la 
judicatura (...) [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La muerte tiene permiso.- (...) “La muerte tiene permiso” es el título 
de un famoso cuento del maestro Edmundo Valadés, relata el homicidio de un cruel cacique. En la 
narración, el permiso para asesinarlo lo otorga la razón y la justicia de un pueblo oprimido. Ahora, el 
permiso de tantos crímenes lo concede la normalización de la violencia y el silencio de políticos, 
empresarios y líderes obreros. [ÍNDIGO/p.9] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Capitalismo ilustrado, información y 
acción climática.-  Muchos culpan al capitalismo de los problemas ambientales que sufre el planeta. 
Se ha indiciado sumariamente al mercado, a la mano invisible, a la motivación de lucro, a la 
acumulación de capital, y al individualismo como causantes de la tragedia. Sin embargo, el 
argumento es insostenible e ideológicamente espurio. Por un lado, el socialismo fue, sin discusión, 
mucho peor (...)  [ECONOMISTA/p.26] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/En Puebla los derechos reproductivos son una realidad.- (...) En la 
cuarta transformación hay lugar para garantizar un acceso seguro y legal a los servicios de salud 
reproductiva, hay espacio para respetar la decisión de cada mujer sobre su cuerpo, hay espacio para 
reconocer los derechos y decisiones de cada una de nosotras. La lucha continúa, esta semana Puebla 
alzó la voz, aún hay techos de cristal que romper y rincones por transformar. [CONTRARÉPLICA/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Benjamín 
Robles Montoya, vicecoordinador del PT, aseguró que la reforma al poder judicial es imprescindible, 
toda vez que hace falta justicia en el pueblo de México. Consideró que declaraciones como las del 
ministro Luis María Aguilar, en las que propone que los secretarios de Estado sean electos por el voto 
popular, no son propuestas reflexionadas, ni surgen de un análisis jurídico profundo; son simple y 
llanamente dichos que denotan rencor, revanchismo y encono. Agregó que habrá una Reforma 
Constitucional al Poder Judicial en septiembre y estará el Congreso de la Unión en la Cámara de 
Diputados y Senadores por una mayoría de quienes formamos la Cuarta Transformación. [24 HORAS] 
Opina del tema: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/YASMIN ESQUIVEL MOSSA/(…) En la propuesta que me permití 
presentar ante la Cámara de Diputados, en el marco de los Diálogos nacionales sobre la reforma 
constitucional al Poder Judicial, planteo que el Instituto Federal de Defensoría Pública desarrolle un 
sistema de funciones itinerantes, enfocado en realizar visitas a las comunidades y municipios del país 
para proporcionar asesoría legal, defensa gratuita y medios alternativos de solución de controversias 
que garanticen el acceso a la justicia de las personas en condición de vulnerabilidad, y de esta forma 
lograr una auténtica justicia social. [UNIVERSAL/p.17] 
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ARTÍCULO/JORGE CAMARGO ZURITA/(…) En el propósito de Morena de modificar la Constitución 
para desaparecer la independencia del Poder Judicial de la federación, cada vez surgen más disensos 
internos sobre sus impactos económicos internacionales, sociales, de seguridad nacional e incluso su 
salida del Sistema Interamericano de Derechos Humanos y una eventual crisis en la OCDE. Una 
alarma ya encendida es que inversiones directas nuevas provenientes de Estados Unidos han sido 
detenidas por la incertidumbre jurídica que se generaría por la captura de jueces y magistrados 
federales, al someterlos a elección popular, ejercicio que sólo ocurre en Bolivia. [EXCÉLSIOR/p.12] 
Comentan el tema: CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA]; MARIANA CAMPOS 
[UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/EL CRISTALAZO/RAFAEL CARDONA/(…) No fue suficiente la victoria electoral. Los meses 
finales no van a ser ni de reposo o decoroso sino todo lo contrario. Por eso se aceleran las grandes 
reformas, el Ejército absorbe a la Guardia Nacional, la engullirá de un mordisco, así como el Poder 
Judicial será masticado y convertido en bagazo electoral disponible nada más para los vencedores. 
Plan “C”, le han llamado. [CRÓNICA/p.4Opinión] Escribe del tema: DUDA RAZONABLE/CARLOS PUIG 
[MILENIO/p.2]; NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR [PRENSA] 

COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER/(…) La resolución que están por tomar el 
TEPJF y el INE sobre si hay o no sobrerrepresentación para decidir la conformación del Congreso ya 
se perfila. El problema que tienen el INE y el TEPJF es que en los últimos años el criterio ha sido 
aleatorio. Igual se ha tomado como base los votos en lo particular a los partidos políticos para definir 
el número de diputados que a las alianzas electorales. Lo que debería imperar es el espíritu original 
que el constituyente planteó, que es impedir que haya una sobrerrepresentación. [RAZÓN/p.2] Del 
tema escriben: RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.10]; MARCAJE 
PERSONAL/JULIÁN ANDRADE [RAZÓN/p.7]; DESDE LA CANCHA/DEMETRIO SODI 
[ECONOMISTA/p.49]; ALQUIMIA ELECTORAL/GUSTAVO DE HOYOS [HERALDO]; KENIA LÓPEZ 
RABADÁN [UNIVERSAL/p.17]; GABRIEL TORRES ESPINOZA [HERALDO/p.20]; JOSÉ FRANCISCO 
CASTELLANOS [CONTRARÉPLICA/p.5]; ROSY RAMALES [INDEPENDIENTE/p.9]  

COLUMNA/SEPA LA BOLA/CLAUDIA BOLAÑOS/ (...) el alcalde de Tonanitla, Mauro Martínez 
Martínez, quien recientemente se unió a Morena tras su paso por la oposición, se encuentra bajo la 
lupa tras las protestas de habitantes del municipio en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). Fuentes cercanas al Congreso de la Unión reportaron que el caso del alcalde 
ha llegado hasta la Comisión Permanente, donde se cuestiona su papel en las protestas. Se especula 
que Martínez Martínez habría apoyado las manifestaciones, lo que contrasta con su actual posición 
dentro del partido oficialista (...) [CONTRARÉPLICA/p.10] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Mucho sorprendió ayer el diputado federal del PAN Juan Carlos 
Romero Hicks por sus deseos de “colaborar” en la SEP con el morenista Mario Delgado. El exrector 
de la Universidad de Guanajuato y exdirector del Conacyt le deseó “mucho éxito” al próximo titular 
de Educación, designado ya por Claudia Sheinbaum, y comentó que “está para  colaborar”, porque 
consideró que “al país le urge mejorar la educación”. [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (...) Entre las primeras tareas que tendrá 
que hacer Mario Delgado, como titular de la SEP, será precisamente poner orden en la Conade (...) 
quien llegue tendrá que ir acompañado (a) de Raquel Buenrostro, titular de la Función Pública en el 
próximo gobierno, además de los auditores de David Colmenares, titular de la ASF, y de la propia 
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Fiscalía General de la República, so pena de que si no lo hace, será el responsable de atender las 
acusaciones por desvío de recursos públicos que dejará Ana Guevara (...) [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Los exdirigentes del PRI que reclamaron las artimañas para que 
Alejandro Moreno se pueda reelegir le pidieron al TEPJF resolver a la brevedad las impugnaciones 
que interpusieron ante el propio tribunal. [FINANCIERO/p.37] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Garantizan con ley el derecho al agua potable.- El jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama, 
presentó la Ley Ambiental de la Ciudad de México, la cual prohíbe la privatización del agua en 
cualquier modalidad y garantiza el derecho al acceso, disposición y saneamiento de agua potable. En 
conferencia, el mandatario dijo que se busca eliminar la división en suelo de conservación y suelo 
rural, pues fue una inquietud que plantearon pueblos y comunidades de Xochimilco, Milpa Alta, 
Tlalpan, Tláhuac y Magdalena Contreras. [LA RAZÓN / p15] 

Quedará al 75% cosecha de lluvia.- La meta de colocar 100 mil almacenadores de lluvia durante esta 
administración se quedará al 75 por ciento, de acuerdo con la Secretaría del Medio Ambiente 
(Sedema). Al iniciar este gobierno, la titular de la dependencia, Marina Robles, aseguró que entre 
2019 y 2024 se instalaría dicha cantidad de colectores de agua pluvial para reducir la escasez. En el 
mejor de los casos, al concluir 2024 habrán sido colocados 74 mil 956 Sistemas de Captación de Agua 
de Lluvia. [REFORMA / pC1]  

Reparten agua con pipas en la colonia DM Nacional ante falla de 2 pozos.- Por fallas simultáneas 
en dos pozos de agua en la colonia DM Nacional, alcaldía Gustavo A. Madero, unas 2 mil 500 familias 
de cuatro unidades habitacionales dejaron de recibirla por la red hace una semana. El Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México y la alcaldía las han abastecido con pipas, pero no ha sido suficiente 
para el mayor de los conjuntos, Torres de San Juan I, formado por mil 200 departamentos a los que 
se raciona el agua almacenada en las cisternas tres horas al día, por lo que condóminos protestaron 
antenoche con el cierre de la calzada San Juan de Aragón. [JORNADA / p33] 

 

POLÍTICA 

Sheinbaum inyecta juventud a gabinete y mantiene continuidad.- La virtual presidenta electa, 
Claudia Sheinbaum Pardo, decidió incorporar a su gabinete a tres jóvenes a los que se refirió como 
“brillantes”, para conducir las secretarías de Cultura, Turismo (Sectur), y Trabajo y Previsión Social 
(STPS). Se trata de tres de los perfiles con menor edad, pero en cuyo currículum ya se lee su 
trayectoria en cargos tanto en el Gobierno federal como en instancias locales. Uno de ellos es Marath 
Baruch Bolaños López, actual titular de la STPS; Al frente de la Secretaría de Cultura quedará Claudia 
Curiel de Icaza y la Sectur quedará en manos de Josefina Rodríguez. [LA RAZÓN / pp-p3-p4] 
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SENADO 

Cientos en el Senado se quedarán sin bono.- La austeridad y eliminación de prestaciones que 
concretó el Senado en 2018, con la llegada de Morena como primera fuerza política, implicará que 
este año, por primera vez, los 802 trabajadores del servicio técnico y 507 mandos medios y 
superiores del Senado se queden sin bono de fin de Legislatura, pues, además, el Presidente de la 
República dispuso que ese bono se eliminó en su gobierno. En el Senado sólo los 702 sindicalizados 
y homologados tendrán ese beneficio, porque está incluido en su contrato colectivo de trabajo. 
[EXCÉLSIOR / p2] 

GOBIERNO 

Deben 13 empresas 130 mil mdp al fisco.- Trece grandes contribuyentes deben al fisco casi 130 mil 
millones de pesos, pero jueces han frenado por meses el curso de las denuncias presentadas ante el 
Poder Judicial para recuperarlos, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Como lo 
adelantó el miércoles, en su mañanera de ayer el mandatario dio a conocer casos de “delincuentes 
de cuello blanco que no pagan impuestos y que los jueces no dan fechas de audiencia”. No reveló las 
razones sociales de los deudores, “ellos saben quiénes son”. Sin embargo, detalló que el retraso 
propiciado por los juzgadores entre la presentación de las denuncias y la cita para la primera 
audiencia es en promedio de 159 días. [JORNADA / pp-p3] 

“Habrá continuidad en Corredor Interoceánico”.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador 
aseguró ayer que la virtual mandataria electa, Claudia Sheinbaum, dará continuidad al Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el cual representa un avance importante para la región 
sursureste, además de ser un paso seguro y más corto para comunicar al Pacífico con el Atlántico. El 
Presidente destacó que dicho corredor ya entró en operaciones, una vez que se despejó la vía férrea 
antigua que estaba invadida por los habitantes de las comunidades, con quienes, dijo, se llegó a un 
acuerdo para su reubicación, así como ofrecer proyectos de desarrollo local. [LA RAZÓN / p10] 

JUDICIAL 

Claudia Valle será la sexta magistrada del Tribunal.- El Tribunal Electoral eligió por mayoría de votos 
a la magistrada presidenta de la Sala Regional de Monterrey, Claudia Valle, para asumir de manera 
provisional una silla en la Sala Superior para que finalmente puedan declarar la validez de la elección 
presidencia y nombrar legalmente presidenta electa a Claudia Sheinbaum. [MILENIO / pp-p10] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

La vacuna Covid, agotada.- En los consultorios de las principales farmacias del país la vacuna contra 
el Covid-19 está agotada, esto frente al aumento de contagios entre la población. En un sondeo 
hecho por Excélsior se pudo verificar la escasez del biológico. Según la encargada de una farmacia 
Walmart en la alcaldía Benito Juárez, “no hay vacuna, está agotada. No sabemos cuándo llegará, 
aunque ya nos dijeron que sí va a haber”. [EXCÉLSIOR / pp-pD1] 

SEGURIDAD 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_EXC_2_CIENTOSENELSENADO_SINBONOENELSENADO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_JOR_1.3_DEBEN13EMPRESAS130_FISCO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_RAZON_10_HABRACONTINUIDADEN_CORREDORINTEROCEANICO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_MIL_1,10_CLAUDIAVALLEESLA_MAGISTRADA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_EXC_1.D1_VACUNACONTRACOVID_COVID_12NACIONAL_.pdf
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Nuevo Laredo, un cementerio para militares.- Es un lunar en el mapa de México. Una peca en la faz 
del país. Y aunque representa apenas el 0.0000676 por ciento del territorio nacional, en este 
municipio es donde más militares han muerto en la campaña permanente contra el narcotráfico, es 
decir, la “guerra contra el narco”: una de las “casas” del cártel del Golfo. Una base de datos elaborada 
por la Secretaría de la Defensa Nacional da cuenta que 743 militares han fallecido oficialmente en 
tareas de combate al crimen organizado entre diciembre de 2006 y mayo de 2024. [MILENIO / pp-
p12] 

Amenaza huachicol al AICM y 6 colonias.- En 352 hectáreas de una esquina al oriente de la Ciudad 
de México colindante con el Estado de México, 71 mil pobladores de seis colonias viven en peligro 
por fuga de combustible provocada por huachicoleros. Exfuncionarios del AICM advierten, incluso, 
sobre riesgos para aeronavegabilidad, pues una de las zonas afectadas colinda con las pistas 23R y 
23 L. Abajo: hay túneles de huachicoleros; 23 tomas clandestinas detectadas y combustible 
derramado aparentemente sin control. [REFORMA / pp] 

Megatúnel para huachicol en el Edomex.- Autoridades estatales y municipales descubrieron un 
túnel de más de 85 metros de largo, el cual presuntamente era utilizado para la extracción de 
hidrocarburos. Está ubicado dentro de una vivienda del poblado de San Bartolo, municipio de 
Acolman. La Fiscalía General de Justicia del Estado de México informó que, en conjunto con la 
Secretaría de Seguridad estatal (SSEM) y la dirección de seguridad pública municipal, realizó un cateo 
en un domicilio de la calle Terracería, donde fue localizado el pasaje. [JORNADA / pp-p31] 

GENERAL 

Rechazó la UNAM a 90% de aspirantes.- La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio 
a conocer ayer los resultados del examen de admisión a licenciatura 2024-2025, mediante el cual 
fueron aceptados 14 mil 151 estudiantes, menos de 10 por ciento de los 143 mil 427 que se 
presentaron, y fueron rechazados 129 mil 276, más de 90 por ciento. Los resultados del concurso 
fueron difundidos en línea en el sitio de la UNAM por la Dirección General de Administración Escolar. 
Los aspirantes pueden consultar su calificación con el número de folio con el que se presentaron al 
examen y el correo electrónico que registraron. [JORNADA / pp-p7] 

Tormenta azotó a la Capital.- Una lluvia que llegó a registrar 58.9 milímetros en la alcaldía Álvaro 
Obregón, es decir, 58.9 litros por metro cuadrado colapsó los colectores del drenaje en la colonia 
Atlamaya y causó afectaciones de consideración en otras colonias, como Jardines del Pedregal, San 
Ángel, Guadalupe Inn, Florida, Chimalistac y Barranca del Muerto, y vialidades como Periférico, el 
Segundo Piso de Periférico, Insurgentes Sur y Universidad. [EXCÉLSIOR / pp-p24] 

ECONOMÍA 

Ratifica Fitch la calificación soberana de México.- Por contar con un marco de política 
macroeconómica prudente y finanzas externas estables y robustas, Fitch Ratings ratificó la 
calificación de México en BBB- con perspectiva estable; sin embargo, alertó de riesgos como una 
débil gobernabilidad y temas fiscales relacionados con Pemex. La calificadora resaltó el paquete de 
reformas constitucionales propuesto en febrero y sostuvo que afectaría negativamente el perfil 
institucional de México, pero aún es incierta la gravedad. Con la decisión de Fitch, este año ya suman 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_MIL_1.12_NUEVOLAREDOUN_CEMENTERIOPARAMILITARES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_MIL_1.12_NUEVOLAREDOUN_CEMENTERIOPARAMILITARES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_REF_1_AMENAZAHUACHICOLAL_HUACHICOL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_JOR_1.31_MEGATUNELPARAHUACHICOL_HUACHICOL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_JOR_1.7_RECHAZOLAUNAM_UNAM_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_EXC_1.24_LLUVIAENLACDMX_LLUVIA_12NACIONAL_.pdf
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7 agencias calificadoras que han ratificado la evaluación crediticia de México por encima del grado 
de inversión, manteniendo una perspectiva estable para el país, destacó el subsecretario de 
Hacienda, Gabriel Yorio. [FINANCIERO / pp-p4-p5] 

Pierden bolsas en NY por ajuste de portafolios.- Los mercados accionarios en Nueva York finalizaron 
ayer con sus pizarras en rojo, ante un reacomodo en los portafolios que opacó el optimismo por ver 
recortes de tasas por parte de la Reserva Federal, tan pronto como en septiembre.  Por su parte, la 
divisa mexicana continuó resintiendo el nerviosismo provocado por los eventos políticos en Estados 
Unidos, que la llevaron a rebasar de manera momentánea el umbral de las 18 unidades. El tipo de 
cambio finalizó en los 17.9788 pesos por dólar, y retrocedió 1.47 por ciento, equivalente a 25.96 
centavos, según los registros del Banco de México. [FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

Biden sopesa bajarse de la campaña tras llamados de Obama, Pelosi, Schumer…- El expresidente 
Barack Obama y otros importantes dirigentes demócratas, como la exlíder legislativa Nancy Pelosi, 
han aumentado en las últimas horas la presión sobre el mandatario Joe Biden para que reevalúe su 
candidatura de cara a las elecciones de noviembre, lo que ha implicado que no descarta analizarlo. 
Una serie de filtraciones al interior de la Casa Blanca señalan que Biden tiene previsto hacer un 
anuncio significativo sobre su futuro político después de la Convención Nacional Republicana. 
[MILENIO / pp-p14] 

Trump, ya como candidato, amaga con cerrar frontera y construir más muro.- El magnate 
estadounidense Donald Trump dejó atrás su discurso moderado al abrazar la retórica antimigración 
y prometer ante la Convención Nacional Republicana que si vuelve a la Casa Blanca: “Voy a cerrar la 
frontera y completar el muro”. En el último día de la reunión partidista replicó la postura de su 
gestión (2017-2021) al repudiar la “invasión” que causó su sucesor, el presidente Joe Biden, con 
cruces de “criminales y enfermos mentales”, hecho que exhibió creó miseria, crimen y pobreza en 
zonas fronterizas. [LA RAZÓN / pp-p22]  

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_FIN_1.4.5_RATIFICAFITCHLA_REFPODERJUDICIAL_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_FIN_1.12_AUMENTANLOSRIESGOS_PESO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_MIL_1.14_BIDENSOPESAELFIN_CAMPANAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/19724_N_RAZON_1.22_TRUMPYACOMOCANDIDATO_ELECCIONESEU_12NACIONAL_.pdf
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El México de hoy es inimaginable sin el papel y funciones del Senado 
de la República: diputada Marcela Guerra 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el México de hoy es 
inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña el Senado de la República, pues incidirá 
decisivamente en la construcción del México de hoy y del futuro, y su composición e integración define 
un sentido propio de la pluralidad para bien del país. 

Subrayó que el sesquicentenario del restablecimiento de Senado de la República es un hecho histórico y 
político que hunde sus raíces en la más noble tradición del constitucionalismo mexicano: la que busca el 
equilibrio entre los poderes públicos por medio de los cuales el pueblo ejerce su soberanía, para evitar 
la concentración de la autoridad que tanto daña a las libertades públicas. 

Lo anterior, al participar en la ceremonia solemne para develar en el Muro de Honor del Senado de la 
República la inscripción: “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del 
Sesquicentenario de su Restauración en México”. 

Expresó que en este recinto legislativo habita un diálogo profundo, constante, plural e intenso sobre el 
desarrollo de México, sobre la vida y permanencia de sus instituciones. 

La placa que hoy se inaugura, afirmó, es testimonio de una historia que honra la visión que se tuvo en 
1824, acredita el profundo debate para suspender y restituir su reintegración a la vida de la República, 
al tiempo que consagra la importancia que ha tenido la evolución de sus atribuciones. 

Guerra Castillo subrayó que el Senado de la República representa y sintetiza una historia intensa de la 
vida republicana y del Estado federal de la nación. Su instauración en 1824, su supresión en 1857 y su 
reinstauración en 1874, así como su consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales y con huella 
profunda en la vida política de México. 

https://www.elarsenal.net/?p=1182377 
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Senado de México, clave en la democracia, afirma la presidenta de la 
Mesa Directiva 

 
La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmó que desde hace 200 años, 
el Senado de la República ha jugado un papel crucial en la configuración del destino de México. En una 
ceremonia solemne para develar la leyenda “2024, Año del Bicentenario de la instauración del Senado 
de la República y del Sesquicentenario de su restauración en México” en el Muro de Honor, Rivera 
destacó la importancia histórica y actual del Senado en el sistema democrático del país. 

Rivera Rivera resaltó que el Senado es una pieza fundamental en el engranaje democrático de México, 
garantizando un equilibrio entre poderes y promoviendo un debate profundo y reflexivo de las leyes. 
“Que la inscripción de esta leyenda sea un recordatorio perene de la valentía de aquellas personas que 
han dedicado sus vidas a la causa pública”, expresó la senadora, haciendo un llamado a renovar el 
compromiso de legislar con prudencia, justicia y visión de futuro. 

La senadora recordó que el Senado fue establecido hace 200 años en un contexto de grandes desafíos y 
aspiraciones, y ha sido testigo de momentos históricos trascendentes. Tras un periodo unicameral, el 
Senado fue restaurado hace 150 años, simbolizando el resurgimiento de los principios democráticos en 
tiempos de adversidad. 

Rivera subrayó que el Senado ha cumplido con la responsabilidad de garantizar autonomía, igualdad de 
trato y consideración entre las entidades federativas, asegurando que todas las voces sean escuchadas 
y reflejando la diversidad y complejidad de la sociedad mexicana. 
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Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, destacó que el 
Senado sintetiza una historia intensa de la República, marcando etapas fundamentales en la vida política 
de México desde su instauración en 1824 hasta su consolidación en 1917. Guerra señaló que el Senado 
es esencial en la política exterior de México, aprobando tratados internacionales y convenciones 
diplomáticas. 

Guerra también mencionó que la designación de ministros de la Suprema Corte de Justicia, la elección 
de comisionados del INAI y el nombramiento del titular de la Fiscalía General de la República subrayan 
el papel relevante del Senado en el andamiaje institucional y constitucional del Estado mexicano. 

https://mayacomunicacion.com.mx/senado-de-mexico-clave-en-la-democracia-afirma-la-presidenta-
de-la-mesa-directiva/#google_vignette   
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El México de hoy es inimaginable sin el papel y funciones del Senado 
de la República: diputada Marcela Guerra 

 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el México de hoy es 
inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña el Senado de la República, pues incidirá 
decisivamente en la construcción del México de hoy y del futuro, y su composición e integración define 
un sentido propio de la pluralidad para bien del país. 

Subrayó que el sesquicentenario del restablecimiento de Senado de la República es un hecho histórico y 
político que hunde sus raíces en la más noble tradición del constitucionalismo mexicano: la que busca el 
equilibrio entre los poderes públicos por medio de los cuales el pueblo ejerce su soberanía, para evitar 
la concentración de la autoridad que tanto daña a las libertades públicas. 

Lo anterior, al participar en la ceremonia solemne para develar en el Muro de Honor del Senado de la 
República la inscripción: “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del 
Sesquicentenario de su Restauración en México”. 

Expresó que en este recinto legislativo habita un diálogo profundo, constante, plural e intenso sobre el 
desarrollo de México, sobre la vida y permanencia de sus instituciones. 

La placa que hoy se inaugura, afirmó, es testimonio de una historia que honra la visión que se tuvo en 
1824, acredita el profundo debate para suspender y restituir su reintegración a la vida de la República, 
al tiempo que consagra la importancia que ha tenido la evolución de sus atribuciones. 
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Guerra Castillo subrayó que el Senado de la República representa y sintetiza una historia intensa de la 
vida republicana y del Estado federal de la nación. Su instauración en 1824, su supresión en 1857 y su 
reinstauración en 1874, así como su consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales y con huella 
profunda en la vida política de México. 

“Las letras doradas que hoy se develan, y que consignan la vida intensa del Senado de la República, 
tienen en éste, su recinto, el mejor lugar posible para dar testimonio permanente del trascendental 
sentido que tiene este órgano legislativo en el andamiaje institucional y constitucional del Estado 
mexicano”, destacó. 

Relató que marcan los rasgos de identidad del Senado de la República nuestro federalismo y su expresión 
en la política exterior, pues es el Senado quien analiza la conducción de ésta, aunado a que aprueba los 
tratados internacionales y convenciones diplomáticas que suscribe. 

“El sentido de que sea así tiene una raíz profunda, pues contiene el mensaje de que las acciones que 
emprende México en materia de política internacional implican a la nación como identidad que nutre a 
los estados, a las entidades federativas que hoy la conforman”, abundó. 

La diputada Marcela Guerra expuso que, dentro de esa misma perspectiva, se explica que sea facultad 
del Senado de la República analizar y aprobar la Estrategia Nacional de Seguridad Publica, así como el 
informe anual que el Ejecutivo Federal le presente sobre las actividades de la Guardia Nacional. 

También, la designación de los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; de los 
comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, y del nombramiento de la persona titular de la Fiscalía General de la República. 

“Enhorabuena al Senado de la República por los 200 años de su creación, por los 150 años de su 
restauración y por el vigoroso papel que realiza en el México de nuestros días y en el México del futuro”, 
añadió. 

Añadió que el Senado abonó al fortalecimiento de la vida democrática de la República, a través del 
ejercicio de sus facultades exclusivas, como colegisladora, para aportar mesura y ponderación al proceso 
legislativo, pero, sobre todo, para que, a través del bicameralismo, la relación de la representación 
política con el Poder Ejecutivo tenga la funcionalidad que incorpora el Pacto Federal. 

 

https://lineapolitica.com/el-mexico-de-hoy-es-inimaginable-sin-el-papel-y-funciones-del-senado-de-la-
republica-diputada-marcela-guerra/  
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Senado, pieza fundamental del engranaje democrático del país, 
destaca presidenta de la Mesa Directiva 

 
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmó que, desde hace 200 años, el Senado 
de la República se estableció como una institución que ha jugado un papel crucial en la configuración del 
destino de México. 

Sostuvo que el Poder Legislativo, compuesto desde 1874 por dos cámaras, es una pieza fundamental en 
el engranaje de la democracia y que este bicameralismo garantiza un equilibrio entre poderes, además 
de promover un debate profundo y reflexivo de las leyes que rigen a nuestra nación. 

La senadora encabezó la ceremonia solemne para develar, en el Muro de Honor, la leyenda “2024, Año 
del Bicentenario de la instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su restauración 
en México”. 

“Que la inscripción de esta leyenda sea un recordatorio perene de la valentía de aquellas personas que 
han dedicado sus vidas a la causa pública, un tributo a las y los legisladores que han defendido los 
principios fundamentales de justicia, igualdad y libertad”, expresó. 

La senadora hizo un llamado para renovar el compromiso de legislar con prudencia, justicia y visión de 
futuro, a fin de seguir construyendo un país próspero, seguro y solidario. 

Rivera Rivera recordó que hace 200 años, en un contexto de enormes desafíos y aspiraciones, se 
estableció esta institución, y desde entonces, ha jugado un papel crucial en la configuración del destino 
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de nuestra patria, pues es testigo y partícipe de momentos históricos trascendentes en debates 
fervientes y de decisiones que han moldeado nuestro presente. 

Agregó que luego de un álgido periodo unicameral, hace 150 años el Senado fue restaurado, acto que 
simbolizó el resurgimiento de los principios democráticos en tiempos de adversidad, lo que no sólo 
significó el retorno de un organismo, sino también la reafirmación de nuestra identidad como un pueblo 
que valora el diálogo, la renegociación y el pluralismo. 

Ana Lilia Rivera destacó que el Senado es la casa del pacto federal y ha cumplido con la responsabilidad 
de garantizar autonomía, igualdad de trato y de consideración entre las entidades federativas. 

Destacó que la Cámara siempre está atenda a las necesidades de nuestros estados, que constituyen la 
identidad más profunda de nuestro país, para asegurar que todas las voces sean escuchadas y que las 
decisiones reflejen a la diversidad y la complejidad de nuestra sociedad. 

La presidenta de la Mesa Directiva, de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, dijo que el 
Senado representa y sintetiza una historia intensa de la República, ya que su instauración en 1824, la 
supresión en 1857, su restauración en 1874 y consolidación en 1917 marcan etapas fundamentales en 
la vida política de México. 

Mencionó que las letras doradas que hoy se develan y que consignan la vida intensa de la Cámara de 
Senadores tienen en su recinto el mejor lugar posible para dar testimonio permanente del trascendental 
sentido que tiene en el andamiaje institucional y constitucional del Estado mexicano. 

Su expresión en la política exterior -continuó-, marca los rasgos de identidad, pues este órgano legislativo 
es quien analiza la conducción de ésta, aunado a que aprueba los tratados internacionales y 
convenciones diplomáticas que suscribe. 

La diputada aseguró que el México de hoy es inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña 
el Senado de la República, pues la designación de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, la elección de los comisionados del INAI y el nombramiento de la persona titular de la Fiscalía 
General de la República son atribuciones que subrayan el relevante papel que tiene este órgano 
legislativo. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/senado-pieza-fundamental-del-engranaje-democratico-del-pais-
destaca-presidenta-de-la-mesa-directiva/  
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Intervención de Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, durante la develación de la 

leyenda “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de 
la República y del Sesquicentenario de su Restauración en México”, en 

el Muro de Honor del Senado 

 
Señora senadora presidenta del Senado de la República, compañera Ana Lilia Rivera Rivera; legisladoras 
y legisladores; distinguidas y distinguidos invitados: 

El sesquicentenario del restablecimiento de Senado de la República es un hecho histórico y político que 
hunde en sus raíces la más noble tradición del constitucionalismo mexicano: la que busca el equilibrio 
entre los poderes públicos, por medio de los cuales el pueblo, nuestro pueblo, ejerce su soberanía, para 
evitar la concentración de la autoridad que tanto daña las libertades públicas. 

¿Pero por qué existe una relación entre el restablecimiento del Senado y el equilibrio de poderes? 
Recordemos que nuestra primera Constitución liberal, la de 1857, organizó al Poder Legislativo de 
manera unicamaral, al depositarlo solo en la Cámara de Diputados. 

Este modelo, con motivaciones políticas muy muy concretas, resultó sumamente inconveniente para 
una relación funcional con el Poder Ejecutivo, pues esa concentración de la potestad parlamentaria en 
una sola Asamblea fortalecía desmesuradamente a esta representación política, en detrimento de la 
funcionalidad que requería el Poder Ejecutivo. 

Tan apremiante era la situación de desequilibrio que el ministro don Sebastián Lerdo de Tejada planteó 
en su circular el 14 de agosto de 1867 —apenas menos de un mes después de que el presidente Juárez 
entrara a la Ciudad de México, luego de la victoria de la República frente al invasor francés— una serie 
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de reformas constitucionales, entre las que se encontraba el restablecimiento de esta Cámara: el Senado 
de la República. 

No sería hasta el 13 de noviembre de 1874 cuando la propuesta se incorporaría al texto constitucional, 
y desde entonces comenzó el camino del Senado para fortalecer la vida democrática de la República, a 
través, por supuesto, del ejercicio de sus facultades exclusivas como colegisladora, para aportar mesura 
y ponderación al proceso legislativo, pero sobre todo, para que a través del bicameralismo, la relación 
de la representación política con el Poder Ejecutivo tuviera más funcionalidad, que incorpora hoy el 
Pacto Federal. 

El Senado de la República representa y sintetiza una historia intensa de la República y del Estado federal 
de la nación. Su instauración en 1824, la supresión en 1857 y su reinstalación o reinstauración en 1874, 
así como su consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales con la huella profunda en la vida 
política de México. 

De ahí que las letras doradas que hoy se develan, y que consignan la vida intensa del Senado de la 
República, tienen en éste, su recinto, el mejor lugar posible para dar testimonio permanente del 
trascendental sentido que tiene este órgano legislativo en el andamiaje institucional y constitucional del 
Estado mexicano. 

Marca los rasgos de identidad del Senado de la República nuestro federalismo y su expresión en la 
política exterior, pues es el Senado quien analiza la conducción de ésta, aunado a que aprueba los 
tratados internacionales y convenciones diplomáticas que suscribe. 

El sentido de que sea así tiene una raíz profunda, pues contiene el mensaje de que las acciones que 
emprende México en materia de política internacional implican a la nación como identidad que nutre a 
los estados, a las entidades federativas que hoy la conforman. 

Dentro de esta misma perspectiva, se explica que sea facultad del Senado de la República analizar y 
aprobar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, así como el informe anual que el Ejecutivo Federal 
le presenta sobre las actividades de la Guardia Nacional. 

La designación de los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; de los 
comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, y también del nombramiento de la persona titular de la Fiscalía General de la República, 
éstas son atribuciones que subrayan el relevante papel que tiene este órgano legislativo. 

Podemos, entonces, decir con toda claridad que el México de hoy es inimaginable sin el papel y las 
funciones que desempeña el Senado de la República. 
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Amigas y amigos: 

En este recinto habita un diálogo profundo, constante, plural e intenso sobre el desarrollo de México, 
sobre la vida y permanencia de sus instituciones. 

Es claro que el Senado de la República incidirá decisivamente en la construcción del México de hoy y del 
futuro, y que su comprensión e integración define un sentido propio de nuestra pluralidad para bien del 
país. 

La placa que hoy se inaugura es el testimonio de una historia que honra la visión que se tuvo en 1824, 
que acredita el profundo debate para suspender y restituir su reintegración a la vida de la República, al 
tiempo que consagra la importancia que ha tenido la evolución de sus atribuciones. 

Enhorabuena al Senado de la República por los 200 años de su creación, por los 150 años de su 
restauración y por el vigoroso papel que realiza en el México de nuestros días y en el México del futuro. 

Gracias por la invitación. 

Es cuanto. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-marcela-guerra-castillo-presidenta-de-la-mesa-
directiva-de-la-camara-de-diputados-durante-la-develacion-de-la-leyenda-2024-ano-del-bicentenario-
de-la-instauracion-del-senad/  
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https://voragine.com.mx/2024/07/18/mexico-de-hoy-es-inimaginable-sin-el-papel-y-funciones-del-

senado-de-la-republica-diputada-marcela-guerra/ 

https://voragine.com.mx/2024/07/18/mexico-de-hoy-es-inimaginable-sin-el-papel-y-funciones-del-senado-de-la-republica-diputada-marcela-guerra/
https://voragine.com.mx/2024/07/18/mexico-de-hoy-es-inimaginable-sin-el-papel-y-funciones-del-senado-de-la-republica-diputada-marcela-guerra/
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https://voragine.com.mx/2024/07/18/senado-pieza-fundamental-del-engranaje-democratico-del-pais-
dice-presidenta-de-mesa-directiva/ 

 

https://voragine.com.mx/2024/07/18/senado-pieza-fundamental-del-engranaje-democratico-del-pais-dice-presidenta-de-mesa-directiva/
https://voragine.com.mx/2024/07/18/senado-pieza-fundamental-del-engranaje-democratico-del-pais-dice-presidenta-de-mesa-directiva/
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El Senado fortalece la vida democrática  
de la República: Marcela Guerra 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CÉSAR ALDAMA).- En el Muro de Honor de la Cámara alta se inmortalizó la leyenda 
“2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su 
Restauración en México”, para conmemorar los 200 años del Senado de la República de nuestro país. 
Asistió a esta develación la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, quien resaltó la trascendencia del trabajo parlamentario del Senado y la 
necesidad de contar con un sistema bicameral. “Y desde entonces comenzó el camino del Senado para 

fortalecer la vida democrática 
de la República, a través, por 
supuesto, del ejercicio de sus 
facultades exclusivas como 
colegisladora, para aportar 
mesura y ponderación al 
proceso legislativo, pero 
sobre todo, para que a través 
del bicameralismo la relación 
de la representación política 
con el Poder Ejecutivo tuviera 
más funcionalidad, que 
incorpora hoy el Pacto 
Federal”. 
 
 
 

 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sGtwB_jEyCcu_QGQ?e=TcITf9 

 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sGtwB_jEyCcu_QGQ?e=TcITf9
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El México de hoy es inimaginable sin el papel y funciones del Senado 
de la República: diputada Marcela Guerra 

 
Boletín No. 6954 

• Participó en la ceremonia solemne para la develación de la inscripción “2024, Año del Bicentenario de 
la Instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su Restauración en México”, en el 
Muro de Honor del Senado 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que el México de hoy es 
inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña el Senado de la República, pues incidirá 
decisivamente en la construcción del México de hoy y del futuro, y su composición e integración define 
un sentido propio de la pluralidad para bien del país. 

Subrayó que el sesquicentenario del restablecimiento de Senado de la República es un hecho histórico y 
político que hunde sus raíces en la más noble tradición del constitucionalismo mexicano: la que busca el 
equilibrio entre los poderes públicos por medio de los cuales el pueblo ejerce su soberanía, para evitar 
la concentración de la autoridad que tanto daña a las libertades públicas. 

Lo anterior, al participar en la ceremonia solemne para develar en el Muro de Honor del Senado de la 
República la inscripción: “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del 
Sesquicentenario de su Restauración en México”. 

Expresó que en este recinto legislativo habita un diálogo profundo, constante, plural e intenso sobre el 
desarrollo de México, sobre la vida y permanencia de sus instituciones. 
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La placa que hoy se inaugura, afirmó, es testimonio de una historia que honra la visión que se tuvo en 
1824, acredita el profundo debate para suspender y restituir su reintegración a la vida de la República, 
al tiempo que consagra la importancia que ha tenido la evolución de sus atribuciones. 

Guerra Castillo subrayó que el Senado de la República representa y sintetiza una historia intensa de la 
vida republicana y del Estado federal de la nación. Su instauración en 1824, su supresión en 1857 y su 
reinstauración en 1874, así como su consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales y con huella 
profunda en la vida política de México. 

“Las letras doradas que hoy se develan, y que consignan la vida intensa del Senado de la República, 
tienen en éste, su recinto, el mejor lugar posible para dar testimonio permanente del trascendental 
sentido que tiene este órgano legislativo en el andamiaje institucional y constitucional del Estado 
mexicano”, destacó. 

Relató que marcan los rasgos de identidad del Senado de la República nuestro federalismo y su expresión 
en la política exterior, pues es el Senado quien analiza la conducción de ésta, aunado a que aprueba los 
tratados internacionales y convenciones diplomáticas que suscribe. 

“El sentido de que sea así tiene una raíz profunda, pues contiene el mensaje de que las acciones que 
emprende México en materia de política internacional implican a la nación como identidad que nutre a 
los estados, a las entidades federativas que hoy la conforman”, abundó. 

La diputada Marcela Guerra expuso que, dentro de esa misma perspectiva, se explica que sea facultad 
del Senado de la República analizar y aprobar la Estrategia Nacional de Seguridad Publica, así como el 
informe anual que el Ejecutivo Federal le presente sobre las actividades de la Guardia Nacional. 

También, la designación de los ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; de los 
comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, y del nombramiento de la persona titular de la Fiscalía General de la República. 

“Enhorabuena al Senado de la República por los 200 años de su creación, por los 150 años de su 
restauración y por el vigoroso papel que realiza en el México de nuestros días y en el México del futuro”, 
añadió. 

Añadió que el Senado abonó al fortalecimiento de la vida democrática de la República, a través del 
ejercicio de sus facultades exclusivas, como colegisladora, para aportar mesura y ponderación al proceso 
legislativo, pero, sobre todo, para que, a través del bicameralismo, la relación de la representación 
política con el Poder Ejecutivo tenga la funcionalidad que incorpora el Pacto Federal. 
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  Poder Legislativo es fundamental para la democracia: Ana Lilia Rivera 

 
El Senado de la República se estableció como una institución que ha jugado un papel crucial en la 
configuración del destino de México, aseguró su presidenta, Ana Lilia Rivera, quien sostuvo que el Poder 
Legislativo es una pieza fundamental en el engranaje de la democracia y que este bicameralismo 
garantiza un equilibrio entre poderes, además de promover un debate limpio sobre las leyes que rigen 
al país. 

Durante la ceremonia solemne para develar, en el Muro de Honor con la leyenda “2024, Año del 
Bicentenario de la instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su restauración en 
México”, la senadora hizo un llamado para renovar el compromiso de legislar con prudencia, justicia y 
visión de futuro, a fin de seguir construyendo un país próspero, seguro y solidario. 

Destacó que la Cámara siempre está atenta a las necesidades de los estados, mismos que constituyen la 
identidad más profunda de México, para asegurar que todas las voces sean escuchadas y que las 
decisiones reflejen a la diversidad y la complejidad de nuestra sociedad. 

A su vez, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el Senado 
representa y sintetiza una historia intensa de la República, ya que su instauración en 1824, la supresión 
en 1857, su restauración en 1874 y consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales en la vida 
política de México. 

Guerra Castillo mencionó que las letras doradas que se develan y que consignan la vida intensa de la 
Cámara de Senadores tienen en su recinto el mejor lugar posible para dar testimonio permanente del 
trascendental sentido que tiene en el andamiaje institucional y constitucional del Estado mexicano.  

“Su expresión en la política exterior, marca los rasgos de identidad, pues este órgano legislativo es quien 
analiza la conducción de ésta, aunado a que aprueba los tratados internacionales y convenciones 
diplomáticas que suscribe", expuso. 
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Finalmente, Marcela Guerra aseguró que “el México de hoy es inimaginable sin el papel y las funciones 
que desempeña el Senado de la República”, pues la designación de los ministros de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), la elección de los comisionados del INAI y el nombramiento de la persona 
titular de la Fiscalía General de la República (FGR) son atribuciones que subrayan el relevante papel que 
tiene este órgano legislativo. 

https://www.milenio.com/politica/ana-lilia-rivera-destaca-importancia-legislativo-mexico  
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https://www.tallapolitica.com.mx/ceremonia-solemne-para-la-develacion-en-el-muro-de-honor-de-la-

inscripcion-2024-ano-del-bicentenario-de-la-instauracion-del-senado-de-la-republica-y-del-
sesquicentenario-de-su-restauracion-e/ 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/ceremonia-solemne-para-la-develacion-en-el-muro-de-honor-de-la-inscripcion-2024-ano-del-bicentenario-de-la-instauracion-del-senado-de-la-republica-y-del-sesquicentenario-de-su-restauracion-e/
https://www.tallapolitica.com.mx/ceremonia-solemne-para-la-develacion-en-el-muro-de-honor-de-la-inscripcion-2024-ano-del-bicentenario-de-la-instauracion-del-senado-de-la-republica-y-del-sesquicentenario-de-su-restauracion-e/
https://www.tallapolitica.com.mx/ceremonia-solemne-para-la-develacion-en-el-muro-de-honor-de-la-inscripcion-2024-ano-del-bicentenario-de-la-instauracion-del-senado-de-la-republica-y-del-sesquicentenario-de-su-restauracion-e/
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El Senado de la República Mexicana Celebra 200 Años de Historia y 
Legado 

 
En el marco de un año conmemorativo significativo, el Senado de la República de México ha celebrado 
sus 200 años desde su instauración original en 1824 y 150 años desde su restauración en 1874. 

La Presidenta del Senado Ana Lilia Rivera Rivera, ha liderado una serie de actividades y eventos para 
destacar la importancia histórica y contemporánea de esta institución legislativa clave en la vida 
democrática del país. 

La senadora de Morena Ana Lilia Rivera Rivera subrayó en su discurso la importancia del Senado como 
un símbolo de diálogo y pluralismo en la política mexicana. 

Destacó cómo el bicameralismo garantiza un debate más profundo y reflexivo, necesario para la 
adecuada representación de los intereses de todos los estados y la población diversa del país. 

Además, enfatizó el papel del Senado en la política exterior y en la aprobación de nombramientos clave, 
subrayando su función esencial en el sistema de pesos y contrapesos del gobierno mexicano. 

En palabras de la Presidenta de la Cámara de Diputados Marcela Guerra Castillo, este bicentenario y 
sesquicentenario son una oportunidad para reflexionar sobre la evolución del Senado y su papel en el 
equilibrio de poderes dentro del sistema legislativo mexicano. 

Históricamente, el Senado ha desempeñado un papel crucial como colegislador, aportando mesura y 
reflexión al proceso legislativo, además de ser un defensor del Pacto Federal que une a las diversas 
entidades federativas de México. 
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La restauración del Senado en 1874 fue una respuesta a la necesidad de fortalecer el sistema 
democrático tras períodos de inestabilidad y conflictos internos. Esta restauración representó no solo el 
regreso de una institución, sino también el restablecimiento de los principios democráticos en un 
momento crítico de la historia nacional. 

Durante la ceremonia conmemorativa, se develó una placa conmemorativa en el Muro de Honor del 
Senado, inscrita con el apotegma “2024 Año del Bicentenario de la Instalación del Senado de la República 
y del Sesquicentenario de su Restauración en México”. 

Esta inscripción busca ser un recordatorio permanente del papel fundamental que el Senado ha 
desempeñado a lo largo de la historia de México, así como un tributo a todas las personas que han 
servido y continúan sirviendo en esta institución. 

Además, se proyectó un video histórico que repasó los momentos clave en la trayectoria del Senado, 
destacando su evolución y adaptación a lo largo de los años. Esta iniciativa forma parte de una serie de 
actividades educativas y culturales organizadas por el Senado en colaboración con diversas instituciones, 
con el objetivo de acercar esta institución a la ciudadanía y resaltar su importancia en la vida nacional. 

El evento también sirvió como un llamado a la autocrítica y al compromiso renovado con los principios 
democráticos y la transparencia. La senadora Ana Lilia Rivera Rivera expresó la importancia de que el 
Senado siga siendo accesible y responsable ante los ciudadanos, demostrando su compromiso con el 
bienestar de la nación y la confianza pública. 

En conclusión, la conmemoración del bicentenario y sesquicentenario del Senado de la República 
Mexicana ha sido un momento para celebrar su historia, pero también para reflexionar sobre su papel 
futuro en la construcción de un país más próspero y justo. Este evento destaca la relevancia continua del 
Senado como un pilar de la democracia mexicana y un símbolo de la soberanía nacional. 

 

https://puntoaereo.com.mx/el-senado-de-la-republica-mexicana-celebra-200-anos-de-historia-y-
legado/  
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Multilateralismo del Senado de la República honra compromisos 
internacionales que México ha suscrito: diputada Marcela Guerra 

 
Boletín No. 6955 

• La presidenta de la Cámara de Diputados afirmó que no se puede imaginar la vida de la República sin 
el Senado 

Sin el multilateralismo internacional, que encabeza en México el Senado de la República, hoy, como está 
el mundo en la polarización y en el discurso, con las guerras que se han dado, sería muy difícil la 
negociación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), de la Agenda 2030, aseguró la presidenta 
de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo. 

Ello, al reunirse con la presidenta de la Cámara de Senadores, Ana Lilia Rivera Rivera (Morena) y 
presidentes de congresos estatales, en el marco de la develación de la leyenda “2024, Año del 
Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su Restauración en 
México”, en el Muro de Honor del Senado. 

“Tenemos una guía, y ese multilateralismo que ustedes constantemente hacen referencia honra 
precisamente esos compromisos internacionales que México ha entablado desde 2015, entre otros. Creo 
que el Senado de la República es pieza fundamental y central para ello”, externó. 

Guerra Castillo comentó que el Senado, como parte del sistema bicameral, es sumamente importante 
no solo para decantar el proceso político, sino también porque tiene facultades exclusivas que lo 
enmarcan como eje de la política exterior y del análisis de la misma. 
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Apuntó que en el sistema bicameral la función central de la Cámara de Diputados, por un lado, es la de 
rendición de cuentas, a través de la Auditoría Superior de la Federación; “nosotros tenemos esa facultad 
exclusiva, no solo de presupuestar, sino también de la revisión de la Cuenta Pública”.  

Mientras que el Senado de la República, añadió, tiene facultades exclusivas, como es dar seguimiento y 
buscar también rendición de cuentas de la política pública internacional que México enmarca a través 
del Poder Ejecutivo, pero también las facultades para nombramiento de los ministros de la Corte y de 
otros órganos autónomos. 

“No podríamos imaginar la vida de la República sin el Senado de la República. El Senado es la cámara 
alta, y es la cámara que decanta la efervescencia del proceso político y de deliberación de la Cámara de 
Diputados. Así lo decía el presidente Juárez, siempre la mesura estaba en el Senado de la República, y 
así lo esperamos, sobre todo, en esta polarización en el mundo de la política”, agregó. 

La diputada Marcela Guerra se congratuló con la conmemoración de los 150 años de la restauración del 
Senado de la República y los 200 de su creación, ya que es importante hacer visible lo que el Senado ha 
logrado a través del tiempo. 

 

--ooOoo-- 
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Como se espera, este asunto, postelectoral, que reinició bancada del oficialismo, luego de elección de Estado del pasado 2 de 

junio no se olvida, será el que cierre los trabajos en LXV Legislatura y con el que inicie la siguiente, a partir del 1 de septiembre 

próximo. 

Antier, fue  tema una vez más, en la sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, y en el apartado de 

la agenda política, agotó la  plenaria semanal en el órgano colegiado. 

Cual intervención de la senadora Kenia López Rabadán, como segunda oradora en el capítulo relativo a la reforma del Poder 

Judicial. 

Réplica de la representante popular del Senado, a la intervención del petista, Ángel Benjamín Robles Montoya, quien, lapidó 

con su discurso, al ministro Luis María Aguilar Morales, quien planteó que también se designe “por voluntad popular”, a los 

miembros del gabinete. 

Con bravatas en tribuna de la Permanente, el diputado federal, expresó que la propuesta del hombre de leyes, bagaje, no 

retórica leguleya, es una  declaración “que surge del hígado”. 

-“No se trata de una propuesta reflexionada, ni surge de un análisis jurídico profundo, es simple y llanamente una declaración 

que denota rencor, revanchismo, encono”. 

Tajante, amenaza que hizo: 

-“Habrá reforma constitucional al Poder Judicial en septiembre y estará el Congreso de la Unión En la Cámara de Diputados y 

Senadores, representados por una mayoría, de quienes formamos la cuarta transformación”. 

Es decir, el legislador del partido que es satélite del grupo mayor, da por hecho que, en el Instituto Nacional Electoral y Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, aprobarán sobrerrepresentación que, prácticamente, les da 370 diputados 

federales aproximadamente, en la siguiente Legislatura, inédito agandalle legislativo del oficialismo. 

-“Sé que les duele, así es que, ¡sóbense!, es lo  único que les queda”, puyó a la oposición en la Comisión Permanente, el diputado 

Robles Montoya. 

Virulento el petista, hasta con el priista que pacto la entrega del poder con Andrés Manuel López Obrador, en el 2018, cual 

ventiló en ese entonces, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA JUDICIAL: QUIEREN UNA CORTE SUBORDINADA, MÁS PODER, MÁS AGANDALLE, QUE 

SIRVA A MORENA;  RECHAZAN ELECCIÓN DE JUECES 
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-“Están muy ocupados, están muy estruendosos con el tema de la supuesta sobrerrepresentación de los partidos de la cuarta 

transformación en el Congreso, y parece que no se han dado cuenta y, hoy (antier), vengo a recodárselos”. 

-“Que este proceso electoral y las asignaciones plurinominales se llevarán a cabo con las reglas que ustedes, priistas y panistas, 

aprobaron en el sexenio de Peña Nieto con la reforma política electoral del 2014, cuando tenían todavía la mayoría en el 

Congreso y ahora resulta que ya no les gustó”. 

-“Una ley aprobada por ustedes cuando eran mayoría; con las reglas que fueron aprobadas por ustedes en aquel momento; 

con reglas que, cuando tenían la mayoría sí les parecían legítimas, les parecían justas, democráticas, les parecían hasta de 

vanguardia. Y ahora que la gente los ha mandado al basurero de la historia, pus entonces empiezan a quejarse”. 

De igual manera, subió a tribuna, combativa senadora del PAN, Kenia López Rabadán, quien fue directo al diputado petista: 

-“Yo creo, señor legislador, que quien se va a tener que sobar, lamentablemente, por el abuso de poder y por la destrucción de 

las instituciones, son los más pobres, es a quienes ustedes, estarán lastimando, destruyendo al Poder Judicial”. 

-“Y lo primero que hay que decirle aquí al gobierno y a Morena, es, no tienen dos terceras partes para destruir al Poder Judicial, 

se quieren robar 80 votos en la mesa para tener más diputados de los que el pueblo de México les dio. Eso es otra cosa”. 

También, sin ambages, fue lapidaria: 

-“Quieren abusar de su poder, diciendo desde Palacio Nacional, como lo hizo hoy (antier) la secretaria de Gobernación, al viejo 

estilo de (Manuel) Bartlett, quieren improntar y obligar a que tengan más votos de aquellos que el pueblo de México les dio”. 

-“Y, ¡miren!, esto es muy claro, obtuvieron el 54% de los votos, no dos terceras partes”. 

Reprobó que en el oficialismo, se atrevan a decir, “en un abuso de lenguaje”, que serán capaces de cambiar la Constitución, 

que podrían cambiar el artículo 1 de la Constitución, para lograr este despropósito de lastimar al Poder Judicial. 

Contexto en el que la senadora Kenia López, exhortó a sus adversarios, al “razonamiento ético”, a la decencia parlamentaria, 

que, cual clase política, no lastimen a las instituciones, como el Poder Judicial, el contrapeso de los Poderes Ejecutivo y 

Legislativo. 

Morena y el gobierno, acusó, no quieren justicia para el pueblo de México. 

-“Lo que quieren es un Poder Judicial subordinado, aplastado, que cada juez y cada magistrado de este país le tenga que rendir 

pleitesía a Monea y eso es una vergüenza, porque en lugar de fortalecer al Poder Judicial, para que las y los mexicanos tengan 

justicia, ustedes lo que quieren es más poder, más agandalle”. 

Reiterativa en exhibir al oficialismo en ambiciosa sobrerrepresentación: 

-“¡No!, no tienen dos terceras partes, no son demócratas, quieren aplastar a la oposición, quitándoles curules a quienes las 

ganaron, quieren regalarle curules a sus aliados; no son demócratas, lo que saben hacer y lo hicieron muy bien, es repartir los 

impuestos de los mexicanos. Y hay que decirlo claro: son los impuestos de los mexicanos, no son gracias a la inteligencia de 

este gobierno, los programas sociales son de los mexicanos, para los mexicanos”. 

Destruir al Poder Judicial, añadió la senadora del PAN, significaría que Morena y el gobierno, anhelen que un solo hombre siga 

mandando”. 

En tiempo y forma, desde la tribuna del Congreso de la Unión, alertó: 
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-“Yo espero por el bien de este país, que la doctora Claudia Sheinbaum no se deje imponer una reforma constitucional, así 

como no se deje imponer a un titular de Cofepris o del IMSS o, incluso, hasta un Subsecretario; ahora resulta que López Obrador 

quiere seguir diciéndole a la señora Sheinbaum, qué hacer”. 

-“Es una vergüenza histórica, para la primer mujer Presidenta de este país, que su propio antecesor, no la respete”. 

La senadora Beatriz Paredes Rangel, escueta, breve, en agotar los 5 minutos de intervención, para el tema de la agenda política 

que, “nuevamente en la mesa directiva, el grupo mayoritario insistió que el tema de debate fuera la posible reforma judicial”. 

Pero rechazan discutir en la tribuna de la Comisión Permanente, el tema de la Gaurdia Nacional y su asignación a la secretaría 

de la Defensa Nacional. 

Cuestionó si ya no importa la experiencia profesional en los cargos de juez, y si la reforma judicial no tiene en cuesta esos 

elementos, se pueden tomar decisiones que, en lugar de mejorar el sistema de justicia, pongan en riesgo la estabilidad de varias 

regiones al propiciar que los poderes fácticos, se apoderen de la estructura judicial. 

-“Y vivimos en un país y vuelvo a insistir, donde el crimen organizado tiene presencia en grandes zonas territoriales y hay 

violencia explícita en muchas regiones de nuestro país todos los días”, sustenta. 

Exhorto al oficialismo en el órgano colegiado, corregir de raíz aberrante proyecto, “pero me parece que no es ninguna garantía 

que la elección directa lo corrija”. 

La diputada Noemí Berenice Ayala, PAN, fustigó el púlpito matinal en el cual, el Presidente, se dedica a denostar al Poder 

Judicial, luego, precisó: 

-“Es mentira que, con la reforma judicial, se vaya acabar con la corrupción y se garantice la imparcialidad de justicia a la 

población, lo que pasará es la concentración del poder, se acabará con los organismos autónomos y los contrapesos 

constitucionales”. 

¡Es mentira!, afirmó, que elección de jueces, ministros y magistrados, no deberán el cargo a nadie, cuando el país conoce que 

hay quienes no actúan con imparcialidad, como el Tribunal Electoral en Zacatecas, en CDMX, órganos de justicia que llegan a 

resoluciones tendenciosas y apoyan a Morena, “en que lo que no ganan por la buena, lo arrebatan por la mala”. 

Reprobó y fustigó que, con el 54% de la votación, Morena pretenda tener 74% de espacios en las Cámaras; que el Verde, con 

la mitad de los votos que el PAN, ambicione tener el doble de diputadas y diputados. 

Vergonzante, criticó la diputada panista, es que el oficialismo se aferre al exterminio de pesos y contrapesos, se aferran a que 

no haya una división clara de Poderes en este país. 

El senador de Morena, Reyes Flores Hurtado, resaltó que la reforma judicial, dará oportunidad a cualquier buen abogado -que 

sí los hay, decimos-, comprometido con su profesión, funcionarios, público, incluso judiciales de carrera, que nunca tuvieron 

oportunidad de aspirar a una magistratura, tengan oportunidad de ser jueces de distrito, magistrados, “sin que necesiten la 

venía de un encumbrado en la Corte”. 

Intromisiones de Andrés Manuel López Obrador en el asunto, desde su púlpito matinal, acusó la diputada panista, Lilia Caritina 

Olvera Coronel, observaciones que no plantea el Ejecutivo en los foros que organiza Cámara de Diputados, “dan la razón a 

quienes señalan que los foros de consulta para la reforma del Poder Judicial, son una farsa”. 

Acusa cerrazón a las propuestas de los profesionales de leyes, para entender razones y aceptar posibilidades de ajuste a la 

propuesta, la postura del oficialismo, “no ha cambiado ni un ápice”. 
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-“Lo cual nos hace prever una colisión entre la visión del oficialismo que ha visto esta reforma como la oportunidad de realizar 

una venganza política”. 

Cuestionó a la bancada del oficialismo en Comisión Permanente: 

¿Cuándo recibimos del Ejecutivo, iniciativa de reformas al Código Nacional de Procedimientos Penales? 

¿Cuándo reformamos de fondo la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública? 

¿Cuándo en est6os seis años o tres, hemos procesado una reforma a la ley contra la Delincuencia Organizada? 

-“La respuesta es ¡nunca!”, respondí a sí misma, diputada panista. 

Ofreció el apoyo del PAN a una reforma técnica del Poder Judicial, a su perfeccionamiento y Tribunales de Justicia en los 

estados. 

En el PAN, acusa, no van por razones políticas, a una reforma judicial. 

¡No a la venganza ni a la destrucción de uno de los Poderes, pilares de la Unión y garantía de los derechos y libertades de las y 

de los mexicanos! 

Quien llevó a tribuna de la Comisión Permanente, reclamo popular en este país, fue el diputado del MC, Carlos Alberto León 

García: 

-“¡Ya chole!, ya sobra de discutir la reforma judicial. Hoy, debería ser una prioridad para este Poder Legislativo, revisar toda y 

cada una de las condiciones que prevalen en todo el país y deberíamos de estar discutiendo una nueva estrategia en seguridad, 

atender a las víctimas de los delitos, la constante aprobación de reformas que tienden al punitivismo y no a la solución de las 

causas”.  

Incluso, observó, en el Poder Legislativo, deberían discutir cómo eliminar prisión preventiva oficiosa y el arraigo, que permite 

meter a la cárcel sin juicio previo. 

-“¡Que quede claro!, legisladoras y legisladores, selección de jueces por votación es populismo disfrazado de democracia y el 

populismo es incapacidad para gobernar”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Que sí habrá respeto a la carreja judicial en la reforma ídem que promueve el oficialismo, ofreció el diputado Leonel Godoy 

Rangel, durante la discusión del asunto, en la Comisión Permanente… Que sí habrá modificaciones, porque hay “muchos 

espacios”, en la iniciativa que envió el Presidente… Aclaró que requisitos de elegibilidad para jueces, magistrados y ministros, 

“no fueron tocados en la iniciativa, no están tocados, no existe”… Entonces, para ocupar esos encargos, se requiere ser 

abogado, mínimo de 5 a 10 años de experiencia, según el caso; se requiere que tengan idoneidad, “este gran tema tan 

importante para que los juzgadores tengan calidad, tengan pericia y tengan honestidad”… ¡Que así sea!... “Por si las moscas”, 

sentenció: “por lo tanto, es falso que la carrera judicial no se va a respetar, ¡claro que se va a respetar!”… Por andar de 

bravucones los petistas en la Permanente, la diputada del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar, los puso en su lugar y los llamó 

nacos, por utilizar frases despectivas como “paniagudos”, que repite el diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña en 

tribuna de San Lázaro o de la Permanente… Se molestaron, pero la panista, de manera hábil, ilustró lo que la Real Academia 

de Lengua Española define en esa palabra… De todos modos, el diputado Godoy Rangel, se inconformó porque le dijeron 

“naco”… “El Senado de la República representa y sintetiza una historia intensa de la República y del Estado federal de la nación”, 

define la diputada federal, presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, quien acudió a ceremonia develación de la 
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leyenda “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su Restauración 

en México”, en el Muro de Honor de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135… Su instauración en 1824; la supresión en 

1857 y su reinstalación o reinstauración en 1874, así como su consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales con la 

huella profunda en la vida política de México, ponderó representante popular de NL… El México de hoy, expone, es 

inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña el Senado de la República, espacio legislativo en el que habita un 

diálogo profundo constante, plural e intenso, sobre el desarrollo de México, sobre la vida y permanencia de sus instituciones… 

“Es claro que el Senado de la República, incidirá decisivamente en la construcción del México de hoy y del futuro y que su 

comprensión e integración, define un sentido propio de nuestra pluralidad para bien del país”, vislumbra la diputada Guerra 

Castillo… Claudia Valle Aguilasocho, es la sexta magistrada en Sala Superior de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, de amplia carrera en el TEPJF… Ella, sólo participará en la sesión de cómputo final de elección presidencial, 

declaración de validez de la misma y declaración de Presidenta electa, cual diría la señora Claudia Sheinbaum Pardo, será el 

trámite en el cual votará… La controversia importante estará en la sesión en la que se resuelva todo lo relativo al tema de la 

sobrerrepresentación, asunto que en su momento se discutirá en la Sala Superior, pero la magistrada, ya no estará en esa 

sesión… De manera que no es tan relevante su designación, pues elección presidencial, no está controvertida… Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación, establece de manera restrictiva, que para la sesión relativa a elección presidencial, debe 

haber por lo menos, 6 magistrados en la Sala Superior… O sea, su elección, es para la sesión relativa a la calificación de elección 

presidencial… Norma del contrapeso constitucional, no establece igual previsión para las resoluciones de otros temas.. Es decir, 

que estén por lo menos 6 magistrados… Por ello, Andrés Manuel López Obrador y la señora Claudia Sheinbaum, al juez, Rodrigo 

de la Peza, cuando concedió la suspensión en un amparo indirecto que reclamaba que la Sala Superior designara por aquel 

método que referimos en Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, a los dos magistrados que faltan, para conocer de 

todas las impugnaciones que se deriven del proceso electoral, incluye el tema de sobrerrepresentación, soltaron la jauría en su 

contra: acusaciones de juicio político ¡y hasta penales!... ¡Nomenklatura del oficialismo, pues!... Cual diría el Vox Populi en 

redes sociales, cual casa estará más chingona, la de Mario Delgado Carrillo, en Valle (de Bravo, Estado de México, cual acusó el 

reclamo popular en redes, durante campaña electoral que, aún no termina) o la que tiene en Campeche, el diputado Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas… ¿Eh?... La del porfirista tricolor, hasta parece el interior de una plaza comercial en Santa Fe, 

Polanco, CDMX o de Satélite, Naucalpan, Estado de México… ¡Infelices!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visítanos!...  https://los3poderes.com/... ¡Síguenos!… Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   
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 2 

Entrevista / Jorge Romero Herrera 3 

(Coordinador de Diputados – PAN) 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- “En pocas palabras, la gente para las 6 

Cámaras de Diputados y Senadores, le dio el 54 por ciento a Morena y aliados, eso fue decisión de la 7 

gente, nadie lo combate, ahora por fórmulas que vienen en la ley, Morena y aliados quieren pasar de 8 

ese 54 por ciento a un 72 por ciento en las Cámaras y ellos alegan que es por fórmulas de asignación 9 

legal, que eso es lo que ayer alegaba la Secretaria. Lo que alegamos es que hay dos tipos de mayorías en 10 

las Cámaras, una que es la mitad más uno, que se las dio la gente, nadie lo discute y otra que se llama 11 

calificada, que es de dos terceras partes y ese no se los dio la gente. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://drive.google.com/file/d/1wRv9oxc6WPWT0uMyHuOW1a5j0W59eb7S/view 17 

 18 

 19 

https://drive.google.com/file/d/1wRv9oxc6WPWT0uMyHuOW1a5j0W59eb7S/view
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La conformación del Congreso es ilegal: Romero 
 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Jorge Romero, líder parlamentario del PAN, afirma que la 
conformación del Congreso que se está previendo, es ilegal. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6215?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6215&authkey=!AHLmmS08jsAGhGU&ithint=video&e=3UOB0O

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6215?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6215&authkey=!AHLmmS08jsAGhGU&ithint=video&e=3UOB0O
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6215?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6215&authkey=!AHLmmS08jsAGhGU&ithint=video&e=3UOB0O
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Romero a AMLO por sobrerrepresentación 
de Morena: 'reformar la Constitución es 

algo serio' 
Jorge Romero pide a AMLO seriedad sobre el tema de sobrerrepresentación 
de Morena y aliados. 

El coordinador del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Jorge 
Romero , respondió al presidente Andrés Manuel López Obrador que no es 
de “risa” el tema de la sobrerrepresentación de Morena y aliados en el 
Congreso, al afirmar que, reformar la Constitución “con una sola visión, es 
algo serio”. 

Exhortamos a la autoridad electoral, al INE junto a su presidenta, Guadalupe 
Taddei, con todo nuestro respeto, para pedirle que nos explique qué criterios 
va a tener de aplicación, de asignación de números de diputados”, señaló. 
Sostuvo que si bien se perfila una alianza electoral con el PRI, ya que “es algo 
que tenemos que pausar”, en lo legislativo “tenemos que mantener un bloque 
opositor”. 

 
 
 
 
 
 

Amlo: Romero a AMLO por sobrerrepresentación de Morena: 'reformar la Constitución es algo serio' | Jorge Romero | 
Head Topics 

https://headtopics.com/mx/jorge-romero
https://headtopics.com/mx/jorge-romero
https://headtopics.com/mx/romero-a-amlo-por-sobrerrepresentaci-n-de-morena-reformar-56046538
https://headtopics.com/mx/romero-a-amlo-por-sobrerrepresentaci-n-de-morena-reformar-56046538
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Panistas llaman al INE a definir el método de asignación de curules en 
el Congreso de la Unión 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados exige al Instituto Nacional Electoral (INE) 
que inicie ya la discusión y dé a conocer el método de cómo va a resolver el tema de la asignación de 
legisladores en el Congreso de la Unión. 

En un video en redes sociales, Jorge Romero, coordinador parlamentario del PAN, afirmó que es mentira 
que la ciudadanía le haya otorgado mayoría calificada al partido en el poder, que quieren para cumplir 
el llamado Plan C, y sólo le dio el 54% de la votación. 

Por ello dijo que acudirán al INE, para pedir a su presidenta que no demore más la discusión y aclare el 
procedimiento a seguir para impedir la sobre representación y dar equilibrio necesario en la Cámara 
baja, donde Morena pretende obtener más del 70% de los espacios. 

“Por supuesto que ante esta pretensión el PAN, y me atrevo a decir que toda la oposición habremos de 
acudir ante el Instituto Nacional Electoral para con todo nuestro respeto pero con toda claridad exhortar 
a su consejo y a su presidenta la consejera Guadalupe Taddei, a que resuelva la asignación definitiva de 
legisladores lo más pronto posible”, indicó. 

Romero Herrera señaló que confían en el trabajo objetivo, técnico, imparcial del INE para evitar que 
México tenga una sola visión de país, pero es necesario que los consejeros den a conocer cómo van a 
actuar en este tema para cumplir su palabra 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/18/panistas-llaman-al-ine-definir-el-metodo-de-
asignacion-de-curules-en-el-congreso-de-la-union-622086.html 
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 1 

 2 

Pide Jorge Romero al INE resolver asignación de 3 

plurinominales lo más pronto posible 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS URDIALES).- El coordinador parlamentario del PAN en la 6 

Cámara de Diputados, Jorge Romero Herrera, pidió al Instituto Nacional Electoral definir 7 

con claridad el tema de la sobrerrepresentación de legisladores en San Lázaro y evitar que 8 

Morena se adjudique un número mayor de diputados de lo que en realidad le corresponde. 9 

En un video mensaje difundido en rede sociales, Romero Herrera reprochó que Morena, 10 

que obtuvo solo el 54 por ciento de los votos, pretenda quedarse con más del 70 por ciento 11 

de los diputados mediante la figura legal de la sobrerrepresentación. 12 

 13 

 14 

 15 

https://drive.google.com/file/d/13jfOF5F4RPLtcGIf9LP7G7ZobxU3TB-S/view 16 

 17 

https://drive.google.com/file/d/13jfOF5F4RPLtcGIf9LP7G7ZobxU3TB-S/view
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https://lineapolitica.com/no-mas-dilaciones-en-la-asignacion-de-plurinominales-pide-romero-herrera-
al-ine/ 

 
 

https://lineapolitica.com/no-mas-dilaciones-en-la-asignacion-de-plurinominales-pide-romero-herrera-al-ine/
https://lineapolitica.com/no-mas-dilaciones-en-la-asignacion-de-plurinominales-pide-romero-herrera-al-ine/
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https://hojaderutadigital.mx/panistas-de-la-cdmx-van-con-jorge-romero-es-garantia-de-triunfo-y-
union-para-retos-adversos/ 

https://hojaderutadigital.mx/panistas-de-la-cdmx-van-con-jorge-romero-es-garantia-de-triunfo-y-union-para-retos-adversos/
https://hojaderutadigital.mx/panistas-de-la-cdmx-van-con-jorge-romero-es-garantia-de-triunfo-y-union-para-retos-adversos/
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Moreira critica estimación del gobierno  
sobre integración del Congreso 

 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Rubén Moreira, líder parlamentario del PRI, criticó el cálculo 
que se está haciendo para la distribución de los asientos, lo que se informa es que hay cálculos que le 
quieren entregar a Morena y hay muchos más curules de lo que realmente obtuvieron mediante los 
votos. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6214?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6214&authkey=!AAW8fnNmLZFQCkY&ithint=video&e=o4wLXc

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6214?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6214&authkey=!AAW8fnNmLZFQCkY&ithint=video&e=o4wLXc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6214?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6214&authkey=!AAW8fnNmLZFQCkY&ithint=video&e=o4wLXc
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PONE EN EVIDENCIA 13 CASOS DE CORRUPCIÓN: PODER JUDICIAL 
DETUVO CASOS DE DEFRAUDACIÓN FISCAL 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó 13 casos de defraudación fiscal detenidos en el Poder Judicial, 
lo que significa una afectación a la Hacienda Pública de 129 mil 185 millones de pesos. “¿Cómo va a estar bien el 
Poder Judicial así?, ¿para quién trabajan? Esto tiene que ver con la Hacienda Pública, esto es dinero del pueblo de 
México. Entonces, vamos a seguir solicitando al Poder Judicial que resuelva esto. Entre la fecha de envío del caso por 
parte de la Fiscalía General de la República (FGR) y el día de audiencia inicial otorgada por el Poder Judicial, en 
promedio el retraso suma 159 días. El Código Nacional de Procedimientos Penales obliga al Poder Judicial a efectuar 
el proceso en un plazo máximo de 15 días a partir de la solicitud de judicialización. En algunos casos, el Poder Judicial 

no ha otorgado una fecha de audiencia inicial, por lo que llevan pausados hasta dos años. En apego al debido proceso legal, Lopez Obrador no 
mostró los nombres de las empresas sino las actividades a las que se dedican: transportación aérea, refresquera, chatarrera, cementera, minera, 
dos despachos contable, legal y de manejo de nóminas, acerera, petrolera, alimenticia, gasolinera, equipo de fútbol y tiendas departamentales. 
A manera de ejemplo, planteó el caso de una empresa de transportación aérea que, de acuerdo con datos del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), debe a la Hacienda Pública 33 mil 495 millones de pesos. El caso estuvo detenido por 195 días entre el 3 de octubre de 2022 
y el 16 de abril de 2023. A fin de corregir, agilizar y garantizar la impartición de justicia, el presidente reiteró que la reforma constitucional al Poder 
Judicial propone la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros. Abogadas y abogados, profesionales independientes de Derecho 
e incluso quienes ya se encuentran dentro del mismo poder podrán postularse. Creo yo que es un momento muy importante porque se está 
llevando a cabo un debate sobre la reforma al Poder Judicial. Este es un paso importantísimo para bien de los mexicanos; va a ayudar a todos. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; PRESENTO A SUS SECRETARIOS DE TRABAJO, TURISMO Y CULTURA 
  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, presento a quienes serán sus secretarios del Trabajo, Turismo y Cultura. Claudia 
Curiel de Icaza, secretaria de Cultura. Josefina Rodríguez Zamora, secretaria de Turismo. Marath Bolaños, secretario del Trabajo. Josefina 
Rodríguez Zamora, próxima secretaria de Turismo (Sectur), afirmó que se marcará una nueva era del turismo y donde se buscará posicionar a 
México de manera competitiva. Señaló que para posicionar a nuestro país de manera competitiva se usarán herramientas innovadoras de 
promoción y donde se impulsarán políticas que propicien el desarrolle sostenible y sustentable de cada uno de los destinos turísticos. El gabinete 
hasta ahora: Lázaro Cárdenas Batel, jefe de Oficina de Presidencia. Ernestina Godoy, consejera jurídica. Juan Ramón de la Fuente, 
secretario de Relaciones Exteriores. Rosaura Ruiz, secretaria de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación. Alicia Bárcena, secretaria 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Marcelo Ebrard, secretario de Economía. Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural. Luz Elena González Escobar, secretaria de Energía. David Kershenobich, secretario de Salud. Raquel Buenrostro, 
secretaria de la Función Pública. Jesús Esteva, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte. Edna Elena Vega, secretaria de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda. Rosa Icela Rodríguez, secretaría de 
Gobernación. Mario Delgado, secretario de Educación. Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar. Omar García Harfuch, secretario de 
Seguridad. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO, PIEZA FUNDAMENTAL DEL ENGRANAJE DEMOCRÁTICO DEL PAÍS 
  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmó que, desde hace 200 años, el Senado de la República se estableció como 
una institución que ha jugado un papel crucial en la configuración del destino de México. Sostuvo que el Poder Legislativo, compuesto desde 
1874 por dos cámaras, es una pieza fundamental en el engranaje de la democracia y que este bicameralismo garantiza un equilibrio entre 
poderes, además de promover un debate profundo y reflexivo de las leyes que rigen a nuestra nación. En la ceremonia solemne para develar, 
en el Muro de Honor, la leyenda “2024, Año del Bicentenario de la instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su 
restauración en México, señalo que la inscripción de esta leyenda sea un recordatorio perene de la valentía de aquellas personas que han 
dedicado sus vidas a la causa pública, un tributo a las y los legisladores que han defendido los principios fundamentales de justicia, igualdad y 
libertad. Asimismo hizo un llamado para renovar el compromiso de legislar con prudencia, justicia y visión de futuro, a fin de seguir construyendo 
un país próspero, seguro y solidario. La senadora Ana Lilia Rivera recordó que hace 200 años, en un contexto de enormes desafíos y 
aspiraciones, se estableció esta institución, y desde entonces, ha jugado un papel crucial en la configuración del destino de nuestra patria, pues 
es testigo y partícipe de momentos históricos trascendentes en debates fervientes y de decisiones que han moldeado nuestro presente. Agregó 
que luego de un álgido periodo unicameral, hace 150 años el Senado fue restaurado, acto que simbolizó el resurgimiento de los principios 
democráticos en tiempos de adversidad, lo que no sólo significó el retorno de un organismo, sino también la reafirmación de nuestra identidad 
como un pueblo que valora el diálogo, la renegociación y el pluralismo. El Senado es la casa del pacto federal y ha cumplido con la responsabilidad 
de garantizar autonomía, igualdad de trato y de consideración entre las entidades federativas. 
  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/07/2024 OPINIÓN 

SENADOR RICARDO MONREAL; LUISA ALCALDE ES UNA GARANTÍA PARA DIRIGIR A MORENA 
  
El senador Ricardo Monreal le manifestó su aprobación a Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, para dirigir a Morena a partir de 
octubre próximo. Si así lo deciden los militantes, es una buena decisión del partido, puesto que tiene una trayectoria limpia y con calidad y 
capacidad. Después que Claudia Sheinbaum anunciara que Mario Delgado, líder de Morena, encabezará la Secretaría de Educación Pública, 
la propia Luisa María Alcalde levanto la mano para sucederlo en la dirigencia de Morena. Ricardo Monreal dejó entrever que no habrá otro 
aspirante a la presidencia de Morena. Luisa Alcalde es una garantía para dirigir al partido, si así lo deciden los militantes de Morena. A pesar 
de su juventud, su lucha política está probada. Hasta ahora nada más se ha escuchado la propuesta de Luisa Alcalde. La senadora Citlalli 
Hernández, secretaria general de Morena, desistió de sus aspiraciones apenas se conoció que la Secretaria de Gobernación había levantado la 
mano. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; CON DIÁLOGO CONSTRUIMOS UN PODER JUDICIAL PARA EL PUEBLO DE MÉXICO 
  

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, destacó la importancia del diálogo en un tema fundamental 
en el régimen republicano de división de poderes en México: la reforma al Poder Judicial de la Federación. El líder parlamentario explicó que los 
ejes temáticos principales son la elección popular de magistrados, jueces y ministros, el respeto irrestricto de los derechos adquiridos de las y 
los trabajadores, así como la reforma al Consejo de la Judicatura Federal a fin de asegurar dos órganos: administrativo y disciplinario. Mier 
Velazco sostuvo que se trata de asegurar que el Consejo cumpla con su función de evaluar el desempeño y la eficiencia de los integrantes del 
Poder y tenga un puntual seguimiento al servicio profesional de carrera. El legislador abundó que en materia de promociones a Jueces de Distrito 
prevalece el régimen de nepotismo, corrupción y favoritismo, subrayó que a lo largo de los cinco foros que se están realizando se escuchará con 
atención, ya que existe voluntad política y no se trata de un acto de simulación. A través del diálogo podemos construir juntos y comprender un 
nuevo acuerdo en México que nos garantice a todos, sin excepción, que haya un México justo, democrático con un Poder Judicial al servicio del 
pueblo, de los derechos de las y los mexicanos. 
  

ALFONSO RAMIREZ; LA REFORMA JUDICIAL DEBE ACABAR CON LA DISCRECIONALIDAD E INEFICIENCIA 
  

El diputado electo, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró que está garantizada la estabilidad económica del país, adelantó que la discusión y debate 
en torno a la reforma del Poder Judicial está pasando por los caminos institucionales y hay certeza para la dependencia gubernamental. Explicó 
que existe la determinación por mandato constitucional y convicción de la presidenta virtual electa, Claudia Sheinbaum, de la autonomía del 
Banco de México y el manejo responsable de la política monetaria. Esto se complementa con medidas significativas en materia de transparencia, 
lucha contra la corrupción, políticas de rendición de cuentas y esta etapa nueva en la que vamos a entrar para un nuevo paso en el momento 
mexicano con más profundidad y prosperidad. Recalcó que la gente en las urnas votó por las propuestas de Sheinbaum Pardo, y señaló que 
sería un error que no se cumpliera con lo anunciado al electorado que favoreció a la Cuarta Transformación. Insistió en que la Reforma Judicial 
debe acabar con la discrecionalidad e ineficiencia haciendo una limpieza en los niveles de la justicia que se ha corrompido, por lo que los jueces 
y magistrados deberán ser elegidos por el pueblo. 
  

SENADOR NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA; HABRÁ UNA RELACIÓN CONSTRUCTIVA ENTRE LA CLASE OBRERA Y CLAUDIA 
SHEINBAUM 

  
El senador Napoleón Gómez Urrutia aseguró que los avances en materia laboral, que se alcanzaron en la administración del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, permitirán que la relación entre el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo y la clase obrera sea más constructiva. 
Reconoció que, si bien aún no hay una definición clara de la nueva política laboral, las reformas que se aprobaron en los últimos años, dotan de 
certidumbre, porque habrá mayores garantías de que se respeten los derechos fundamentales de los trabajadores y permitirán mejorar el 
bienestar y la prosperidad de todos. Nosotros lo que hicimos en este sexenio, pero particularmente en el Senado de la República, fue actualizar, 
modernizar y traer de una manera más eficiente una legislación, no sólo que favorezca y defienda los derechos y los intereses de todos los 
trabajadores de México, sino también que pudieran contribuir a un desarrollo moderno y eficiente del país. Consideró que para que esto sea 
posible se deben manejar los recursos con transparencia y responsabilidad, y va a ser todo un éxito, seguridad y confianza para el futuro de 
todos los trabajadores y todos los mexicanos. Gómez Urrutia, opinó que la presión que ejerce la oposición para que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación resuelva a su favor el tema de la sobrerrepresentación en el Congreso de la Unión, tiene un fondo político. Afirmó 
que lo que se pretende es descalificar a Morena, para que no tenga plena mayoría en la Cámara de Diputados. 
  

CATY MONREAL; NEGATIVA DEL PRIAN PARA CONTAR VOTO POR VOTO ES UNA PÉSIMA NOTICIA PARA LA DEMOCRACIA 
  
Caty Monreal señaló que aunque Morena, PVEM y PT en la Alcaldía Cuauhtémoc ya están preparándose para el recuerdo de voto por voto, con 
la impugnación ante la Sala Regional que hizo Alessandra Rojo es una pésima noticia para la democracia y la certeza jurídica de ésta 
demarcación. La morenista destacó que por segunda ocasión, la candidata del PRIAN Alessandra Rojo se negó a abrir los paquetes electorales, 
ya que impugnó la resolución del Tribunal Electoral de la CDMX. Tiene miedo, no sé qué oculta y no sé por qué no quiere que se abran los 
paquetes. Si abriéramos los paquetes, tendríamos certeza jurídica; es lo único que estoy pidiendo. Lo que estamos solicitando es que se recuente 
voto por voto y por qué lo estamos solicitando; porque hubo muchas irregularidades y muchas anomalías y las y los vecinos de la Alcaldía 
Cuauhtémoc, los más de 145 mil vecinos que votaron por mí, pero también los que votaron por ella, merecen saber la verdad y merecen justicia 
y merecen saber qué fue lo que pasó el día de la elección. Caty Monreal insistió en que, lo único que pide es el recuento voto por voto y ella 
nuevamente se niega y nuevamente está queriendo quitar esa posibilidad de esclarecer y de tranquilizar. “A qué le tiene miedo”. 
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DIPUTADA NOEMÍ LUNA; QUE EL GOBIERNO FEDERAL PRETENDA INDUCIR SOBRERREPRESENTACIÓN PARA MORENA Y SUS 
ALIADOS; VULNERA LA DEMOCRACIA 

  
La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) cuestionó que el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Gobernación, pretenda inducir 
una sobrerrepresentación para Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión; vulnera la democracia del país. Lo que está sucediendo es un 
atentado contra la democracia. Morena pretende subyugar a la oposición en todas las instancias. La legisladora expuso que primero debe salir 
la asignación de diputados por el principio de representación proporcional que realiza el INE. Desde la creación del INE, el Ejecutivo Federal dejó 
de ser autoridad en este rubro, por lo tanto, tenemos que esperar la fecha máxima que es el 23 de agosto. Sostuvo que de ninguna manera la 
secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, es autoridad en la materia, y que haya defendido a los plurinominales asignados a 
Morena y sus aliados durante la mañanera del Presidente de la República es reprobable y no se puede permitir. Indicó que el PVEM obtuvo 
menos de 9 por ciento de la votación y el PAN obtuvo 18 por ciento, es decir, el doble y aun así, pretenden asignarle al PVEM 75 diputaciones 
al PVEM y sólo 68 al PAN. Advirtió que impugnarán la asignación de diputadas y diputados de representación proporcional que haga el INE en 
el mes de agosto por arriba del 8 por ciento de sobrerrepresentación que plantea el artículo 54 de la Constitución como límite. 
  
DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO; SNA NO SE HA APLICADO CORRECTAMENTE; CREACIÓN DE EVENTUAL AGENCIA FEDERAL, 

POSIBILIDAD PARA COMBATIR CORRUPCIÓN 
  
El diputado Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, aseveró que el Sistema Nacional 
Anticorrupción (SNA) no se ha aplicado correctamente desde su conformación y que la creación de una agencia federal anticorrupción, para el 
próximo sexenio, es una posibilidad para combatir este delito. El legislador  resaltó que el ex gobernador de Chihuahua, Javier Corral, fue uno 
de los proponentes de esta instancia, que actualmente plantea la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum. El mejor diseño es el que funciona 
y evidentemente hay una percepción de que el Sistema Nacional Anticorrupción, el Sistema Nacional de Fiscalización y el Sistema Nacional de 
Transparencia se han quedado cortos en cuanto a su cumplimiento. Explicó que cuando diseñaron este modelo pensaron que funcionaria; sin 
embargo, las siete partes que lo integran no se han reunido una sola ocasión. Necesitamos la participación de la Fiscalía Anticorrupción, de la 
Fiscalía de la República, del Comité de Participación Ciudadana y otras instancias, pero si no hubo la voluntad, entonces nos toca a todos revisar 
qué es lo que ocurrió, no desacredito el diseño, solamente reconozco que no se ha aplicado y la Agencia es una posible. De hecho, quien está 
proponiendo, entre otros, es Javier Corral. 
  
DIPUTADA MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN; PRESENTARÁ DENUNCIAS POR POSIBLE CONFLICTO DE INTERÉS EN NOMBRAMIENTOS 

AL INTERIOR DE LA ASF 
  
La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) anunció que la próxima semana presentará denuncias por el posible conflicto de interés 
en nombramientos al interior de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), relacionados con la colocación de familiares y amigos de 
funcionarios y diputados de Morena. Ya hicimos toda la investigación, tenemos las pruebas y vamos a presentar las denuncias correspondientes. 
La legisladora criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador por su falta de compromiso con la transparencia. En este sexenio la 
transparencia ha ido a la baja y la corrupción al alza. La diputada destacó que David Colmenares Páramo, titular de la ASF, ha permitido desde 
2018 la colocación de hijos, hermanos y amigos de diputados y funcionarios de Morena en posiciones estratégicas dentro del organismo, y eso 
es un conflicto de interés que afecta la fiscalización correcta. Por otro lado, dijo, en la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, en general, 
se lograron algunos avances, pero se quedaron rezagadas muchas iniciativas importantes. La diputada reiteró su compromiso de seguir 
denunciando posibles actos de corrupción hasta el 31 de agosto, término de su encargo. Estaremos informando cómo van estas actuaciones 
ante las denuncias que he presentado. 
  

DIPUTADO BENJAMIN ROBLES; IMPRESCINDIBLE, REFORMA AL PODER JUDICIAL; HACE FALTA JUSTICIA EN EL PUEBLO DE 
MÉXICO 

  
El diputado Benjamín Robles Montoya, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, aseguró que la reforma al poder judicial es 
imprescindible, toda vez que hace falta justicia en el pueblo de México. el legislador por el estado de Oaxaca rechazó algunos dichos respecto a 
que la elección por voto popular puede llevar al sistema de justicia a personas con compromisos políticos; en ese sentido, recordó a algunos 
integrantes de la propia Corte que han llegado a cargos de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación con evidentes compromisos 
políticos. Ya se les olvidó el nepotismo que priva en el Poder Judicial que, más de una vez, ha sido motivo de escándalos públicos y lo siguen 
siendo. Dicen que lo han combatido, pero esto es falso, no han combatido nada. Ahí siguen jueces y magistrados removiendo a trabajadores 
para poner a sus hijos, hermanos, esposas y hasta amantes, violentando los derechos de las y los verdaderos trabajadores del Poder Judicial. 
Consideró que declaraciones como las del ministro Luis María Aguilar, en las que propone que los secretarios de Estado sean electos por el 
voto popular, no son propuestas reflexionadas, ni surgen de un análisis jurídico profundo; son simple y llanamente dichos que denotan rencor, 
revanchismo y encono. Tienen fuertes razones para tener pavor a la voluntad popular, porque ya vimos a dónde los mandó esa voluntad: al 
basurero de la historia. Sin embargo, para concluir diré que habrá una Reforma Constitucional al Poder Judicial en septiembre y estará el 
Congreso de la Unión en la Cámara de Diputados y Senadores por una mayoría de quienes formamos la Cuarta Transformación. 
  
DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; EL PODER JUDICIAL SERÁ ELEGIDO POR VOTO UNIVERSAL, SECRETO Y DIRECTO 

DEL PUEBLO DE MÉXICO 
  
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Gerardo Fernández Noroña durante el apartado de la Agenda 
Política, relativa a la Reforma al Poder Judicial, recalcó la responsabilidad que la ciudadanía dio a los representantes de la Cuarta Transformación 
y es que el Poder Judicial será elegido por voto universal, secreto y directo del pueblo de México. El legislador petista lamentó que la oposición 
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continúe vituperando, renegando, descalificando e injuriando, lo que demuestra que no entendieron la decisión que la sociedad mexicana tomó 
el pasado 2 de junio y siguen regateándole el derecho de decidir el Poder Judicial que quiere. Hipócritamente le llaman popular o populismo a la 
democracia. Les digo y les recuerdo que el ejercicio de voto universal, secreto y directo se llama democracia. El pueblo decide y por más que les 
irrite, en México, decide el pueblo y nadie más. El diputado federal por la Ciudad de México, consideró como algo perverso que, para evitar las 
propuestas hechas por el titular del Ejecutivo Federal, aleguen una supuesta sobre representación, a lo que respondió que, legítimamente, se 
tienen dos tercios del Congreso y las reformas se harán y se estará abiertos a propuestas para resolver las dificultades que estas modificaciones 
de gran calado implican. Sin embargo, no estaremos abiertos a la defensa de lo indefendible, no estaremos abiertos a sus lamentos y no 
estaremos abiertos a su absoluta pérdida de la ubicación de la realidad que el pueblo de México les dio el 2 de junio. La coalición que no es 
coalición, fueron candidaturas comunes. Nada obliga a los aliados del PT y del Verde estar en la misma línea. Nos obliga el compromiso, la 
consecuencia, la congruencia. 
  

JOE BIDEN Y DONALD TRUMP; RUMBO A LAS ELECCIONES 2024 
  
El senador republicano por Ohio y candidato republicano a la vicepresidencia en 2024, J.D. Vance, llega para hablar durante la Convención 
Nacional Republicana de 2024 en el Foro Fiserv en Milwaukee, Wisconsin. J.D. Vance, anunciado como compañero de fórmula del ex 
presidente Donald Trump, se ha convertido en el centro de atención en su discurso principal en la Convención Nacional Republicana, 
centrándose en el tema del día sobre seguridad nacional y política exterior. Hacer a Estados Unidos grande de nuevo. Elogiando a Donald 
Trump, Vance aceptó oficialmente la nominación de su partido para ser su candidato a vicepresidente. El ex presidente Donald 
Trump representa la última y mejor esperanza de Estados Unidos para restaurar lo que, si se pierde, puede que nunca se recupere. Un país 
donde un niño de clase trabajadora nacido lejos de los centros de poder puede estar en este escenario como el próximo vicepresidente de los 
Estados Unidos de América. Republicanos refuerzan unidad en torno a Trump mientras Convención Nacional inicia su penúltima jornada. La 
Convención Nacional Republicana entro con renovadas muestras de unidad en torno al indiscutible líder de la formación: el ex presidente y 
candidato a la Casa Blanca, Donald Trump. La masiva reunión, una de las más importantes del calendario electoral de Estados Unidos, continúo 
su recorrido en Milwaukee, Wisconsin, con más eventos de campaña, encuentros de líderes partidistas, intercambios de delegados y actividades 
colaterales, mientras crece la expectativa alrededor del discurso del senador J.D. Vance, el escogido por Trump para ser su compañero de 
fórmula. Joe Biden se aferra a su candidatura en un estado en disputa en medio de dudas sobre la edad. El presidente Joe Biden prometió a 
sus simpatizantes en un acto de campaña en Detroit, Michigan, que está bien, tras crecientes pedidos dentro de su Partido Demócrata para que 
renuncie a la candidatura a la reelección. Les prometo que estoy bien, dijo el presidente estadounidense Joe Biden, de pie ante una pequeña 
multitud de seguidores. Joe Biden bromeó sobre su edad: Solo tengo 41 años, dijo, entre risas, pero el tono de la gira de campaña por el estado 
clave de Michigan fue serio apenas unas semanas después de que una desastrosa actuación en el debate suscitara preocupaciones sobre su 
aptitud para la reelección. 
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 2 

Recuerda diputada panista que sobrerrepresentación 3 

está hecha para evitar mayorías artificiales 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La diputada panista Noemí Luna recordó que la 6 

sobrerrepresentación no mayor al 8 por ciento establecida en la ley, está planteada para evitar mayorías 7 

artificiales. La legisladora expresó: “La normatividad de la sobrerrepresentación no está hecha para que 8 

el oficialismo tenga mayor número de curules, es inaudito que con 54 por ciento de la votación, 9 

pretendan tener 74 por ciento de espacios en las Cámaras”. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6224?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB915 

92B33844BAA!6224&authkey=!ALTmGbfiv0zKskw&ithint=video&e=cubuFd 16 

 17 

 18 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6224?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6224&authkey=!ALTmGbfiv0zKskw&ithint=video&e=cubuFd
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6224?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6224&authkey=!ALTmGbfiv0zKskw&ithint=video&e=cubuFd
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Legisladores se confrontan por reforma al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El Pleno de la Comisión Permanente discutió la reforma 
al Poder Judicial con posturas encontradas, los legisladores de oposición criticaron que se descalifique a 
los millones de mexicanos que no votaron por Morena. La intervención de la panista, Martha Estela 
Romo, generó descontento entre los de mayoría: “Que ustedes se expresen de esta manera de la gente 
que no piensa como ustedes, me parece indignante, me parece una burla y me parece naco de su parte”.  
Por otra parte, también la oposición y Morena se confrontaron por la sobrerrepresentación legislativa. 
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Sheinbaum se reunió con líderes políticos  

para conocer avance de reforma al PJ 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- Alrededor de dos horas duró la reunión con la virtual presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum, su equipo de trabajo y la secretaria de gobernación, Luisa María Alcalde, para 
conocer el avance de los foros que se llevan a cabo en la Cámara de Diputados sobre el proyecto de 
reforma al Poder Judicial. Entre los presentes estuvieron el senador electo, Adán Augusto López, el 
diputado Gerardo Fernández Noroña, el ministro en retiro, Enrique Saldívar y la próxima consejera 
jurídica, Ernestina Godoy. 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1kgcGp5s8T9pbccYiJIWjkjN5IyWx-FTN/view

https://drive.google.com/file/d/1kgcGp5s8T9pbccYiJIWjkjN5IyWx-FTN/view
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Sheinbaum da seguimiento a la reforma judicial 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, sostuvo ayer 
una reunión con integrantes de su equipo para abordar la evolución de las discusiones sobre la reforma 
al Poder Judicial de la Federación. A la casa de transición acudieron Luisa María Alcalde, secretaria de 
Gobernación; Ernestina Godoy, nombrada consejera jurídica del próximo gobierno, Arturo Zaldívar, 
asesor de Sheinbaum en temas jurídicos, entre otros políticos. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sEvcRRsBrMHLmTku?e=Pxid8D 
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https://almomento.mx/diputadas-y-diputados-debaten-en-la-permanente-el-tema-reforma-al-poder-
judicial/ 
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Coparmex fija postura sobre la reforma al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- De aprobarse la reforma al Poder Judicial podría llevarse a 
revisión de organismos internacionales como la Corte Interamericana de Derechos Humanos, advirtió 
la Coparmex, así lo explicó su presidente del Comité Jurídico y de Justicia, Marcos del Rosario 
Rodríguez. 
 
En conferencia en la que participaron barras y consejos de abogacía, así como la Organización México 
Evalúa, el presidente Nacional del Coparmex, José Medina Mora, insistió en que la sola posibilidad de 
abrir a voto popular la elección 
de jueces, magistrados y 
ministros ha provocado que se 
frenen nuevas inversiones e 
incluso que capitales que tenían 
pensado llegar a nuestro país 
hayan optado por otros destinos 
ante la incertidumbre que ha 
generado la discusión de la 
reforma judicial. Al respecto 
confió en que realmente haya 
apertura para escuchar a quienes 
han participado en los Diálogos 
Nacionales convocados por la 
Cámara de Diputados. 
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Coparmex pide evitar sobrerrepresentación en el Congreso 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El Presidente de Coparmex llamó al INE y a la Sala Superior 
del Tribunal Electoral a no avalar una sobrerrepresentación de más de 20 por ciento para Morena y 
aliados en San Lázaro, pues advirtió que de hacerlo, estarían violando el principio constitucional que 
establece como tope el 8 por ciento de sobrerrepresentación. Dijo que si los órganos electorales dan 
luz verde para que Morena y sus aliados se queden con 372 de las 500 diputaciones federales; es 
decir, que controlen el 75 por ciento de las curules estarían yendo contra el sentido del voto ciudadano 
porque la coalición recibió solo el 54 por ciento de los sufragios. 
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 2 

Advierte Monreal que elección de jueces, magistrados 3 

y ministros no está a discusión 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- El senador de Morena, Ricardo Monreal, confirmó que la 6 

reforma judicial de presidente López Obrador sufrirá algunos cambios y aunque no quiso adelantar 7 

puntos en específico, advirtió que lo que no está a discusión, es la elección de jueces, magistrados y 8 

ministros por voto popular. Monreal afirmó que la elección es un mandato popular al que no van a 9 

incumplir. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

https://drive.google.com/file/d/1osxq9BllOiGvGrZ9emaSKhSWqO1sQuTv/view 15 

 16 

 17 
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Reforma judicial no afectará a trabajadores: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, 
negó que la reforma judicial, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, afectará a los 
trabajadores del Poder Judicial de la Federación. Sostuvo que la iniciativa busca quitarle al crimen 
organizado y al crimen de cuello blanco las influencias que tienen sobre algunos juzgadores. 
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Transformación del Poder Judicial servirá para que en México impere 
la justicia, afirma Rosa Icela Rodríguez 

 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, afirmó que la 
transformación del Poder Judicial servirá para que en México impere la justicia. 

“Ha habido evidentes cambios en el Poder Ejecutivo y en el Poder legislativo, ahora los mexicanos ya 
decidieron la transformación del Poder Judicial para que en México impere la justicia”. 

Ante el presidente Andrés Manuel López Obrador e integrantes del Gabinete, al conmemorar el 152 
aniversario luctuoso del presidente Benito Juárez García en Palacio Nacional, la funcionaria aseguró que 
es necesario acabar con impunidad. 

Por ello –dijo- se debe impulsar una reforma al Poder Judicial para que los pobres no permanezcan 
encarcelados, mientras que los “capos de la delincuencia” y los “malhechores de cuello blanco” obtienen 
fácilmente su libertad. 

“Pero también obliga a luchar todos juntos y juntas como nación contra el racismo, el clasismo, el 
machismo, la discriminación contra toda manifestación de odios”. 

Entre los invitados especiales asistieron la esposa del Presidente, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, el 
Jefe de Gobierno Martí Batres, el gobernador de Oaxaca Salomón Jara y el presidente municipal de 
Guelatao de Juárez Isaías García. 

En su mensaje Rosa Icela Rodríguez destacó el legado y obra del expresidente Benito Juárez que a 152 
años de su, nuestro país se encuentra en vías de transformación, que encabeza el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, “el líder social más importante en la historia moderna”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/transformacion-del-poder-judicial-servira-para-que-en-
mexico-impere-la-justicia-afirma-rosa-icela-rodriguez/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/noemi-luna-cuestiona-intentos-del-gobierno-federal-de-inducir-
sobrerrepresentacion-para-morena-y-aliados/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/noemi-luna-cuestiona-intentos-del-gobierno-federal-de-inducir-sobrerrepresentacion-para-morena-y-aliados/
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Legisladores del PAN acusan que Morena intenta  
una sobrerrepresentación en el Congreso 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Legisladores del PAN advirtieron que Morena intenta una 
sobrerrepresentación en el Congreso a través de la intervención de la Secretaria de Gobernación, al 
definir la asignación de diputaciones plurinominales, dijeron que esto es un fraude y una falta de respeto 
al voto de los mexicanos. 
 
Por su parte, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, rechazó las acusaciones y 
expuso que la oposición busca ganar en los Tribunales lo que no ganó en las urnas. 
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Afirma diputado Benjamín Robles que la oposición está 3 

muy espantada por la democracia 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- Durante los trabajos de la Comisión 6 

Permanente del Congreso de la Unión, las bancadas de oposición se enfrentaron con Morena y sus 7 

aliados por el tema de la sobrerrepresentación. El diputado del PT, Benjamín Robles Montoya, consideró 8 

que la oposición está muy espantada por la democracia y afirmó que habrá reforma del Poder Judicial 9 

en septiembre, mayoría en la Cámara de Diputados y Senadores de quienes conforman la Cuarta 10 

Transformación y remató: “Sóbense, es lo único que les queda”. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

https://drive.google.com/file/d/1ewGXrCfx2cMABj_RE7Srf1x-oZMC4Fo-/view 16 

 17 

 18 

https://drive.google.com/file/d/1ewGXrCfx2cMABj_RE7Srf1x-oZMC4Fo-/view
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Se encendieron los ánimos en Comisión Permanente  
por sobrerrepresentación de Morena 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La sobrerrepresentación de Morena llegó a la sesión de la 
Comisión Permanente y el diputado del PT, Benjamín Robles, provocó a la oposición tras hacerles una 
serie de recomendaciones. Por su parte, la oposición le respondió al legislador del PT y la diputada, 
Martha Romo, calificó como indignante la actitud del grupo de las mayorías. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6204?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6204&authkey=!ADw4_ZYRdiDRVwI&ithint=video&e=pPtPmS

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6204?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6204&authkey=!ADw4_ZYRdiDRVwI&ithint=video&e=pPtPmS
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6204?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6204&authkey=!ADw4_ZYRdiDRVwI&ithint=video&e=pPtPmS
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 2 

Afirma diputado que asignaciones de plurinominales 3 

serán con la ley en la mano 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- El diputado del Partido del Trabajo, Benjamín Robles 6 

indicó que la asignación de plurinominales se realiza con una fórmula aprobada en la reforma electoral 7 

de 2014. “Y ahora se vienen a quejar, ahora ya no les gusta y hasta se atreven a decir que es una 8 

arbitrariedad, que es una aberración, bueno pues para disipar las lagunas mentales selectivas de varios 9 

de ustedes, para aclarar las mentiras que una vez más están diciendo, yo les recuerdo que las 10 

asignaciones que se estarán haciendo, serán simple y sencillamente con la ley en la mano,” sentenció el 11 

legislador. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://drive.google.com/file/d/12YKBgKqeBPzK3Q69H698JAV8Ty1QNVjd/view 17 

 18 

 19 

https://drive.google.com/file/d/12YKBgKqeBPzK3Q69H698JAV8Ty1QNVjd/view
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 2 

Intercambian descalificaciones oficialistas 3 

y oposición durante Permanente 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (NORMA GARCÍA).- Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de 6 

la Unión, legisladores de Morena y aliados intercambiaron descalificaciones con la oposición por la 7 

sobrerrepresentación legislativa y la reforma al Poder Judicial. El diputado del PT, Benjamín Robles 8 

afirmó que están muy estresados con el tema de la supuesta sobrerrepresentación, por lo que les 9 

recordó que el proceso y las asignaciones plurinominales se llevarán a cabo con las reglas que priistas y 10 

panistas aprobaron en el sexenio de Peña Nieto y enfatizó que habrá reforma constitucional al poder 11 

judicial en septiembre y tendrán mayoría, por lo que les recomendó: “sé que les duele así es que sóbense, 12 

es lo único que les queda”. 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6222?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB918 

92B33844BAA!6222&authkey=!AIiVD4iFtQ0VYwM&ithint=video&e=f4BZIR 19 

 20 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6222?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6222&authkey=!AIiVD4iFtQ0VYwM&ithint=video&e=f4BZIR
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6222?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6222&authkey=!AIiVD4iFtQ0VYwM&ithint=video&e=f4BZIR
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 2 

Oficialistas y oposición se confrontan en la Permanente 3 

por el tema de la sobrerrepresentación 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (PRIMITIVO OLVERA).- La oposición en la Comisión Permanente del Congreso 6 

reprochó que la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, pretenda decir cuántos diputados le 7 

corresponden a cada partido político, con el propósito de favorecer a Morena y así tener la mayoría 8 

calificada que se requiere para aprobar entre otras, la reforma al Poder Judicial. Una fuerte discusión se 9 

llevó a cabo durante la sesión, en tanto que el diputado del PT, Benjamín Robles Montoya, le recomendó 10 

a la oposición que si les duele que se compren una pomada y que si no se les quita el dolor que vayan al 11 

médico. Por su parte, la senadora panista Kenia López Rabadán, afirmó que irán a todas las instancias 12 

legales para evitar esta sobrerrepresentación.   13 

 14 

 15 

 16 

 17 

https://drive.google.com/file/d/1S-gP_yx3dQX4RyMdq0EzEd1iFAXDlDYs/view 18 

 19 

 20 

https://drive.google.com/file/d/1S-gP_yx3dQX4RyMdq0EzEd1iFAXDlDYs/view
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‘Sóbense, es lo único que les queda’: Benjamín Robles  
a oposición sobre triunfo de Morena 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Esta frase muy simbólica que expresó Benjamín Robles, ayer 
del PRI, hoy del PT y mañana vaya usted a saber de quién y que muestra un poco el tono de algunos de 
los integrantes de la llamada 4° Transformación, que no conformes con haber ganado la elección, 
quieren humillar; ayer estaban hablando sobre la reforma al Poder Judicial, sobre esta discusión de 
cuántos senadores y diputados le deben tocar adicionales a cada uno de los partidos y así se despidió el 
diputado Benjamín Robles: “Habrá reforma constitucional al Poder Judicial en septiembre y estará el 
Congreso de la Unión, en la Cámara de Diputados y Senadores, representados por una mayoría de 
quienes formamos la Cuarta Transformación, sé que les duele, así que sóbense, es lo único que les 
queda”. 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sErQyjN52YN6KqPe?e=mbzHyI 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sErQyjN52YN6KqPe?e=mbzHyI
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Chocan oposición y Morena en la  
Comisión Permanente por reforma al PJ 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- Más allá de analizar y proponer cambios que necesita el Poder 
Judicial, una vez más diputados y senadores se terminaron insultando en el debate político de la 
Comisión Permanente. El diputado del PT, Benjamín Robles, arremetió contra los legisladores de la 
oposición al advertirles que en septiembre dejarán caer su mayoría calificada para aprobar la reforma al 
Poder Judicial. 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1RYwwPFWoUqVnYmuJ-ViQp1-_bGKfDO8J/view

https://drive.google.com/file/d/1RYwwPFWoUqVnYmuJ-ViQp1-_bGKfDO8J/view
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Legisladores chocan en Comisión Permanente 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- Vino el debate político en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión donde terminaron dándose hasta con la cubeta, “tendremos mayoría absoluta”, 
insistió Benjamín Robles al bloque opositor, además, afirmó que tiene la representación, el pueblo de 
México les dio la mayoría y habrá reforma Judicial. La senadora, Kenia López Rabadán, refutó a Benjamín 
Robles afirmándole que eran lamentables sus expresiones y que ni en el triunfo se saben comportar. 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1oK2VhbE_RPvlECanGqdPH6qtX11SVC_y/view 
 

https://drive.google.com/file/d/1oK2VhbE_RPvlECanGqdPH6qtX11SVC_y/view
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https://lucesdelsiglo.com/2024/07/18/chocan-en-comision-permanente-por-sobrerrepresentacion-
nacional/ 

 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2024/07/18/chocan-en-comision-permanente-por-sobrerrepresentacion-nacional/
https://lucesdelsiglo.com/2024/07/18/chocan-en-comision-permanente-por-sobrerrepresentacion-nacional/
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Debe INE respetar mayoría calificada para Morena en San Lázaro, pide 
diputado 

 

La mayoría calificada en la Cámara de Diputados en la siguiente Legislatura, está “blindada” y así lo 
tendrá que reflejar el acuerdo que emita el Instituto Nacional Electoral en materia de 
sobrerrepresentación parlamentaria, demandó el integrante de la bancada del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) en el recinto, Hamlet García. 

El legislador indicó que si la resolución que el INE emitirá en las próximas semanas llega a ser impugnada 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), también se tiene que respetar el 
voto mayoritario emitido por los ciudadanos el pasado 2 de junio, a favor de Morena y sus aliados del 
Partido Verde (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). 

Al dirigirse a militantes y simpatizantes morenistas y de las fuerzas políticas coaligadas, García Almaguer 
aprovechó para pedir a la autoridad electoral que les debe reconocer la mayoría de al menos dos terceras 
partes en San Lázaro. 

“Nada más recordar y que la ciudadanía, los militantes, simpatizantes de Morena sepan que esto está 
blindado, y que la mayoría calificada que ellos votaron el 2 de junio se tiene que ver reflejada en el 
acuerdo del INE y en la sentencia del Tribunal, en caso de que sea impugnada”, expresó. 

Refirió casos de otros países y cómo se definen sus respectivos parlamentos y cómo se distribuyen los 
espacios en esos organismos conforme a los votos obtenidos por los partidos en contienda, sea que 
compitan solos o en coaliciones.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/18/debe-ine-respetar-mayoria-calificada-para-morena-en-
san-lazaro-pide-diputado-648738.html 
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Segob niega sobrerrepresentación de Morena 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, negó que 
Morena tenga una sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados al igual que sus partidos aliados, 
afirmó que el partido cumple con las disposiciones legales para la próxima legislatura. 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6203?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6203&authkey=!ADMjmO0zPvTgmnM&ithint=video&e=ebhh49

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6203?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6203&authkey=!ADMjmO0zPvTgmnM&ithint=video&e=ebhh49
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6203?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6203&authkey=!ADMjmO0zPvTgmnM&ithint=video&e=ebhh49
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Luisa María Alcalde rechaza  
sobrerrepresentación en San Lázaro 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, ayer descartó 
que Morena tenga una sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados en la próxima legislatura, acusó 
a la oposición de intentar que Morena no obtenga la mayoría calificada para llevar a cabo las reformas 
constitucionales. 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1doE_QhTmyQZ4iXLb25vYO0QFixU2SmCj/view

https://drive.google.com/file/d/1doE_QhTmyQZ4iXLb25vYO0QFixU2SmCj/view
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https://www.elporvenir.mx/nacional/defiende-segob-la-supermayoria-de-morena/750774 
 
 

https://www.elporvenir.mx/nacional/defiende-segob-la-supermayoria-de-morena/750774


  

Comentario / Carmen Aristegui (Periodista)  
  

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Hay una discusión muy abierta, muy fuerte respecto a lo 
que está por ocurrir por parte de las autoridades electorales, tendrán que resolver y cómo es que se va 
a distribuir el conjunto de curules, de espacios en el Congreso mexicano a partir de la designación de 
plurinominales, la discusión está abierta, hemos escuchado aquí voces críticas muy ampliamente en los 
últimos días, hemos, incluso, seguido de cerca el pronunciamiento del Observatorio Ciudadano que da 
cuenta de lo que desde la 
perspectiva de estos 
especialistas estaría ocurriendo, 
recordando que: ‘Desde 1996, el 
artículo 54 de la Constitución 
contiene  un conjunto de 
reglas para evitar que los 
partidos políticos y coaliciones 
electorales  se 
sobrerrepresenten  en la 
integración de la Cámara de 
Diputados. Para ese propósito la 
Constitución determina que la 
diferencia entre el porcentaje de 
votos  efectivos  y  el porcentaje de curules, respecto del total de la Cámara, no sea mayor a 8 
puntos porcentuales”.  
  
  
  
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sE-UeO9ff0YR_Ulm?e=1ZrS6n  
  
  

2   
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Comentario / Carmen Aristegui (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Lo que le comentaba de Templo Mayor de El Reforma que 
se publicó esta semana, donde se exponen cosas como esta: ‘Uno de los mayores debates que se 
darán, o se debería de dar en estos días, es el de la sobrerrepresentación que le pretender otorgar el 
INE a Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados.  

 
‘Según lo que se comenta en el 
edificio de Viaducto Tlalpan, no 
todos los integrantes del Consejo 
General del INE están de acuerdo 
con el reparto que está 
impulsando Guadalupe Taddei que 
asignaría 74 por ciento de la 
representación de diputados al 
bloque oficial de Morena y sus 
aliados, cuando obtuvieron el 54 
por ciento de la votación’. 
 
“Efectivamente queremos saber, 

qué pasa al interior del INE y no hemos podido tener una expresión pública de algunos de los 
consejeros o consejeras o de la propia Presidenta, así que está la interrogante abierta de lo que está 
ocurriendo entre estos once consejeros electorales de un tema, tan, pero tan trascendente como 
éste”. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFIolhB83zuyuM-_?e=AwnlbC 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFIolhB83zuyuM-_?e=AwnlbC
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Entrevista / Kenia López Rabadán 
(Senadora – PAN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Sin lugar a dudas hay dos temas importantísimos para el 
país, para el presente y para el futuro de éste, nuestro México. Primero que nada es esta 
sobrerrepresentación que nosotros argumentamos, lo hicimos ayer en el Pleno del Congreso mexicano 
de la Comisión Permanente, ya sabemos que el Gobierno ha fijado una posición que claramente es 
terrible. Ayer mismo, yo diría al viejo estilo de Bartlett, la Secretaria de Gobernación diciendo cuántos 
diputados tendría cada partido, 
algo que me parece terrible, 
tendría que ser el INE y en su 
caso, la última posición, por 
supuesto, la fijará el Tribunal 
Electoral, pero esta imagen de 
ayer del Presidente con la 
Secretaria de Gobernación 
diciendo que quieren esta 
sobrerrepresentación sí o sí, 
pues demuestra que es 
necesario para la oposición, para 
la sociedad civil, para los 
ciudadanos decirle al Presidente: 
No”. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFV-eQi1CnSBHRMC?e=BPxgNQ 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFV-eQi1CnSBHRMC?e=BPxgNQ
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Entrevista / Salvador Guerrero Chiprés (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Voces de la oposición han considerado su única manera 
de impedir que la voluntad popular y lo que dice la letra de la ley se traduzca en mayor poder del 
partido gobernante y de los dos partidos que lo acompañan, la única manera es promover 
interpretación y tratar de rescatar de los principios que atribuye a la legislación acordada en 1996; es 

decir, la sobrerrepresentación del 
8 por ciento solo se vale para la 
coalición, no se vale para cada 
uno de los partidos, ése es el 
argumento central. Entonces, esa 
es una noción importantísima 
que hay que ubicar y reconocer, 
su argumento es ése, hay que 
interpretar porque si nos vamos a 
la ley, lo que dice la ley es que 
cada partido de los tres que 
ganaron y que llevaron a la 
Presidencia de la República a 
Claudia Sheinbaum Pardo, que 

cada uno de los tres se cuenten y lo que dice, por supuesto el Gobierno, su candidata y las fuerzas que 
respaldan a Claudia Sheinbaum es que se considere el 8 por ciento al que tienen derecho en la 
legislación de 2007-2008 todos los partidos, ese es una clave”. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFEhQnm1DiMjtwoL?e=L3KXhl 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFEhQnm1DiMjtwoL?e=L3KXhl
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 2 

Lamenta PAN que Secretaría de Gobernación ejerza 3 

presión para la asignación de curules 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- El Partido Acción Nacional lamentó 6 

que la titular de la Secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde, ejerza presión para la asignación de 7 

curules en la Cámara de Diputados y defienda la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados. 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

https://drive.google.com/file/d/15FFcNdCP5EjiBTazdSDMQDlSFSm2Uhg8/view 13 

 14 

 15 

https://drive.google.com/file/d/15FFcNdCP5EjiBTazdSDMQDlSFSm2Uhg8/view
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Se queja PAN de presión de Alcalde al INE por diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, presentó 
otra vez una proyección sobre lo que considera el Gobierno de la República debe ser el reparto de 
curules en la próxima Legislatura. 
 
El presidente del PAN, Marko Cortés, afirmó que esta intervención representa presiones para el INE y 
para el Tribunal Electoral, que son las autoridades que sí deben definir la asignación de curules. Cortés 
dijo que es inconstitucional asignar a Morena y sus aliados el 75 por ciento de los espacios, cuando solo 
obtuvieron el 54 por ciento de los votos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sD5_ELW7VI5PmC7A?e=LCJ26k 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sD5_ELW7VI5PmC7A?e=LCJ26k
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https://www.omnia.com.mx/noticia/330645/advierten-llegar-al-tepjf-por-sobrerrepresentacion 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/330645/advierten-llegar-al-tepjf-por-sobrerrepresentacion
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Coparmex hace llamado a evitar la sobrerrepresentación 
y volver a la política de los años 70 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- Diversos miembros de la Coparmex 
hicieron un llamado al INE y al Tribunal Electoral a evitar la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados 
en la Cámara de Diputados para que la democracia mexicana no regrese a los años 70, cuando las 
minorías eran apabulladas. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1niq7CpFDgadZ8swvIPi4wxBEckVEYIGH/view 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1niq7CpFDgadZ8swvIPi4wxBEckVEYIGH/view
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https://laverdadnoticias.com/politica/INE-rechaza-cifras-de-Secretaria-de-Gobernacion-sobre-reparto-
de-espacios-en-Camara-de-Diputados-20240718-0062.html 
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Comentario / Germán Martínez  
(Senador – Grupo Plural) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Los diputados de representación proporcional, que son los 
pluris, los de lista, dice el artículo 52, 53 y 54 de la Constitución, que son electos, primero que asignados 
y hay una fórmula para asignarlos, que en ningún caso un partido político, una formación, podrá contar 
con el número de diputados por ambos principios superior al 8% de lo que tengan de votación, ese 8% 
es un límite, no es un derecho, así lo han hecho toda la vida las distintas modificaciones a la Constitución 
y a las Leyes de los estados. Para los que tienen duda: ‘la representación proporcional es un principio de 
designación de curules por medio del cual se atribuye a cada partido o coalición’; lo dice Olga Sánchez 
Cordero en la resolución que encontré en el Semanario del Judicial”. 
 
 
 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFPZPpqO3C-02Ied?e=JJSec8 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFPZPpqO3C-02Ied?e=JJSec8
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Comentario / Edmundo Jacobo (Exsecretario Ejecutivo del INE) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Se ha hecho la discusión en torno a la sobrerrepresentación 
y si ésta debe asignarse por partido político o por coaliciones. Este es un gran debate, como ya lo hemos 
visto y ahora se ha reiterado una vez más en las mañaneras, la propia Secretaría de Gobernación, Luisa 
María Alcalde, al día siguiente de la jornada electoral salió -atribuyéndose facultades que no tiene- 
anunciando cuál sería la conformación de la Cámara de Diputados”. 
 
“En esta semana vuelve a reiterarlo, por instrucciones del Presidente de la República y da su versión de 
cómo quedaría integrada la Cámara. Eso quedará, en primera instancia, en manos del Instituto Electoral 
y, posteriormente, cualquiera que sea la decisión del INE, seguramente esta será impugnada y la Sala 
Superior del Tribunal tendrá que emitir una opinión, en definitiva, sobre cómo quedará compuesta la 
Cámara”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sGqzIGI3S_KAizYr?e=DKUwIc 
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Comentario /Javier Solórzano Zinzer (Periodista) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER SOLÓRZANO).- “Entiendo que hay voces, particularmente de la oposición, 
que generan un proceso de crítica muy fuerte, sobre todo, en el tema de la sobrerrepresentación. Yo soy 
de la idea que debe de contarse partido por partido, porque es el espíritu del Constituyente, pero 
también hay algo que no se debe de perder de vista, en otras ocasiones, la oposición, cuando era 
mayoría, utilizaba también el criterio que le convenía, lo que le fuera de mejor manera. Parecería que 
ambas partes tienen razón, pero quien lo va a determinar es TEPJF. ¿Qué es lo que debería hacer el 
tribunal electoral?, irse al espíritu original del Constituyente y, con base en ello, decidir”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1tStRNBlz3Ze-1E9Qt7D7O3uYvpxXhpkI/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1tStRNBlz3Ze-1E9Qt7D7O3uYvpxXhpkI/view
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Entrevista / Lorenzo Córdova (Investigador y académico de la UNAM) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- “Como nunca ha habido una discusión de lo que la 
Constitución establece, a propósito de los límites de la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados. 
Hay una serie de reglas que vienen desde el año 1996, que establecen límites a la sobrerrepresentación 
o a la presencia que pueden tener los partidos políticos”. 
 
“El propósito, entonces, fue muy claro: Que ninguna fuerza política pudiera por si sola modificar la 
Constitución al tener dos terceras partes de la Cámara. Es decir, dado que la Constitución es algo en la 
que todas las fuerzas tienen de alguna manera que reflejarse y verse representadas, que ninguna fuerza 
política la pueda modificar”. 
 

https://drive.google.com/file/d/17pNRqS80XTFgLU5Ti3a6HlthoE6y9gwg/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/17pNRqS80XTFgLU5Ti3a6HlthoE6y9gwg/view?usp=sharing
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Consejero del INE rechaza cálculo de Segob con sobrerrepresentación de Morena: “No tienen validez” - Infobae 
 
  

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/18/consejero-del-ine-rechaza-calculo-de-segob-con-sobrerrepresentacion-de-morena-no-tienen-validez/
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https://www.omnia.com.mx/noticia/330659/denunciara-perez-jaen-a-auditor-superior-por-dar-

empleo-a-familiares-de-legislad 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/330659/denunciara-perez-jaen-a-auditor-superior-por-dar-empleo-a-familiares-de-legislad
https://www.omnia.com.mx/noticia/330659/denunciara-perez-jaen-a-auditor-superior-por-dar-empleo-a-familiares-de-legislad
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https://hojaderutadigital.mx/pan-exige-a-gcdmx-campana-informativa-sobre-el-regreso-de-covid-19-
en-cdmx-en-esta-ocasion-no-se-deben-perder-vidas/ 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Condena-Comision-Permanente-atentado-contra-Donald-Trump-
202418757 
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https://www.codigoqro.mx/region-4/2024/07/18/congreso-de-la-union-condena-atentado-contra-
trump/ 

 
 
 

 
 

https://www.codigoqro.mx/region-4/2024/07/18/congreso-de-la-union-condena-atentado-contra-trump/
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https://mayacomunicacion.com.mx/congreso-de-la-union-condena-atentado-contra-donald-trump/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/comision-permanente-avala-exhortos-para-mejorar-salud-y-
educacion-en-mexico/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/comision-permanente-avala-exhortos-para-mejorar-salud-y-educacion-en-mexico/
https://mayacomunicacion.com.mx/comision-permanente-avala-exhortos-para-mejorar-salud-y-educacion-en-mexico/
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Reprograman reunión entre directora del ISSSTE y diputados federales 

 

La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, informó que la reunión de trabajo con la 
directora del ISSSTE, Bertha Alcalde, prevista para este jueves 18 de julio y que se canceló por motivos 
de agenda de la funcionaria, se reprogramará para el próximo viernes 26 de julio. 

Al notificar que el encuentro está acordado por el momento “de palabra” y que este mismo día se 
enviarán los oficios correspondientes para dar formalidad a la cita, la presidenta de la instancia 
parlamentaria, Ivonne Cisneros, indicó que también participarán los integrantes de la Comisión de 
Vivienda. 

El diputado federal del PAN, Éctor Jaime Ramírez, pidió que la reunión se formalice a través de oficios, 
ante la posibilidad de que la cita se cancele intempestivamente, como frecuentemente ha ocurrido con 
anteriores directores del ISSSTE. 

Expresó su inconformidad por las formas en que los funcionarios federales suelen desdeñar los llamados 
del Poder Legislativo. 

También por el modo en que los diputados federales se enteraron de la cancelación de la sesión de 
trabajo que se llevaría a cabo este jueves. 

Al plantear sus dudas sobre la formalidad de la nueva cita, Ramírez Barba puntualizó que de acuerdo a 
la información a su alcance fue la propia titular la que eligió la hora y fecha del encuentro, y también 
quien canceló sin precisar motivos, alegando complicaciones de agenda. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/7/18/reprograman-reunion-entre-directora-del-issste-
diputados-federales-648793.html 
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Fuerte lluvia derriba 5 árboles en la Cámara de Diputados 

 

La lluvia registrada este miércoles en la Ciudad de México, también afectó a los árboles de la Cámara de 
Diputados, pues se registraron cinco árboles caídos al interior y exterior del recinto. 

Uno de los árboles, incluso rompió una ventana de vidrió que era parte de las instalaciones del recinto 
legislativo de San Lázaro. 

Por ese motivo, desde la mañana de este jueves, servicios generales realizó el corte y retiro de los 
árboles, que fueron llevados a la alcaldía Venustiano Carranza. 

De acuerdo con autoridades de la Cámara, los árboles serán reutilizados como composta para los 
andadores y jardines de la alcaldía. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-fuerte-lluvia-derriba-5-arboles-en-la-camara-de-
diputados/ 
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https://voragine.com.mx/2024/07/18/con-llegada-de-4t-se-volvio-a-invertir-en-infraestructura-dice-

legislador-petista/ 
 

https://voragine.com.mx/2024/07/18/con-llegada-de-4t-se-volvio-a-invertir-en-infraestructura-dice-legislador-petista/
https://voragine.com.mx/2024/07/18/con-llegada-de-4t-se-volvio-a-invertir-en-infraestructura-dice-legislador-petista/
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Ochoa y Sauri urgen al TEPJF votar hoy impugnación contra renovación 
de dirigencia del PRI 

 

Exdirigentes del PRI pidieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que se 
resuelva este jueves la impugnación presentada contra la convocatoria para renovar la dirigencia del 
partido, en la que se perfila la reelección de Alejandro “Alito” Moreno. 

Los expresidentes del PRI, Enrique Ochoa Reza y Dulce María Sauri Riancho, acudieron a una audiencia 
con la magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto, en la que le solicitaron que se resuelva a la 
brevedad y de ser posible, este jueves. 

Expresaron su respaldo al proyecto del magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, que señala que la 
Comisión de Justicia del PRI tiene que resolver antes del 22 de julio, o de lo contrario, el caso será 
asumido por el TEPJF. 

En tanto, Dulce María Sauri anunció que junto con Pedro Joaquín Codwell interpusieron un incidente de 
incumplimiento contra la sentencia del Tribunal Electoral, por la que avaló ampliar un año más la 
dirigencia de "Alito" Moreno. 

“Soy ferviente creyente del principio de no reelección, sino que justamente esta lucha que hemos 
iniciado los expresidentes del Comité Nacional es para que se mantenga en sus términos con el candado 
gradotote a la reelección”, apuntó. 

Sauri subrayó que debe aplicarse la alternancia en la dirigencia del PRI para que una mujer asuma el 
cargo, por lo que incluyeron estos argumentos en su juicio. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ochoa-y-sauri-urgen-al-tepjf-votar-hoy-impugnacion-contra-
renovacion-de-dirigencia-del-pri/ 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/06/2024 LEGISLATIVO 

 

Exdirigentes del PRI buscan frenar  
cambios en los estatutos del partido 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Los exdirigentes del PRI, Dulce María Sauri y Enrique 
Ochoa, acudieron al TEPJF para intentar frenar el cambio de estatutos que permitiría a su actual 
presidente, Alejandro Moreno, reelegirse hasta por 8 años más. 
 
 
 
 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sEgr72G3wt0tCZ6s?e=bU5lJ1 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sEgr72G3wt0tCZ6s?e=bU5lJ1
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Exdirigentes del PRI acuden al Tribunal Electoral  
por impugnaciones contra reelección de Alito 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- Los exdirigentes del PRI, Dulce María Sauri y Enrique Ochoa, 
visitaron el Tribunal Electoral para dar argumentos entorno a los recursos legales que presentaron, luego 
de que se cambiaran los estatutos que permiten la reelección de Alejandro Moreno en la presidencia 
del partido. 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/11p-iIsc12TKbSPJTaLpMAgSsd0CLKVW2/view

https://drive.google.com/file/d/11p-iIsc12TKbSPJTaLpMAgSsd0CLKVW2/view
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Interponen nuevo recurso contra Alejandro Moreno 

 

Dulce María Sauri Riancho y Pedro Joaquín Coldwell, ex presidentes del PRI, interpusieron un nuevo 
recurso en contra de Alejandro Moreno Cárdenas. 

Acusaron al actual dirigente del PRI de “inejecución” de una sentencia que le ordena dejar el cargo una 
vez que termine el proceso electoral. 

Tras una reunión con la magistrada presidenta, Mónica Soto, Enrique Ochoa y Dulce María Sauri pidieron 
resolver a la brevedad los recursos que presentaron en contra de la Asamblea Nacional que aprobó 
diversas reformas. 

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón modificó su proyecto de resolución para que el PRI resuelva 
a más tardar el 22 de julio el tema de las denuncias contra Alejandro Moreno, y en caso contrario 
reasumirá el Tribunal de inmediato el caso. 

Mientras priista y exdirigentes piden cuentas a Alejandro Moreno por su riqueza y una casa de 300 
millones de pesos en Campeche, la presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto se reunió en privado 
con los ex presidentes de ese partido Dulce María Sauri Riancho y Enrique Ochoa Reza. 

En las próximas horas se enviará a la Comisión de Justicia del PRI, las denuncias contra Alejandro Moreno 
por modificaciones a los documentos básicos del PRI, que permiten la reelección hasta por ocho años 
más. 

Y después del 22 de julio el tema volverá al Tribunal Electoral de inmediato. 

https://enfoquenoticias.com.mx/interponen-nuevo-recurso-contra-alejandro-moreno/ 
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Expresidentes del PRI se reúnen con magistrados del TEPJF 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Los expresidentes del PRI, Dulce María Sauri y Enrique 
Ochoa Reza se reunieron con magistrados del Tribunal Electoral para discutir la impugnación 
presentada respecto a la modificación estatutaria que permitiría la reelección de Alejandro Moreno 
como presidente nacional del PRI.  
 
Fueron recibidos por el 
magistrado Reyes Rodríguez 
Mondragón, quien señaló que 
los priistas inconformes 
deben agotar los órganos de 
justicia partidaria antes de 
que el Tribunal intervenga. 
También se reunieron con la 
magistrada Janine Otálora y 
este jueves tienen reuniones 
programas reuniones con la 
magistrada presidenta 
Mónica Soto y otros 
magistrados. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sD9ZTKaDem9krZjM?e=jTS24u 
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Recibe magistrado a exlíderes del PRI 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón recibió la tarde 
este miércoles a un grupo de priistas que impugnaron la convocatoria para renovar la dirigencia del 
Partido Revolucionario Institucional. Este encuentro tiene como objetivo dar derecho de audiencia a 
los inconformes respecto a las modificaciones realizadas durante la Asamblea Plenaria a los estatutos 
del PRI, que abre la posibilidad de la reelección de Alejandro Moreno, luego de que el magistrado 
hiciera público su proyecto que propone que los priistas inconformes acudan primero a las instancias 
de su propio partido. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sFymZcKkiTouvj71?e=TVTGCH 
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Reforma a estatutos del PRI no está vigente ante el INE, asegura Dulce 
María Sauri 

 

Dulce María Sauri, expresidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que la 
reforma a los estatutos que permiten la reelección de Alejandro "Alito" Moreno a la dirigencia nacional 
del partido no está vigente ante el Instituto Nacional Electoral (INE) porque acaba de ser enviada el 
pasado 17 de julio del 2024 para su validación. 

En entrevista para el programa "Noticias de la Mañana" con Mario Maldonado, de El Heraldo Televisión, 
que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media Group, Dulce María Sauri consideró que el 
segundo elemento trascendental que puede echar abajo la reelección de "Alito" Moreno es que la 
convocatoria para la renovación de la dirigencia nacional del PRI desconoce el principio de paridad de 
genero y la alternancia. 

En el momento en que fuera, ahora ilegal, y después cuando sea legal tiene que contener una cláusula 
en donde establezca que las fórmulas, la cabeza a la candidatura de la presidencia tiene que ser 
encabezada por una mujer", explicó la expresidenta nacional del PRI. 

Informó que durante la reunión que sostuvieron algunos exdirigentes del Revolucionario Institucional 
con los magistrados Reyes Rodríguez y Janine Otálora se habló de la Asamblea Nacional del partido, 
llevada a cabo el pasado 7 de julio, y las reformas a sus cuatro documentos básicos. 

Exlíderes del PRI y militantes de este instituto político impugnaron ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) la reelección de Alejandro Moreno Cárdenas como dirigente nacional 
del Partido Revolución Institucional (PRI).  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/18/reforma-estatutos-del-pri-no-esta-vigente-
ante-el-ine-asegura-dulce-maria-sauri-622024.html 
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Sauri y Ochoa visitaron el TEPJF 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Dulce María Sauri y Enrique Ochoa, expresidentes del PRI, 
se reunieron este miércoles con magistrados del Tribunal Electoral para exponer las razones por las 
cuales buscan anular la reelección de Alejandro Moreno como dirigente nacional y los cambios de los 
estatutos del PRI. Los priistas fueron recibidos por el magistrado, Reyes Rodríguez Mondragón, quien 
había pedido a los órganos internos del PRI resolver antes del 22 de julio las quejas correspondientes. 
 
 

 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6205?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!6205&authkey=!AE5D0-lk9KcZaNU&ithint=video&e=04j6AB

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6205?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6205&authkey=!AE5D0-lk9KcZaNU&ithint=video&e=04j6AB
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6205?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6205&authkey=!AE5D0-lk9KcZaNU&ithint=video&e=04j6AB
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 1 

 2 

Garantiza magistrado Reyes Rodríguez imparcialidad en 3 

juicios contra reelección de ‘Alito’ 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (NORMA GARCÍA).- El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón garantizó que 6 

actuará con imparcialidad y apego a la ley al resolver los juicios en contra del intento de reelección del 7 

líder del PRI, Alejandro Moreno, a pesar de la reunión en la que él y la ministra Norma Piña cenaron con 8 

sus pares tras quitarlo de la presidencia del Tribunal Electoral. Calificó de humor negro que se le 9 

cuestionara si él había asistido a la reunión que convocó la ministra presidenta con la magistrada Mónica 10 

Soto y sus homólogos, tras su renuncia a la presidencia de la Sala Superior por presiones de sus pares y 11 

en la que también estuvo Alejandro Moreno. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6224?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB917 

92B33844BAA!6224&authkey=!ALTmGbfiv0zKskw&ithint=video&e=cubuFd 18 

 19 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6224?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6224&authkey=!ALTmGbfiv0zKskw&ithint=video&e=cubuFd
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!6224?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!6224&authkey=!ALTmGbfiv0zKskw&ithint=video&e=cubuFd
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Magistrado garantizó imparcialidad en resolución de juicios contra reelección 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Ayer le hablábamos de los priistas opositores a Alejandro 
Moreno que se reunirían con magistrados para presentar alegatos de las impugnaciones por la 
asamblea del partido y que permitirían la reelección de Alejandro Moreno. A la salida de esta reunión 
Dulce María Sauri y Enrique Ochoa, exdirigentes del PRI, comentaron que el partido se juega la vida en 
estos juicios que presentaron. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sF1kAHobVDRlvksR?e=9u9JkX 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sF1kAHobVDRlvksR?e=9u9JkX
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Suspenden a juez de distrito por otorgar  
amparo a Cabeza de Vaca 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Fuentes del Consejo de la Judicatura Federal, confirmaron 
que el juez 7° de Distrito con sede en Reynosa, Tamaulipas, Juan Fernando Alvarado López, fue 
suspendido del cargo. Al respecto, el representante de Morena ante el INE, el diputado Sergio Gutiérrez 
Luna, informó que él fue uno de los promotores que presentaron denuncias contra la actuación de este 
juez federal, aseguró que presuntamente las resoluciones del juez, Alvarado López, favorecieron al 
exgobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca y a varios de sus familiares. 
 
 

 
 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sET5uW9cysRMOBhT?e=HJ2M58 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sET5uW9cysRMOBhT?e=HJ2M58
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Comisión de Infraestructura aprobó su informe final de actividades 
legislativas 

 
Boletín No. 6956 

• La inversión ha caído a través de los años y no se ha podido recuperar: diputado Sandoval Flores 

La Comisión de Infraestructura, presidida por el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), aprobó sus 
informes semestral y final, correspondientes al último año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

Sandoval Flores informó que entre las obras realizadas por el actual gobierno y donde se ha invertido 
más dinero están el Tren Maya, con una inversión de 500 mil millones de pesos, seguido del Aeropuerto 
Internacional “Felipe Ángeles”, con 84 mil millones. 

Puntualizó que en la refinería Dos Bocas se han gastado 16 mil millones de pesos, 120 mil millones en el 
corredor interoceánico, nueve mil millones en la primera etapa del parque Fotovoltaico de Puerto 
Peñasco y tres mil 200 millones en el aeropuerto de Tulum. 

Sin embargo, agregó, a pesar de este esfuerzo, la evolución en inversión de 1980 a 2024 sigue quedando 
muy por debajo de lo que recomienda un estudio del organismo de las Naciones Unidas en el cual se 
indica que para que un gobierno mantenga su crecimiento y desarrollo debe invertir entre el 4.5 por 
ciento de su PIB, y en este momento México apenas alcanza el 2.7. 

El diputado Sandoval Flores dijo que la inversión en infraestructura ha caído a través de los años y no se 
ha podido recuperar. Recordó que en el año 1980 se destinó el 9.1 por ciento del PIB, y en 1981, 10.1. 
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 “Cada uno de los integrantes de la Comisión trabajamos por el bien de la patria, le deseamos suerte y 
éxito a las y los siguientes legisladores que asuman esta tarea de infraestructura del país”, apuntó. 

En otros asuntos, el legislador concedió un minuto de silencio por el fallecimiento del señor Ernesto de 
Jesús Cardona Morín, el pasado 9 de julio en Monclova, Coahuila, padre de la diputada Patricia Cardona 
Ortiz (PRI). 

En su oportunidad, el diputado Gustavo Macías Zambrano (PAN) expresó que en el estado de Jalisco las 
carreteras federales están abandonadas, por lo que solicitó hacer un llamado la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para que se atienda el tema de la infraestructura 
carretera. 

Informe final 

Por unanimidad de 18 votos las y los integrantes de la Comisión avalaron su informe final de actividades 
de la LXV Legislatura, el cual destaca que la infraestructura del país requiere de un desarrollo integral en 
los tres niveles de gobierno, por lo que tiene que haber más sinergia entre gobiernos, academia, sector 
público y privado. 

Informa que es importante fortalecer las empresas productivas del Estado para garantizar el desarrollo 
nacional, así como reforzar la rectoría del Estado sin descuidar la inversión privada en los distintos 
sectores de la infraestructura. 

Considera indispensable concientizar a la sociedad en su conjunto sobre la importancia de cuidar el agua, 
dar mantenimiento a la infraestructura y contar con presupuestos adecuados para modernizar toda la 
red de infraestructura hidráulica y de saneamiento en una lógica de economía circular. 

También, considera relevante desarrollar un Plan Nacional Hídrico que establezca un órgano y una 
normatividad rectora de los organismos operadores del agua, contar con un servicio profesional de 
carrera y la formación adecuada de los cuadros técnicos y administrativos de los mismos. 

El informe concluye que es preciso fortalecer las inversiones y proyectos para el desarrollo ferroviario, 
aeroportuario, portuario, agrícola y aeroespacial. También generar presupuestos y proyectos para la 
tecnificación del campo, impulsar estrategias e inversiones para el aprovechamiento de la relocalización. 

Añade que es fundamental fomentar el desarrollo, cooperación e integración de la infraestructura 
multimodal, encabezar esfuerzos para lograr la transición energética y el cuidado del medio ambiente 
en todas las acciones que realicen los sectores público, privado y social. 
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Sexto informe 

Con 19 votos la Comisión aprobó el informe semestral correspondiente al periodo de marzo a mayo de 
2024, en el que se convocó a la Tercera Semana Nacional de Infraestructura Transformadora, con el 
objetivo de analizar el marco jurídico e institucional para la planeación, programación, licitación, 
ejecución y seguimiento de la inversión en infraestructura del país. 

Refiere que, en este periodo fueron turnadas a la instancia dos iniciativas para reformar la Ley de Obras 
Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas y la Ley General de Asentamientos Humanos, 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, en materia de consulta a personas con discapacidad. 

 

--ooOoo-- 
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- “Ningún partido puede tener más de 300 diputados, 
significa que si Morena hubiera ganado todos los distritos como partido y no coalición, no le podrían 
asignar diputaciones plurinominales y ningún partido puede tener más de ocho puntos de 
sobrerrepresentación, pero esto es por partido político. La Constitución es muy clara y se establece que 
la asignación es por partido político”. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/14Bw-ggrMNaBN_LAswnlU4pBpguw5vdwl/view

https://drive.google.com/file/d/14Bw-ggrMNaBN_LAswnlU4pBpguw5vdwl/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/morena-impulsa-reforma-constitucional-para-visibilizar-derechos-
indigenas-en-la-lxvi-legislatura/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/morena-impulsa-reforma-constitucional-para-visibilizar-derechos-indigenas-en-la-lxvi-legislatura/
https://mayacomunicacion.com.mx/morena-impulsa-reforma-constitucional-para-visibilizar-derechos-indigenas-en-la-lxvi-legislatura/
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https://elporvenir.mx/nacional/celebran-suspension-de-juez-que-otorgo-amparos-a-cabeza-de-
vaca/750786 

 
 
 

https://elporvenir.mx/nacional/celebran-suspension-de-juez-que-otorgo-amparos-a-cabeza-de-vaca/750786
https://elporvenir.mx/nacional/celebran-suspension-de-juez-que-otorgo-amparos-a-cabeza-de-vaca/750786
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Entrevista / Éctor Jaime Ramírez Barba  
(Diputado - PAN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Justo para el análisis de esta iniciativa  a la Reforma 
Judicial, se han llevado a cabo la conformación de estos foros que supuestamente son para escuchar 
algunas posiciones, propuestas, modificaciones; sin embargo, lo que hemos escuchado es un discurso 
muy arrogante y soberbio por parte de Morena y sus aliados, la esencia más grave y tóxica que hemos 
encontrado es la elección por voto popular de los futuros juzgadores del Poder Judicial, ese elemento es 
el principal motivo de discusión. Debemos visualizar que los tribunales necesitan una reforma, pero  
tenemos que ser muy responsables y ver qué elementos se van a modificar, por supuesto que todos 
queremos una justicia que sea rápida, es lo que estamos pidiendo todos los mexicanos, que sea accesible 
y barata.”   
 

 
 

https://drive.google.com/file/d/170B3ppK1dzPxrqfJ54ZrtPTkohtHf2ES/view 

https://drive.google.com/file/d/170B3ppK1dzPxrqfJ54ZrtPTkohtHf2ES/view
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"Alito" Moreno: El PRI está firme en la defensa del Poder Judicial 

 

El PRI está firme en la defensa del Poder Judicial, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y de todos 
sus integrantes, reiteró el presidente del PRI, Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas. 

A través de un mensaje publicado en sus redes sociales, señaló que “en estos tiempos de desafíos, no 
toleraremos ataques contra la democracia, la autonomía y la división de Poderes”. 

El líder priista también expresó que en el Revolucionario Institucional “están vigilantes y lucharán con 
determinación para proteger las instituciones que garantizan la justicia y el equilibrio en México”. 

“Listos para dar la batalla, con la convicción de que un país fuerte y justo solo puede construirse sobre 
la base de instituciones independientes y autónomas. ¡No cederemos ni un paso en esta lucha tan 
importante! Unidos, haremos frente a cualquier intento de debilitar nuestro sistema judicial”, mencionó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alito-moreno-el-pri-esta-firme-en-la-defensa-del-poder-
judicial/ 
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https://hojaderutadigital.mx/clara-postura-del-pri-en-defensa-de-la-democracia-y-del-poder-judicial-
alejandro-moreno/ 

https://hojaderutadigital.mx/clara-postura-del-pri-en-defensa-de-la-democracia-y-del-poder-judicial-alejandro-moreno/
https://hojaderutadigital.mx/clara-postura-del-pri-en-defensa-de-la-democracia-y-del-poder-judicial-alejandro-moreno/
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https://elporvenir.mx/nacional/defender-al-pj-es-defender-a-mexico-y-a-la-democracia-
moreno/750799 

 
 
 
 
 

https://elporvenir.mx/nacional/defender-al-pj-es-defender-a-mexico-y-a-la-democracia-moreno/750799
https://elporvenir.mx/nacional/defender-al-pj-es-defender-a-mexico-y-a-la-democracia-moreno/750799
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https://vanguardia.com.mx/noticias/alertan-ex-lideres-del-pri-podrian-reelegir-a-alito-en-fast-track-la-
proxima-semana-MD12664778 

 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/alertan-ex-lideres-del-pri-podrian-reelegir-a-alito-en-fast-track-la-proxima-semana-MD12664778
https://vanguardia.com.mx/noticias/alertan-ex-lideres-del-pri-podrian-reelegir-a-alito-en-fast-track-la-proxima-semana-MD12664778
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Magistrado fija plazo al PRI para que resuelva impugnación (la-lista.com) 
 
 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/magistrado-reyes-rodriguez-fija-plazo-al-pri-para-que-resuelva-impugnacion
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¡'Alito' provoca otra baja en el PRI! Nancy de la Sierra dejará la bancada 
en el Senado 

 

Este jueves, la senadora Nancy de la Sierra anunció que dejará la bancada del PRI en el Senado debido a 
la pretensión de Alejandro "Alito" Moreno de continuar al frente del Revolucionario Institucional.  

"A mí me da mucha pena decir que no creo en la reelección, no creo en la dictadura, ni en un país ni en 
un partido, y por eso muy pronto estaré anunciando mi retiro de la bancada del PRI", expresó en 
entrevista tras participar en el Foro “Desarrollo económico sostenible con perspectiva de género". 

La política poblana llegó a la Cámara Alta con la coalición Juntos Haremos Historia. Dejó la bancada del 
PT en 2021 y encontró cobijo en el Grupo Plural hasta el tres de octubre de 2023 en el que volvió a sus 
orígenes en el Revolucionario Institucional. 

"La decisión la tomé para apoyar a Xóchitl Gálvez desde un partido político. Sabes que vengo del Grupo 
Plural. Después de dos años de estar trabajando intensamente pensé que estar en el PRI y regresar a mi 
casa significaría poder cambiar o incidir de alguna forma en la manera de hacer política y 
desafortunadamente no se logra y con las decisiones de nuestro presidente nacional será muy difícil 
poder continuar en el PRI estatal en Puebla. Afortunadamente no soy militante, pertenezco a la bancada 
y lo lamento por mis compañeros porque me duele mucho no poder continuar porque sería validar lo 
que en los próximos días veremos en el Partido Revolucionario Institucional en el que seguramente 
muchos no estamos de acuerdo", detalló. 

De la Sierra Arámburo dijo que cada uno de los priistas y de los políticos en general es responsable de 
sus dichos así como de sus actos por lo que llamó a la congruencia y rechazar así a la cúpula del tricolor 
de Moreno Cárdenas. 

https://politico.mx/video-alito-provoca-otra-baja-en-el-pri-nancy-de-la-sierra-dejara-la-bancada-en-el-
senado 
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A meses de volver al PRI, Nancy de la Sierra renuncia por la posible reelección de Alito Moreno - Infobae 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/19/a-meses-de-volver-al-pri-nancy-de-la-sierra-renuncia-por-la-posible-reeleccion-de-alito-moreno/
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¿Qué sucede con el PRI y Alito Moreno? Reyes Mondragón perfila al INE para analizar las impugnaciones - Infobae 

 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/19/que-sucede-con-el-pri-y-alito-moreno-reyes-mondragon-perfila-al-ine-para-analizar-las-impugnaciones/
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Reyes Mondragón da ultimátum al PRI para resolver quejas por reelección de ‘Alito’ Moreno - Infobae 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/07/18/reyes-mondragon-da-ultimatum-al-pri-para-resolver-quejas-por-reeleccion-de-alito-moreno/
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Alito analiza expulsiones en el PRI y Manlio Fabio ya sondea la creación de un nuevo "Grupo Plural" en el Senado 
(lapoliticaonline.com) 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/senado-alito-analiza-expulsiones-en-el-pri-y-manlio-fabio-ya-sondea-la-creacion-de-un-nuevo-grupo-plural/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/senado-alito-analiza-expulsiones-en-el-pri-y-manlio-fabio-ya-sondea-la-creacion-de-un-nuevo-grupo-plural/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

19/07/2024 

PERIÓDICO

PP-5 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

19/07/2024 

PERIÓDICO

PP-4 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 
LEGISLATIVO 

 

SECCIÓN 

19/07/2024 

PERIÓDICO

PP-4 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,13 19/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,13 19/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

         8 19/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

19/07/2024  

PERIÓDICO

Caso Alito Moreno: Magistrado Rodríguez Mondragón propone enviar 
impugnaciones de estatutos del PRI al INE 

 

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón propone reencauzar las impugnaciones contra las 
modificaciones a los estatutos del PRI, para que sea el INE el que se pronuncie en un plazo de 10 días. 

La propuesta contempla las impugnaciones contra la modificación de los documentos básicos (Estatutos, 
Declaración de principios y Código de Ética) durante el proceso electoral. 

Si el INE valida este aspecto, tendrá hasta el 11 de agosto para analizar la constitucionalidad y legalidad 
de las reformas. 

Consideró que los juicios son improcedentes para resolverlos el TEPJF, toda vez que las reformas 
estatutarias de los partidos políticos y las modificaciones normativas que deriven del mismo, sean 
revisadas, en primer lugar, por el Consejo General del INE para declarar su procedencia constitucional y 
legal, previo a una revisión judicial. 

Los expresidentes del PRI, Enrique Ochoa Reza y Dulce María Sauri Riancho, interpusieron una 
impugnación en el Tribunal Electoral luego que tras un reforma a los estatutos del partido, Alejandro 
Moreno podrá reelegirse. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/caso-alito-moreno-magistrado-rodriguez-mondragon-
propone-enviar-impugnaciones-de-estatutos-del-pri-al-ine/ 
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Entrevista / Reynel Rodríguez Muñoz  
(Diputado - PRI) 

 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Como consejero político creo que se ha hecho todo 
para realizar un cambio en la presidencia del PRI, como ya lo ha anunciado nuestro líder Alejandro 
Moreno. Se realizó una convención, se ha abierto una convocatoria y pienso que el procedimiento que 
emana de nuestros estatutos va caminando debidamente, aunque siempre habrá personas que les 
afecten esos movimientos, que no les puedan cuadrar a sus intereses”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1ZaGNWt-V0jpSOgueaYm-PZQhVRhBVDke/view 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1ZaGNWt-V0jpSOgueaYm-PZQhVRhBVDke/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/esther-martinez-transparencia-y-combate-a-la-corrupcion-claves-
para-una-sociedad-justa/ 

 
 
 
 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/esther-martinez-transparencia-y-combate-a-la-corrupcion-claves-para-una-sociedad-justa/
https://mayacomunicacion.com.mx/esther-martinez-transparencia-y-combate-a-la-corrupcion-claves-para-una-sociedad-justa/
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https://hojaderutadigital.mx/las-madres-trabajadoras-en-mexico-enfrentan-multiples-desafios-debido-
a-la-falta-de-apoyo-estructural-para-el-cuidado-infantil-y-familiar-ptcdmx/ 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/las-madres-trabajadoras-en-mexico-enfrentan-multiples-desafios-debido-a-la-falta-de-apoyo-estructural-para-el-cuidado-infantil-y-familiar-ptcdmx/
https://hojaderutadigital.mx/las-madres-trabajadoras-en-mexico-enfrentan-multiples-desafios-debido-a-la-falta-de-apoyo-estructural-para-el-cuidado-infantil-y-familiar-ptcdmx/
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https://www.contrareplica.mx/nota--El-pueblo-decide-Norona-es-el-que-sigue-presume-Norona-en-el-
Congreso-202418734 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.contrareplica.mx/nota--El-pueblo-decide-Norona-es-el-que-sigue-presume-Norona-en-el-Congreso-202418734
https://www.contrareplica.mx/nota--El-pueblo-decide-Norona-es-el-que-sigue-presume-Norona-en-el-Congreso-202418734
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https://dossierpolitico.com/2024/07/18/obrador-presidente-norona-es-el-siguiente-diputado-exhibe-
playera-en-congreso/ 

 
 

 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/2024/07/18/obrador-presidente-norona-es-el-siguiente-diputado-exhibe-playera-en-congreso/
https://dossierpolitico.com/2024/07/18/obrador-presidente-norona-es-el-siguiente-diputado-exhibe-playera-en-congreso/
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Obrador presidente, Noroña es el siguiente'; 
diputado exhibe playera en Congreso 

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En tribuna el petista defendió la reforma judicial propuesta por el 
Presidente 

En tribuna el petista defendió la reforma judicial propuesta por el 
Presidente. El el diputado federal del Partido del Trabajo presumió una 
playera roja con esa leyenda y una fotografía con la leyenda Noroña es el 
siguiente. 

¿Competencia a Michelin? Fernández Noroña lanza su “estrella noroñil” 
para reconocer lugares de comiday expuso: “Y si por alguna vez se 
equivoca mandando a un imbécil a la Corte, como suele mandarlos a 
otras partes, no hay ninguna alusión hacia ninguna parte opositora, la 
elección y la renovación son excelentes garantías, los buenos serán 
reelectos, los malos no se perpetuarán en la magistratura y habrá un 
estímulo a la probidad”. 

 
 

Amlo: 'Obrador presidente, Noroña es el siguiente'; diputado exhibe playera en Congreso | Noroña | Head Topics 
 
 
 

https://headtopics.com/mx/obrador-presidente-norona-es-el-siguiente-diputado-56033231


.. . .. .. .. . . .. .. .. . . . .

. . .. .. . .. . .. .. .. .

GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Sin comprobar, más de 2 mil mdp del anterior sexenio en Hidalgo ante 
Auditoría 

 

Hidalgo mantiene un monto pendiente por solventar ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
por más de dos mil millones de pesos, reconoció el titular de la Secretaría de Contraloría del estado, 
Álvaro Bardales Ramírez; observaciones emanadas de los ejercicios fiscales del 2018 al 2022. 

Pese a que el funcionario estatal no detalló cada uno de los montos señalados por el ente fiscalizador 
federal, sí confirmó la cifra de más de dos mil millones de pesos en estos cuatro años, y apuntó que sólo 
de entes del Poder Ejecutivo, el monto a solventar asciende a 638 millones de pesos, el resto 
corresponde a municipios, organismos descentralizados y autónomos. 

Cabe recordar que la ASF informó de un monto pendiente monto por aclarar correspondiente al ejercicio 
fiscal 2022 por mil 315 millones 100 mil pesos, colocando a Hidalgo en los primeros 10 lugares de 
entidades señaladas. 

“Tenemos un monto económico pendiente importante observado en instancias federales, debemos dos 
mil y tantos millones de pesos que tenemos en el portal de la Auditoría Superior de la Federación como 
puntos pendientes de resolver, así como algunos procedimientos de responsabilidades que están en 
proceso, unos no los turnan a nosotros, sino que la misma Federación los desahoga a la Fiscalía General 
de la República (FGR)”, manifestó. 

Bardales Ramírez apuntó que al momento se desarrolla la fiscalización de los recursos federales 
correspondiente al ejercicio fiscal 2023, en la que Hidalgo participa en la Auditoría Colmena de 37 entes 
gubernamentales, desde el Poder Ejecutivo a los ayuntamientos (30), así como organismos 
descentralizados y autónomos, en los cuales podría resultar alguna observación como la hecha a diversas 
demarcaciones en el 2021 y 2022. 

https://www.milenio.com/politica/comprobar-2-mil-mdp-sexenio-hidalgo 
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ASF anuncia que en 2025 aplicará “auditorías colmena” al  
gasto federalizado de todo el país 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El auditor Superior de la Federación, David Colmenares, 
informó que a partir de 2025, se realizarán auditorías colmena a los recursos federales que se reparten 
a todos los estados del país. Estas auditorías colmena tienen un campo de fiscalización más amplio, 
pues ya no solo revisan una muestra del presupuesto repartido mediante el gasto federalizado sino 
que revisarán todo el proceso de gestión del recurso. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sE2RvYuPj7DyPCQI?e=81icxO 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-sE2RvYuPj7DyPCQI?e=81icxO
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“2024, AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”
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Como se espera, este asunto, postelectoral, que reinició bancada del oficialismo, luego de elección de Estado del pasado 2 de 

junio no se olvida, será el que cierre los trabajos en LXV Legislatura y con el que inicie la siguiente, a partir del 1 de septiembre 

próximo. 

Antier, fue  tema una vez más, en la sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, y en el apartado de 

la agenda política, agotó la  plenaria semanal en el órgano colegiado. 

Cual intervención de la senadora Kenia López Rabadán, como segunda oradora en el capítulo relativo a la reforma del Poder 

Judicial. 

Réplica de la representante popular del Senado, a la intervención del petista, Ángel Benjamín Robles Montoya, quien, lapidó 

con su discurso, al ministro Luis María Aguilar Morales, quien planteó que también se designe “por voluntad popular”, a los 

miembros del gabinete. 

Con bravatas en tribuna de la Permanente, el diputado federal, expresó que la propuesta del hombre de leyes, bagaje, no 

retórica leguleya, es una  declaración “que surge del hígado”. 

-“No se trata de una propuesta reflexionada, ni surge de un análisis jurídico profundo, es simple y llanamente una declaración 

que denota rencor, revanchismo, encono”. 

Tajante, amenaza que hizo: 

-“Habrá reforma constitucional al Poder Judicial en septiembre y estará el Congreso de la Unión En la Cámara de Diputados y 

Senadores, representados por una mayoría, de quienes formamos la cuarta transformación”. 

Es decir, el legislador del partido que es satélite del grupo mayor, da por hecho que, en el Instituto Nacional Electoral y Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, aprobarán sobrerrepresentación que, prácticamente, les da 370 diputados 

federales aproximadamente, en la siguiente Legislatura, inédito agandalle legislativo del oficialismo. 

-“Sé que les duele, así es que, ¡sóbense!, es lo  único que les queda”, puyó a la oposición en la Comisión Permanente, el diputado 

Robles Montoya. 

Virulento el petista, hasta con el priista que pacto la entrega del poder con Andrés Manuel López Obrador, en el 2018, cual 

ventiló en ese entonces, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA JUDICIAL: QUIEREN UNA CORTE SUBORDINADA, MÁS PODER, MÁS AGANDALLE, QUE 

SIRVA A MORENA;  RECHAZAN ELECCIÓN DE JUECES 
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-“Están muy ocupados, están muy estruendosos con el tema de la supuesta sobrerrepresentación de los partidos de la cuarta 

transformación en el Congreso, y parece que no se han dado cuenta y, hoy (antier), vengo a recodárselos”. 

-“Que este proceso electoral y las asignaciones plurinominales se llevarán a cabo con las reglas que ustedes, priistas y panistas, 

aprobaron en el sexenio de Peña Nieto con la reforma política electoral del 2014, cuando tenían todavía la mayoría en el 

Congreso y ahora resulta que ya no les gustó”. 

-“Una ley aprobada por ustedes cuando eran mayoría; con las reglas que fueron aprobadas por ustedes en aquel momento; 

con reglas que, cuando tenían la mayoría sí les parecían legítimas, les parecían justas, democráticas, les parecían hasta de 

vanguardia. Y ahora que la gente los ha mandado al basurero de la historia, pus entonces empiezan a quejarse”. 

De igual manera, subió a tribuna, combativa senadora del PAN, Kenia López Rabadán, quien fue directo al diputado petista: 

-“Yo creo, señor legislador, que quien se va a tener que sobar, lamentablemente, por el abuso de poder y por la destrucción de 

las instituciones, son los más pobres, es a quienes ustedes, estarán lastimando, destruyendo al Poder Judicial”. 

-“Y lo primero que hay que decirle aquí al gobierno y a Morena, es, no tienen dos terceras partes para destruir al Poder Judicial, 

se quieren robar 80 votos en la mesa para tener más diputados de los que el pueblo de México les dio. Eso es otra cosa”. 

También, sin ambages, fue lapidaria: 

-“Quieren abusar de su poder, diciendo desde Palacio Nacional, como lo hizo hoy (antier) la secretaria de Gobernación, al viejo 

estilo de (Manuel) Bartlett, quieren improntar y obligar a que tengan más votos de aquellos que el pueblo de México les dio”. 

-“Y, ¡miren!, esto es muy claro, obtuvieron el 54% de los votos, no dos terceras partes”. 

Reprobó que en el oficialismo, se atrevan a decir, “en un abuso de lenguaje”, que serán capaces de cambiar la Constitución, 

que podrían cambiar el artículo 1 de la Constitución, para lograr este despropósito de lastimar al Poder Judicial. 

Contexto en el que la senadora Kenia López, exhortó a sus adversarios, al “razonamiento ético”, a la decencia parlamentaria, 

que, cual clase política, no lastimen a las instituciones, como el Poder Judicial, el contrapeso de los Poderes Ejecutivo y 

Legislativo. 

Morena y el gobierno, acusó, no quieren justicia para el pueblo de México. 

-“Lo que quieren es un Poder Judicial subordinado, aplastado, que cada juez y cada magistrado de este país le tenga que rendir 

pleitesía a Monea y eso es una vergüenza, porque en lugar de fortalecer al Poder Judicial, para que las y los mexicanos tengan 

justicia, ustedes lo que quieren es más poder, más agandalle”. 

Reiterativa en exhibir al oficialismo en ambiciosa sobrerrepresentación: 

-“¡No!, no tienen dos terceras partes, no son demócratas, quieren aplastar a la oposición, quitándoles curules a quienes las 

ganaron, quieren regalarle curules a sus aliados; no son demócratas, lo que saben hacer y lo hicieron muy bien, es repartir los 

impuestos de los mexicanos. Y hay que decirlo claro: son los impuestos de los mexicanos, no son gracias a la inteligencia de 

este gobierno, los programas sociales son de los mexicanos, para los mexicanos”. 

Destruir al Poder Judicial, añadió la senadora del PAN, significaría que Morena y el gobierno, anhelen que un solo hombre siga 

mandando”. 

En tiempo y forma, desde la tribuna del Congreso de la Unión, alertó: 
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-“Yo espero por el bien de este país, que la doctora Claudia Sheinbaum no se deje imponer una reforma constitucional, así 

como no se deje imponer a un titular de Cofepris o del IMSS o, incluso, hasta un Subsecretario; ahora resulta que López Obrador 

quiere seguir diciéndole a la señora Sheinbaum, qué hacer”. 

-“Es una vergüenza histórica, para la primer mujer Presidenta de este país, que su propio antecesor, no la respete”. 

La senadora Beatriz Paredes Rangel, escueta, breve, en agotar los 5 minutos de intervención, para el tema de la agenda política 

que, “nuevamente en la mesa directiva, el grupo mayoritario insistió que el tema de debate fuera la posible reforma judicial”. 

Pero rechazan discutir en la tribuna de la Comisión Permanente, el tema de la Gaurdia Nacional y su asignación a la secretaría 

de la Defensa Nacional. 

Cuestionó si ya no importa la experiencia profesional en los cargos de juez, y si la reforma judicial no tiene en cuesta esos 

elementos, se pueden tomar decisiones que, en lugar de mejorar el sistema de justicia, pongan en riesgo la estabilidad de varias 

regiones al propiciar que los poderes fácticos, se apoderen de la estructura judicial. 

-“Y vivimos en un país y vuelvo a insistir, donde el crimen organizado tiene presencia en grandes zonas territoriales y hay 

violencia explícita en muchas regiones de nuestro país todos los días”, sustenta. 

Exhorto al oficialismo en el órgano colegiado, corregir de raíz aberrante proyecto, “pero me parece que no es ninguna garantía 

que la elección directa lo corrija”. 

La diputada Noemí Berenice Ayala, PAN, fustigó el púlpito matinal en el cual, el Presidente, se dedica a denostar al Poder 

Judicial, luego, precisó: 

-“Es mentira que, con la reforma judicial, se vaya acabar con la corrupción y se garantice la imparcialidad de justicia a la 

población, lo que pasará es la concentración del poder, se acabará con los organismos autónomos y los contrapesos 

constitucionales”. 

¡Es mentira!, afirmó, que elección de jueces, ministros y magistrados, no deberán el cargo a nadie, cuando el país conoce que 

hay quienes no actúan con imparcialidad, como el Tribunal Electoral en Zacatecas, en CDMX, órganos de justicia que llegan a 

resoluciones tendenciosas y apoyan a Morena, “en que lo que no ganan por la buena, lo arrebatan por la mala”. 

Reprobó y fustigó que, con el 54% de la votación, Morena pretenda tener 74% de espacios en las Cámaras; que el Verde, con 

la mitad de los votos que el PAN, ambicione tener el doble de diputadas y diputados. 

Vergonzante, criticó la diputada panista, es que el oficialismo se aferre al exterminio de pesos y contrapesos, se aferran a que 

no haya una división clara de Poderes en este país. 

El senador de Morena, Reyes Flores Hurtado, resaltó que la reforma judicial, dará oportunidad a cualquier buen abogado -que 

sí los hay, decimos-, comprometido con su profesión, funcionarios, público, incluso judiciales de carrera, que nunca tuvieron 

oportunidad de aspirar a una magistratura, tengan oportunidad de ser jueces de distrito, magistrados, “sin que necesiten la 

venía de un encumbrado en la Corte”. 

Intromisiones de Andrés Manuel López Obrador en el asunto, desde su púlpito matinal, acusó la diputada panista, Lilia Caritina 

Olvera Coronel, observaciones que no plantea el Ejecutivo en los foros que organiza Cámara de Diputados, “dan la razón a 

quienes señalan que los foros de consulta para la reforma del Poder Judicial, son una farsa”. 

Acusa cerrazón a las propuestas de los profesionales de leyes, para entender razones y aceptar posibilidades de ajuste a la 

propuesta, la postura del oficialismo, “no ha cambiado ni un ápice”. 
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-“Lo cual nos hace prever una colisión entre la visión del oficialismo que ha visto esta reforma como la oportunidad de realizar 

una venganza política”. 

Cuestionó a la bancada del oficialismo en Comisión Permanente: 

¿Cuándo recibimos del Ejecutivo, iniciativa de reformas al Código Nacional de Procedimientos Penales? 

¿Cuándo reformamos de fondo la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública? 

¿Cuándo en est6os seis años o tres, hemos procesado una reforma a la ley contra la Delincuencia Organizada? 

-“La respuesta es ¡nunca!”, respondí a sí misma, diputada panista. 

Ofreció el apoyo del PAN a una reforma técnica del Poder Judicial, a su perfeccionamiento y Tribunales de Justicia en los 

estados. 

En el PAN, acusa, no van por razones políticas, a una reforma judicial. 

¡No a la venganza ni a la destrucción de uno de los Poderes, pilares de la Unión y garantía de los derechos y libertades de las y 

de los mexicanos! 

Quien llevó a tribuna de la Comisión Permanente, reclamo popular en este país, fue el diputado del MC, Carlos Alberto León 

García: 

-“¡Ya chole!, ya sobra de discutir la reforma judicial. Hoy, debería ser una prioridad para este Poder Legislativo, revisar toda y 

cada una de las condiciones que prevalen en todo el país y deberíamos de estar discutiendo una nueva estrategia en seguridad, 

atender a las víctimas de los delitos, la constante aprobación de reformas que tienden al punitivismo y no a la solución de las 

causas”.  

Incluso, observó, en el Poder Legislativo, deberían discutir cómo eliminar prisión preventiva oficiosa y el arraigo, que permite 

meter a la cárcel sin juicio previo. 

-“¡Que quede claro!, legisladoras y legisladores, selección de jueces por votación es populismo disfrazado de democracia y el 

populismo es incapacidad para gobernar”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Que sí habrá respeto a la carreja judicial en la reforma ídem que promueve el oficialismo, ofreció el diputado Leonel Godoy 

Rangel, durante la discusión del asunto, en la Comisión Permanente… Que sí habrá modificaciones, porque hay “muchos 

espacios”, en la iniciativa que envió el Presidente… Aclaró que requisitos de elegibilidad para jueces, magistrados y ministros, 

“no fueron tocados en la iniciativa, no están tocados, no existe”… Entonces, para ocupar esos encargos, se requiere ser 

abogado, mínimo de 5 a 10 años de experiencia, según el caso; se requiere que tengan idoneidad, “este gran tema tan 

importante para que los juzgadores tengan calidad, tengan pericia y tengan honestidad”… ¡Que así sea!... “Por si las moscas”, 

sentenció: “por lo tanto, es falso que la carrera judicial no se va a respetar, ¡claro que se va a respetar!”… Por andar de 

bravucones los petistas en la Permanente, la diputada del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar, los puso en su lugar y los llamó 

nacos, por utilizar frases despectivas como “paniagudos”, que repite el diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña en 

tribuna de San Lázaro o de la Permanente… Se molestaron, pero la panista, de manera hábil, ilustró lo que la Real Academia 

de Lengua Española define en esa palabra… De todos modos, el diputado Godoy Rangel, se inconformó porque le dijeron 

“naco”… “El Senado de la República representa y sintetiza una historia intensa de la República y del Estado federal de la nación”, 

define la diputada federal, presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, quien acudió a ceremonia develación de la 
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leyenda “2024, Año del Bicentenario de la Instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su Restauración 

en México”, en el Muro de Honor de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135… Su instauración en 1824; la supresión en 

1857 y su reinstalación o reinstauración en 1874, así como su consolidación en 1917, marcan etapas fundamentales con la 

huella profunda en la vida política de México, ponderó representante popular de NL… El México de hoy, expone, es 

inimaginable sin el papel y las funciones que desempeña el Senado de la República, espacio legislativo en el que habita un 

diálogo profundo constante, plural e intenso, sobre el desarrollo de México, sobre la vida y permanencia de sus instituciones… 

“Es claro que el Senado de la República, incidirá decisivamente en la construcción del México de hoy y del futuro y que su 

comprensión e integración, define un sentido propio de nuestra pluralidad para bien del país”, vislumbra la diputada Guerra 

Castillo… Claudia Valle Aguilasocho, es la sexta magistrada en Sala Superior de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, de amplia carrera en el TEPJF… Ella, sólo participará en la sesión de cómputo final de elección presidencial, 

declaración de validez de la misma y declaración de Presidenta electa, cual diría la señora Claudia Sheinbaum Pardo, será el 

trámite en el cual votará… La controversia importante estará en la sesión en la que se resuelva todo lo relativo al tema de la 

sobrerrepresentación, asunto que en su momento se discutirá en la Sala Superior, pero la magistrada, ya no estará en esa 

sesión… De manera que no es tan relevante su designación, pues elección presidencial, no está controvertida… Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación, establece de manera restrictiva, que para la sesión relativa a elección presidencial, debe 

haber por lo menos, 6 magistrados en la Sala Superior… O sea, su elección, es para la sesión relativa a la calificación de elección 

presidencial… Norma del contrapeso constitucional, no establece igual previsión para las resoluciones de otros temas.. Es decir, 

que estén por lo menos 6 magistrados… Por ello, Andrés Manuel López Obrador y la señora Claudia Sheinbaum, al juez, Rodrigo 

de la Peza, cuando concedió la suspensión en un amparo indirecto que reclamaba que la Sala Superior designara por aquel 

método que referimos en Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, a los dos magistrados que faltan, para conocer de 

todas las impugnaciones que se deriven del proceso electoral, incluye el tema de sobrerrepresentación, soltaron la jauría en su 

contra: acusaciones de juicio político ¡y hasta penales!... ¡Nomenklatura del oficialismo, pues!... Cual diría el Vox Populi en 

redes sociales, cual casa estará más chingona, la de Mario Delgado Carrillo, en Valle (de Bravo, Estado de México, cual acusó el 

reclamo popular en redes, durante campaña electoral que, aún no termina) o la que tiene en Campeche, el diputado Rafael 

Alejandro Moreno Cárdenas… ¿Eh?... La del porfirista tricolor, hasta parece el interior de una plaza comercial en Santa Fe, 

Polanco, CDMX o de Satélite, Naucalpan, Estado de México… ¡Infelices!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visítanos!...  https://los3poderes.com/... ¡Síguenos!… Redes Sociales… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PONE EN EVIDENCIA 13 CASOS DE CORRUPCIÓN: PODER JUDICIAL 
DETUVO CASOS DE DEFRAUDACIÓN FISCAL 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó 13 casos de defraudación fiscal detenidos en el Poder Judicial, 
lo que significa una afectación a la Hacienda Pública de 129 mil 185 millones de pesos. “¿Cómo va a estar bien el 
Poder Judicial así?, ¿para quién trabajan? Esto tiene que ver con la Hacienda Pública, esto es dinero del pueblo de 
México. Entonces, vamos a seguir solicitando al Poder Judicial que resuelva esto. Entre la fecha de envío del caso por 
parte de la Fiscalía General de la República (FGR) y el día de audiencia inicial otorgada por el Poder Judicial, en 
promedio el retraso suma 159 días. El Código Nacional de Procedimientos Penales obliga al Poder Judicial a efectuar 
el proceso en un plazo máximo de 15 días a partir de la solicitud de judicialización. En algunos casos, el Poder Judicial 

no ha otorgado una fecha de audiencia inicial, por lo que llevan pausados hasta dos años. En apego al debido proceso legal, Lopez Obrador no 
mostró los nombres de las empresas sino las actividades a las que se dedican: transportación aérea, refresquera, chatarrera, cementera, minera, 
dos despachos contable, legal y de manejo de nóminas, acerera, petrolera, alimenticia, gasolinera, equipo de fútbol y tiendas departamentales. 
A manera de ejemplo, planteó el caso de una empresa de transportación aérea que, de acuerdo con datos del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), debe a la Hacienda Pública 33 mil 495 millones de pesos. El caso estuvo detenido por 195 días entre el 3 de octubre de 2022 
y el 16 de abril de 2023. A fin de corregir, agilizar y garantizar la impartición de justicia, el presidente reiteró que la reforma constitucional al Poder 
Judicial propone la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros. Abogadas y abogados, profesionales independientes de Derecho 
e incluso quienes ya se encuentran dentro del mismo poder podrán postularse. Creo yo que es un momento muy importante porque se está 
llevando a cabo un debate sobre la reforma al Poder Judicial. Este es un paso importantísimo para bien de los mexicanos; va a ayudar a todos. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; PRESENTO A SUS SECRETARIOS DE TRABAJO, TURISMO Y CULTURA 
  

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, presento a quienes serán sus secretarios del Trabajo, Turismo y Cultura. Claudia 
Curiel de Icaza, secretaria de Cultura. Josefina Rodríguez Zamora, secretaria de Turismo. Marath Bolaños, secretario del Trabajo. Josefina 
Rodríguez Zamora, próxima secretaria de Turismo (Sectur), afirmó que se marcará una nueva era del turismo y donde se buscará posicionar a 
México de manera competitiva. Señaló que para posicionar a nuestro país de manera competitiva se usarán herramientas innovadoras de 
promoción y donde se impulsarán políticas que propicien el desarrolle sostenible y sustentable de cada uno de los destinos turísticos. El gabinete 
hasta ahora: Lázaro Cárdenas Batel, jefe de Oficina de Presidencia. Ernestina Godoy, consejera jurídica. Juan Ramón de la Fuente, 
secretario de Relaciones Exteriores. Rosaura Ruiz, secretaria de Ciencias, Humanidades, Tecnología e Innovación. Alicia Bárcena, secretaria 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Marcelo Ebrard, secretario de Economía. Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural. Luz Elena González Escobar, secretaria de Energía. David Kershenobich, secretario de Salud. Raquel Buenrostro, 
secretaria de la Función Pública. Jesús Esteva, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte. Edna Elena Vega, secretaria de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda. Rosa Icela Rodríguez, secretaría de 
Gobernación. Mario Delgado, secretario de Educación. Ariadna Montiel, secretaria de Bienestar. Omar García Harfuch, secretario de 
Seguridad. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; SENADO, PIEZA FUNDAMENTAL DEL ENGRANAJE DEMOCRÁTICO DEL PAÍS 
  
La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, afirmó que, desde hace 200 años, el Senado de la República se estableció como 
una institución que ha jugado un papel crucial en la configuración del destino de México. Sostuvo que el Poder Legislativo, compuesto desde 
1874 por dos cámaras, es una pieza fundamental en el engranaje de la democracia y que este bicameralismo garantiza un equilibrio entre 
poderes, además de promover un debate profundo y reflexivo de las leyes que rigen a nuestra nación. En la ceremonia solemne para develar, 
en el Muro de Honor, la leyenda “2024, Año del Bicentenario de la instauración del Senado de la República y del Sesquicentenario de su 
restauración en México, señalo que la inscripción de esta leyenda sea un recordatorio perene de la valentía de aquellas personas que han 
dedicado sus vidas a la causa pública, un tributo a las y los legisladores que han defendido los principios fundamentales de justicia, igualdad y 
libertad. Asimismo hizo un llamado para renovar el compromiso de legislar con prudencia, justicia y visión de futuro, a fin de seguir construyendo 
un país próspero, seguro y solidario. La senadora Ana Lilia Rivera recordó que hace 200 años, en un contexto de enormes desafíos y 
aspiraciones, se estableció esta institución, y desde entonces, ha jugado un papel crucial en la configuración del destino de nuestra patria, pues 
es testigo y partícipe de momentos históricos trascendentes en debates fervientes y de decisiones que han moldeado nuestro presente. Agregó 
que luego de un álgido periodo unicameral, hace 150 años el Senado fue restaurado, acto que simbolizó el resurgimiento de los principios 
democráticos en tiempos de adversidad, lo que no sólo significó el retorno de un organismo, sino también la reafirmación de nuestra identidad 
como un pueblo que valora el diálogo, la renegociación y el pluralismo. El Senado es la casa del pacto federal y ha cumplido con la responsabilidad 
de garantizar autonomía, igualdad de trato y de consideración entre las entidades federativas. 
  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; LUISA ALCALDE ES UNA GARANTÍA PARA DIRIGIR A MORENA 
  
El senador Ricardo Monreal le manifestó su aprobación a Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, para dirigir a Morena a partir de 
octubre próximo. Si así lo deciden los militantes, es una buena decisión del partido, puesto que tiene una trayectoria limpia y con calidad y 
capacidad. Después que Claudia Sheinbaum anunciara que Mario Delgado, líder de Morena, encabezará la Secretaría de Educación Pública, 
la propia Luisa María Alcalde levanto la mano para sucederlo en la dirigencia de Morena. Ricardo Monreal dejó entrever que no habrá otro 
aspirante a la presidencia de Morena. Luisa Alcalde es una garantía para dirigir al partido, si así lo deciden los militantes de Morena. A pesar 
de su juventud, su lucha política está probada. Hasta ahora nada más se ha escuchado la propuesta de Luisa Alcalde. La senadora Citlalli 
Hernández, secretaria general de Morena, desistió de sus aspiraciones apenas se conoció que la Secretaria de Gobernación había levantado la 
mano. 
  

DIPUTADO IGNACIO MIER; CON DIÁLOGO CONSTRUIMOS UN PODER JUDICIAL PARA EL PUEBLO DE MÉXICO 
  

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, destacó la importancia del diálogo en un tema fundamental 
en el régimen republicano de división de poderes en México: la reforma al Poder Judicial de la Federación. El líder parlamentario explicó que los 
ejes temáticos principales son la elección popular de magistrados, jueces y ministros, el respeto irrestricto de los derechos adquiridos de las y 
los trabajadores, así como la reforma al Consejo de la Judicatura Federal a fin de asegurar dos órganos: administrativo y disciplinario. Mier 
Velazco sostuvo que se trata de asegurar que el Consejo cumpla con su función de evaluar el desempeño y la eficiencia de los integrantes del 
Poder y tenga un puntual seguimiento al servicio profesional de carrera. El legislador abundó que en materia de promociones a Jueces de Distrito 
prevalece el régimen de nepotismo, corrupción y favoritismo, subrayó que a lo largo de los cinco foros que se están realizando se escuchará con 
atención, ya que existe voluntad política y no se trata de un acto de simulación. A través del diálogo podemos construir juntos y comprender un 
nuevo acuerdo en México que nos garantice a todos, sin excepción, que haya un México justo, democrático con un Poder Judicial al servicio del 
pueblo, de los derechos de las y los mexicanos. 
  

ALFONSO RAMIREZ; LA REFORMA JUDICIAL DEBE ACABAR CON LA DISCRECIONALIDAD E INEFICIENCIA 
  

El diputado electo, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró que está garantizada la estabilidad económica del país, adelantó que la discusión y debate 
en torno a la reforma del Poder Judicial está pasando por los caminos institucionales y hay certeza para la dependencia gubernamental. Explicó 
que existe la determinación por mandato constitucional y convicción de la presidenta virtual electa, Claudia Sheinbaum, de la autonomía del 
Banco de México y el manejo responsable de la política monetaria. Esto se complementa con medidas significativas en materia de transparencia, 
lucha contra la corrupción, políticas de rendición de cuentas y esta etapa nueva en la que vamos a entrar para un nuevo paso en el momento 
mexicano con más profundidad y prosperidad. Recalcó que la gente en las urnas votó por las propuestas de Sheinbaum Pardo, y señaló que 
sería un error que no se cumpliera con lo anunciado al electorado que favoreció a la Cuarta Transformación. Insistió en que la Reforma Judicial 
debe acabar con la discrecionalidad e ineficiencia haciendo una limpieza en los niveles de la justicia que se ha corrompido, por lo que los jueces 
y magistrados deberán ser elegidos por el pueblo. 
  

SENADOR NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA; HABRÁ UNA RELACIÓN CONSTRUCTIVA ENTRE LA CLASE OBRERA Y CLAUDIA 
SHEINBAUM 

  
El senador Napoleón Gómez Urrutia aseguró que los avances en materia laboral, que se alcanzaron en la administración del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, permitirán que la relación entre el gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo y la clase obrera sea más constructiva. 
Reconoció que, si bien aún no hay una definición clara de la nueva política laboral, las reformas que se aprobaron en los últimos años, dotan de 
certidumbre, porque habrá mayores garantías de que se respeten los derechos fundamentales de los trabajadores y permitirán mejorar el 
bienestar y la prosperidad de todos. Nosotros lo que hicimos en este sexenio, pero particularmente en el Senado de la República, fue actualizar, 
modernizar y traer de una manera más eficiente una legislación, no sólo que favorezca y defienda los derechos y los intereses de todos los 
trabajadores de México, sino también que pudieran contribuir a un desarrollo moderno y eficiente del país. Consideró que para que esto sea 
posible se deben manejar los recursos con transparencia y responsabilidad, y va a ser todo un éxito, seguridad y confianza para el futuro de 
todos los trabajadores y todos los mexicanos. Gómez Urrutia, opinó que la presión que ejerce la oposición para que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación resuelva a su favor el tema de la sobrerrepresentación en el Congreso de la Unión, tiene un fondo político. Afirmó 
que lo que se pretende es descalificar a Morena, para que no tenga plena mayoría en la Cámara de Diputados. 
  

CATY MONREAL; NEGATIVA DEL PRIAN PARA CONTAR VOTO POR VOTO ES UNA PÉSIMA NOTICIA PARA LA DEMOCRACIA 
  
Caty Monreal señaló que aunque Morena, PVEM y PT en la Alcaldía Cuauhtémoc ya están preparándose para el recuerdo de voto por voto, con 
la impugnación ante la Sala Regional que hizo Alessandra Rojo es una pésima noticia para la democracia y la certeza jurídica de ésta 
demarcación. La morenista destacó que por segunda ocasión, la candidata del PRIAN Alessandra Rojo se negó a abrir los paquetes electorales, 
ya que impugnó la resolución del Tribunal Electoral de la CDMX. Tiene miedo, no sé qué oculta y no sé por qué no quiere que se abran los 
paquetes. Si abriéramos los paquetes, tendríamos certeza jurídica; es lo único que estoy pidiendo. Lo que estamos solicitando es que se recuente 
voto por voto y por qué lo estamos solicitando; porque hubo muchas irregularidades y muchas anomalías y las y los vecinos de la Alcaldía 
Cuauhtémoc, los más de 145 mil vecinos que votaron por mí, pero también los que votaron por ella, merecen saber la verdad y merecen justicia 
y merecen saber qué fue lo que pasó el día de la elección. Caty Monreal insistió en que, lo único que pide es el recuento voto por voto y ella 
nuevamente se niega y nuevamente está queriendo quitar esa posibilidad de esclarecer y de tranquilizar. “A qué le tiene miedo”. 
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DIPUTADA NOEMÍ LUNA; QUE EL GOBIERNO FEDERAL PRETENDA INDUCIR SOBRERREPRESENTACIÓN PARA MORENA Y SUS 
ALIADOS; VULNERA LA DEMOCRACIA 

  
La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) cuestionó que el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Gobernación, pretenda inducir 
una sobrerrepresentación para Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión; vulnera la democracia del país. Lo que está sucediendo es un 
atentado contra la democracia. Morena pretende subyugar a la oposición en todas las instancias. La legisladora expuso que primero debe salir 
la asignación de diputados por el principio de representación proporcional que realiza el INE. Desde la creación del INE, el Ejecutivo Federal dejó 
de ser autoridad en este rubro, por lo tanto, tenemos que esperar la fecha máxima que es el 23 de agosto. Sostuvo que de ninguna manera la 
secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, es autoridad en la materia, y que haya defendido a los plurinominales asignados a 
Morena y sus aliados durante la mañanera del Presidente de la República es reprobable y no se puede permitir. Indicó que el PVEM obtuvo 
menos de 9 por ciento de la votación y el PAN obtuvo 18 por ciento, es decir, el doble y aun así, pretenden asignarle al PVEM 75 diputaciones 
al PVEM y sólo 68 al PAN. Advirtió que impugnarán la asignación de diputadas y diputados de representación proporcional que haga el INE en 
el mes de agosto por arriba del 8 por ciento de sobrerrepresentación que plantea el artículo 54 de la Constitución como límite. 
  
DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO; SNA NO SE HA APLICADO CORRECTAMENTE; CREACIÓN DE EVENTUAL AGENCIA FEDERAL, 

POSIBILIDAD PARA COMBATIR CORRUPCIÓN 
  
El diputado Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, aseveró que el Sistema Nacional 
Anticorrupción (SNA) no se ha aplicado correctamente desde su conformación y que la creación de una agencia federal anticorrupción, para el 
próximo sexenio, es una posibilidad para combatir este delito. El legislador  resaltó que el ex gobernador de Chihuahua, Javier Corral, fue uno 
de los proponentes de esta instancia, que actualmente plantea la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum. El mejor diseño es el que funciona 
y evidentemente hay una percepción de que el Sistema Nacional Anticorrupción, el Sistema Nacional de Fiscalización y el Sistema Nacional de 
Transparencia se han quedado cortos en cuanto a su cumplimiento. Explicó que cuando diseñaron este modelo pensaron que funcionaria; sin 
embargo, las siete partes que lo integran no se han reunido una sola ocasión. Necesitamos la participación de la Fiscalía Anticorrupción, de la 
Fiscalía de la República, del Comité de Participación Ciudadana y otras instancias, pero si no hubo la voluntad, entonces nos toca a todos revisar 
qué es lo que ocurrió, no desacredito el diseño, solamente reconozco que no se ha aplicado y la Agencia es una posible. De hecho, quien está 
proponiendo, entre otros, es Javier Corral. 
  
DIPUTADA MARÍA ELENA PÉREZ-JAÉN; PRESENTARÁ DENUNCIAS POR POSIBLE CONFLICTO DE INTERÉS EN NOMBRAMIENTOS 

AL INTERIOR DE LA ASF 
  
La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) anunció que la próxima semana presentará denuncias por el posible conflicto de interés 
en nombramientos al interior de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), relacionados con la colocación de familiares y amigos de 
funcionarios y diputados de Morena. Ya hicimos toda la investigación, tenemos las pruebas y vamos a presentar las denuncias correspondientes. 
La legisladora criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador por su falta de compromiso con la transparencia. En este sexenio la 
transparencia ha ido a la baja y la corrupción al alza. La diputada destacó que David Colmenares Páramo, titular de la ASF, ha permitido desde 
2018 la colocación de hijos, hermanos y amigos de diputados y funcionarios de Morena en posiciones estratégicas dentro del organismo, y eso 
es un conflicto de interés que afecta la fiscalización correcta. Por otro lado, dijo, en la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, en general, 
se lograron algunos avances, pero se quedaron rezagadas muchas iniciativas importantes. La diputada reiteró su compromiso de seguir 
denunciando posibles actos de corrupción hasta el 31 de agosto, término de su encargo. Estaremos informando cómo van estas actuaciones 
ante las denuncias que he presentado. 
  

DIPUTADO BENJAMIN ROBLES; IMPRESCINDIBLE, REFORMA AL PODER JUDICIAL; HACE FALTA JUSTICIA EN EL PUEBLO DE 
MÉXICO 

  
El diputado Benjamín Robles Montoya, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, aseguró que la reforma al poder judicial es 
imprescindible, toda vez que hace falta justicia en el pueblo de México. el legislador por el estado de Oaxaca rechazó algunos dichos respecto a 
que la elección por voto popular puede llevar al sistema de justicia a personas con compromisos políticos; en ese sentido, recordó a algunos 
integrantes de la propia Corte que han llegado a cargos de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación con evidentes compromisos 
políticos. Ya se les olvidó el nepotismo que priva en el Poder Judicial que, más de una vez, ha sido motivo de escándalos públicos y lo siguen 
siendo. Dicen que lo han combatido, pero esto es falso, no han combatido nada. Ahí siguen jueces y magistrados removiendo a trabajadores 
para poner a sus hijos, hermanos, esposas y hasta amantes, violentando los derechos de las y los verdaderos trabajadores del Poder Judicial. 
Consideró que declaraciones como las del ministro Luis María Aguilar, en las que propone que los secretarios de Estado sean electos por el 
voto popular, no son propuestas reflexionadas, ni surgen de un análisis jurídico profundo; son simple y llanamente dichos que denotan rencor, 
revanchismo y encono. Tienen fuertes razones para tener pavor a la voluntad popular, porque ya vimos a dónde los mandó esa voluntad: al 
basurero de la historia. Sin embargo, para concluir diré que habrá una Reforma Constitucional al Poder Judicial en septiembre y estará el 
Congreso de la Unión en la Cámara de Diputados y Senadores por una mayoría de quienes formamos la Cuarta Transformación. 
  
DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; EL PODER JUDICIAL SERÁ ELEGIDO POR VOTO UNIVERSAL, SECRETO Y DIRECTO 

DEL PUEBLO DE MÉXICO 
  
El vicecoordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Gerardo Fernández Noroña durante el apartado de la Agenda 
Política, relativa a la Reforma al Poder Judicial, recalcó la responsabilidad que la ciudadanía dio a los representantes de la Cuarta Transformación 
y es que el Poder Judicial será elegido por voto universal, secreto y directo del pueblo de México. El legislador petista lamentó que la oposición 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/07/2024 OPINIÓN 

continúe vituperando, renegando, descalificando e injuriando, lo que demuestra que no entendieron la decisión que la sociedad mexicana tomó 
el pasado 2 de junio y siguen regateándole el derecho de decidir el Poder Judicial que quiere. Hipócritamente le llaman popular o populismo a la 
democracia. Les digo y les recuerdo que el ejercicio de voto universal, secreto y directo se llama democracia. El pueblo decide y por más que les 
irrite, en México, decide el pueblo y nadie más. El diputado federal por la Ciudad de México, consideró como algo perverso que, para evitar las 
propuestas hechas por el titular del Ejecutivo Federal, aleguen una supuesta sobre representación, a lo que respondió que, legítimamente, se 
tienen dos tercios del Congreso y las reformas se harán y se estará abiertos a propuestas para resolver las dificultades que estas modificaciones 
de gran calado implican. Sin embargo, no estaremos abiertos a la defensa de lo indefendible, no estaremos abiertos a sus lamentos y no 
estaremos abiertos a su absoluta pérdida de la ubicación de la realidad que el pueblo de México les dio el 2 de junio. La coalición que no es 
coalición, fueron candidaturas comunes. Nada obliga a los aliados del PT y del Verde estar en la misma línea. Nos obliga el compromiso, la 
consecuencia, la congruencia. 
  

JOE BIDEN Y DONALD TRUMP; RUMBO A LAS ELECCIONES 2024 
  
El senador republicano por Ohio y candidato republicano a la vicepresidencia en 2024, J.D. Vance, llega para hablar durante la Convención 
Nacional Republicana de 2024 en el Foro Fiserv en Milwaukee, Wisconsin. J.D. Vance, anunciado como compañero de fórmula del ex 
presidente Donald Trump, se ha convertido en el centro de atención en su discurso principal en la Convención Nacional Republicana, 
centrándose en el tema del día sobre seguridad nacional y política exterior. Hacer a Estados Unidos grande de nuevo. Elogiando a Donald 
Trump, Vance aceptó oficialmente la nominación de su partido para ser su candidato a vicepresidente. El ex presidente Donald 
Trump representa la última y mejor esperanza de Estados Unidos para restaurar lo que, si se pierde, puede que nunca se recupere. Un país 
donde un niño de clase trabajadora nacido lejos de los centros de poder puede estar en este escenario como el próximo vicepresidente de los 
Estados Unidos de América. Republicanos refuerzan unidad en torno a Trump mientras Convención Nacional inicia su penúltima jornada. La 
Convención Nacional Republicana entro con renovadas muestras de unidad en torno al indiscutible líder de la formación: el ex presidente y 
candidato a la Casa Blanca, Donald Trump. La masiva reunión, una de las más importantes del calendario electoral de Estados Unidos, continúo 
su recorrido en Milwaukee, Wisconsin, con más eventos de campaña, encuentros de líderes partidistas, intercambios de delegados y actividades 
colaterales, mientras crece la expectativa alrededor del discurso del senador J.D. Vance, el escogido por Trump para ser su compañero de 
fórmula. Joe Biden se aferra a su candidatura en un estado en disputa en medio de dudas sobre la edad. El presidente Joe Biden prometió a 
sus simpatizantes en un acto de campaña en Detroit, Michigan, que está bien, tras crecientes pedidos dentro de su Partido Demócrata para que 
renuncie a la candidatura a la reelección. Les prometo que estoy bien, dijo el presidente estadounidense Joe Biden, de pie ante una pequeña 
multitud de seguidores. Joe Biden bromeó sobre su edad: Solo tengo 41 años, dijo, entre risas, pero el tono de la gira de campaña por el estado 
clave de Michigan fue serio apenas unas semanas después de que una desastrosa actuación en el debate suscitara preocupaciones sobre su 
aptitud para la reelección. 
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Un principio claro de la justicia política entraña que, en un sistema democrático de representación, la 
integración del poder legislativo debería ser proporcional al número de votos recibidos por cada 
fuerza política. 

Lo que hemos visto, primero en 2018 y que se quiere replicar ahora en 2024, es una violación a este 
principio: darle una sobre-representación a partidos de una coalición que ya de por sí están sobre-
representados en el Congreso. En efecto, a pesar de la retórica oficialista del carro completo, lo cierto 
es que la ciudadanía dividió su voto casi en partes iguales en lo que concierne a la Cámara de 
Diputados. Así, los partidos de la coalición obradorista consiguieron en su conjunto el 54.7 por ciento 
de la votación efectiva. Una mayoría, sin duda, pero no contundente. Por otro lado, el conjunto de los 
partidos de la oposición obtuvo cerca del 41 por ciento de los votos, una minoría muy sustancial. 

La cuestión es que, de acuerdo con la legislación actual, la coalición ganadora puede recibir hasta un 8 
por ciento de sobrerrepresentación, lo que colocaría su porcentaje en poco más del 60 por ciento, que 
no es suficiente para obtener la mayoría para hacer cambios constitucionales. 

A pesar de eso, la Secretaria de Gobernación - quien por cierto se adelantó al cálculo oficial, al 
anunciar anticipadamente los porcentajes de representación - argumenta que, de acuerdo a un cambio 
en la legislación realizado en 2008, la sobre-representación se establece por partido político y no por 
coalición. Dice además que, dado que ningún partido está obteniendo ni más de 300 diputados ni más 
del ocho por ciento permitido por el artículo 54 de la Constitución, el cálculo que ella presenta es 
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válido. Esta es la opinión, por supuesto, también del Presidente de la República y de la virtual 
candidata electa, Claudia Sheinbaum. 

Lo cierto es que hay una doble maniobra de elusión de las reglas electorales, cuando Morena postula a 
militantes propios como candidatos de otros partidos para esconder sus triunfos por mayoría y así 
obtener una mayor asignación de plurinominales. 

Hay un problema gigantesco cuando pensamos en las consecuencias de este argumento, pues esto 
implicaría que los votos por una coalición valen más que los votos por otra fuerza política. Lo que de 
un lado es sobrerrepresentación, en la oposición resulta en una subrepresentación. Es decir, se estaría 
violando el principio de igualdad. 

Lo que viene ahora es crucial para la democracia mexicana. Primero la determinación del INE y, 
posteriormente, en caso de ser impugnada, la sentencia final del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. 

El sistema electoral está diseñado para que ninguna fuerza política tenga, por sí sola, la capacidad de 
reformar la Constitución. De allí los topes a la sobrerrepresentación. 

Sin embargo, la maniobra de Morena y la complicidad de sus partidos satélites claramente está 
enfocada a violentar el espíritu de la Carta Magna. 

El asunto es crucial, pues la sobrevivencia de la democracia liberal, la pluralidad y los contrapesos es 
lo que está en juego. 

POR GUSTAVO DE HOYOS WALTHER 

FUNDADOR DE SÍ POR MÉXICO Y UNID@S 

@GDEHOYOSWALTHER 
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“Tlaxcala Existe” revienta a Mara y Fridman 

Aquí en el Congreso 
La sorpresa en los nombramientos de los nuevos integrantes del gabinete de Claudia 
Sheinbaum, fue sin duda el de la secretaría de Turismo. 

Cuando todos pensaban que recaería en la titular de Turismo de Yucatán, Michelle 
Fridman o de la propia gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, o incluso que 
repitiera Miguel Torruco, Sheinbaum tenía decidido, desde la campaña a Josefina Rodríguez Zamora, actual 
secretaria de Turismo en Tlaxcala. 

Con 35 años de edad, cumplidos en marzo, en su estado recibió la tarea de la gobernadora, Lorena Cuéllar 
de impulsar la marca Tlaxcala para promover los atractivos de esa entidad enclavada en una zona casi 
incomunicada, con frontera con Puebla. 

Tlaxcala ha sido un estado con nula proyección turística, pues ni la entonces gobernadora, Beatriz Paredes 
que gozaba de todo el aparato priista en aquellos tiempos, hizo nada por proyectar esa entidad totalmente 
desconocida. También permaneció en la oscuridad en el sexenio de José Antonio Alvarez Lima. Gobernadores 
van y vienen y el estado sigue en la oscuridad. 

Fue en esta administración de Lorena Cuéllar que, como senadora conoció la orfandad que se encontraba 
Tlaxcala, pues el turismo era más que nulo y su visión fue muy amplia para iniciar, con Josefina en 2021, la 
promoción de su natal estado. 

Sheinbaum ya tenía el ojo puesto en Josefina Rodríguez, pues empujó con buenos números la campaña de 
“Tlaxcala si existe”. 

Con esa base, logró que Tlaxcala comenzaran a tomarlo en cuenta los tour operadores y mayoristas del sector, 
para promover las bellezas de ese estado. Ya está en los paquetes que ofrecen en el extranjero. Josefina 
visitó las ferias internacionales y conoce las tripas del turismo. 

Si bien Quintana Roo se identifica como el estado con los destinos número uno en la captación de divisas, 
Cancún y Playa del Carmen con Cozumel, Isla Mujeres, Tulum y Mahagual, no fue suficiente para que 
Sheinbaum cambiara su idea sobre Josefina. 

Hace días le comenté que la reelección de la senadora y presidenta de la Cámara Alta, Ana Lilia Rivera le 
daría un respiro a esa entidad que tanta falta le hace, pues si bien Lorena Cuéllar como gobernadora ha 
trabajado para impulsar los atractivos y jalar turismo, no ha sido una tara fácil pues necesita la promoción 
desde el centro del país, del Poder Legislativo y de la Presidencia a través de la secretaría de Turismo. 

En conocimiento del sector, sin duda Josefina supera, pero por mucho a la comunicadora de profesión y 
gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, de eso no hay duda, pues de entrada fue su amistad con el 
Presidente que la llevó al estrellato. 

Para que se de una idea, Cancún y la Riviera Maya (Playa del Carmen), se ubican entre los diez polos de la 
industria sin chimenea más importantes en el plano internacional como destino turístico. Son destinos que se 
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venden solos, en cambio Tlaxcala, enfrenta una tarea extraordinaria, pues de entrada no goza ni de mar ni de 
playas. 

Está debajo de Italia, Turquía, Estados Unidos, España y el número uno Francisco que agrupa más de 77 
millones de visitantes. 

Para México, son número uno en captación de divisas del país y en suma, ese sector aportó, en el año pasado 
30 mil 800 millones de dólares con más de 43 millones de visitantes extranjeros. Estados Unidos (tercer lugar 
mundial de visitantes extranjeros) es el país de donde proviene la mayor parte de turistas para nuestro país. 

Cancún y Playa del Carmen como Riviera Maya (con Puerto Morelos) suman más de 130 mil cuartos de hotel. 

Con la llegada del Tren Maya por el sureste, la nueva secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez tendrá la 
tarea de superar el número de visitantes y llevar, de paso a México escalar posiciones con un mayor número 
de turistas, y, obviamente mayor captación de divisas. 

La tarea no será nada fácil por la inseguridad que azota en el país y la mala imagen que se ha generado y, 
sin duda, nada ajeno para Josefina que ahora tendrá que trabajar para contrarrestar esos negativos que, bien 
que mal afectan en el extranjero. Esa tal vez sea la primera tarea. 

 

https://indicepolitico.com/tlaxcala-existe-revienta-a-mara-y-fridman/  
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Miguel Torruco se quería quedar en SECTUR 
 

Los nombramientos que hizo ayer la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum de nuevos perfiles que estarán en su 

gabinete, causó menos expectativa de cuando fueron los primeros. Incluso, el de Lázaro Cárdenas Batel, como el titular 

de la Oficina de la Presidencia, o sea, el “picaporte” de acceso a la primera mujer presidenta. 

Desde luego, lo anterior no quiere decir nada en cuanto a que estos recién nombrados funcionarios, -los que 

permanecen en sus responsabilidades y los que apenas las asumirán el 1 de octubre-, deberán demostrar su eficiencia 

y responder al perfil profesional que tienen. 

Eso sí, la futura presidenta se siguió rodeando de sus cercanos, aunque ello no obsta para que cumpla las ordenes de 

su jefe en cuanto a los que permanecen. 

Así, Sheinbaum anunció a Marath Baruch Bolaños López en la Secretaría del Trabajo, quien permanece en ese 

cargo; Claudia Curiel de Icaza al frente de la Secretaría de Cultura y Josefina Rodríguez Zamora como la nueva secretaria 

de Turismo. 

Ni se quedó Alejandra Fraustro ni Miguel Torruco Marquéz, pero de todas maneras, no son pocos los que consideran 

que es lo mismo, continuismo. 

Según se sabe, Torruco Marquéz albergaba esperanzas de continuar al frente de la SECTUR, sin embargo, el nombre de 

quien compuso el Himno al Turismo, estaría sonando para la Comisión Nacional del Deporte, (CONADE), sí ese puesto 

del cual la actual titular, Ana Gabriela Guevara ha sacado muchísimo provecho personal dejando a los deportistas de 

alto rendimiento sin apoyo alguno y ahora, en lo que es el colmo del cinismo, se promueve para seguir en el cargo 

porque dice que eso sería muy importante y necesario, con todo y que ha sido evaluada como la peor funcionaria de 

esta errada y llamada cuarta transformación. 

Además ahora que vienen los Juegos Olímpicos de París, ¿qué cuentas va a entregar la señora Guevara?, por lo pronto, 

ya dijo que el equipo mexicano traerá medallas, lo que repitió ni más ni menos que Andrés Manuel López Obrador en 

su gustadísimo “stand-up” mañanero, pero esto, para variar, tiene que ser sin apoyos. 

En este sentido, habrá que ver si el dinero que devolvió Estados Unidos a México como producto de los malos manejos 

ni más ni menos que de Héctor Javier Villareal Hernández, funcionario del gobierno de Saltillo en los tiempos de 

Humberto Moreira, quien en febrero del 2014, hace diez años, se entregó a las autoridades estadounidenses, luego de 

que se emitiera una orden de aprehensión en su contra. Posteriormente, se declaró culpable de los delitos de lavado 

de dinero y conspiración para transportar dinero ilícito. 

Se supone que parte de esos recursos, -según lo anunció el presidente López Obrador-, serán utilizados para apoyar a 

los atletas mexicanos que representarán a nuestro país en los Olímpicos de Paris, pero de ahí a que realmente se haga, 

existe todo un abismo ya que tristes son las experiencias de los atletas, que han tenido que recurrir a otros apoyos y 

allegarse de recursos de otra forma y la culpa de esto, es de la flamante titular de la CONADE, Ana Gabriela Guevara. 

Nada más hay que reparar en los uniformes que tendrá la delegación mexicana en Francia, que han sido calificados 

como los peores. 

En fin, retomando la idea inicial, el perfil de Miguel Torruco al frente de la CONADE, de plano como qué no embona, su 

interés es otro y no hay que olvidar que el siguiente tirador es Romel Pacheco, expanista convertido al morenismo que 

no pudo lograr la alcaldía de Mérida, que sin duda, podría tener mayor experiencia para ese cargo. 
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MUNICIONES 

*** Cemex, de Fernando González Olivieri, dejó en claro que promueve el desarrollo de infraestructura sostenible y de 

largo plazo con materiales como el concreto; no obstante, como parte también de sus soluciones urbanas, la cementera 

regiomontana presentó una nueva fórmula de Asfalto en Frío, para que los mismos ciudadanos puedan reparar los 

baches de sus vialidades cercanas en tan sólo 10 minutos y de manera manual; es decir, sin requerir maquinaria o mano 

de obra especializada. La alternativa suena por demás interesante para urbes con las condiciones la Ciudad de México, 

en la que cada año llegan a generarse hasta 100 mil baches durante la temporada de lluvias. 

*** Mal, muy mal se vio la presidenta municipal de Tijuana, Montserrat Caballero y los comentarios de rechazo no se 

hicieron esperar no solo por las redes sociales y el motivo fue algo hasta ridículo que dejó ver que la alcaldesa morenista, 

por cierto, tiene una gran soberbia. Resulta que no permitió que subiera al elevador una regidora de su cabildo, Claudia 

Casas Valdéz. Lo curioso es que ésta última también es de Morena, -solo que es artista y ha participado en algunas 

películas-, y aun así, Montserrat Caballero le dijo que ella y nadie más que ella puede decidir quién utiliza el elevador y 

quién no, “lo comparto, pero es de presidencia, es como si yo quisiera entrar a tu baño, estás en tu disposición de 

permitirme entrar o no, es una cuestión personal. Solo como referencia, Caballero Ramírez, el año pasado se fue a vivir 

al Cuartel Militar del 28 Batallón de Infantería por presuntas amenazas recibidas de la narcodelincuencia, y lo publicitó 

ella misma, así como para que en la opinión pública permeara la idea de que ella es muy valiente y que con óptimos 

resultados ha sabido combatir al crimen organizado. En fin, muy publicitado el video en el que dijo: “Esta es mi casa, 

bueno, no es mi casa, pero aquí voy a vivir, muy agradecida con la Guardia Nacional”. ¿Será que como Claudia Casas ha 

actuado en películas que abordan el tema del narcotráfico se quedó ciscada o traumada Montserrat Caballero? 

*** Pues el flamante senador Napoleón Gómez Urrutia, conocido entre sus cercanos como Napito, procedió a 

“amarrarse el dedo” con el segundo piso de esta errada y llamada cuarta transformación y por ello declaró que los 

avances en materia laboral que se alcanzaron en la administración lópezobradorista, permitirán que la relación entre el 

gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo y la clase obrera sea más constructiva. Agregó que si bien aún no hay una 

definición clara de la nueva política laboral, las reformas que se aprobaron en los últimos años dotan de certidumbre 

porque habrá mayores garantías de que se respeten los derechos fundamentales de los trabajadores y permitirán 

mejorar el bienestar y la prosperidad de todos. Que el líder minero no se quiebre la cabeza: la política laboral de la 

señora Sheinbaum, va a ser exactamente la misma que con López Obrador, quien como se recordará, cobijó a Gómez 

Urrutia, o sea, más de lo mismo pero con el líder minero está bien, lo apapachan. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/miguel-torruco-se-queria-quedar-en-sectur/  
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“Tlaxcala Existe” revienta a Mara y Fridman 
La sorpresa en los nombramientos de los nuevos integrantes del gabinete de Claudia Sheinbaum, fue sin duda el de la 

secretaría de Turismo. 

Cuando todos pensaban que recaería en la titular de Turismo de Yucatán, Michelle Fridman o de la propia gobernadora 

de Quintana Roo, Mara Lezama, o incluso que repitiera Miguel Torruco,  Sheinbaum tenía decidido, desde la campaña a 

Josefina Rodríguez Zamora, actual secretaria de Turismo en Tlaxcala. 

Con 35 años de edad, cumplidos en marzo, en su estado recibió la tarea de la gobernadora, Lorena Cuéllar de impulsar 

la marca Tlaxcala para promover los atractivos de esa entidad enclavada en una zona casi incomunicada, con frontera 

con Puebla. 

Tlaxcala ha sido un estado con nula proyección turística, pues ni la entonces gobernadora, Beatriz Paredes que gozaba 

de todo el aparato priista en aquellos tiempos, hizo nada por proyectar esa entidad totalmente desconocida. También 

permaneció en la oscuridad en el sexenio de José Antonio Alvarez Lima. Gobernadores van y vienen y el estado sigue en 

la oscuridad. 

Fue en esta administración de Lorena Cuéllar que, como senadora conoció la orfandad que se encontraba Tlaxcala, pues 

el turismo era más que nulo y su visión fue muy amplia para iniciar, con Josefina en 2021, la promoción de su natal 

estado. 

Sheinbaum ya tenía el ojo puesto en Josefina Rodríguez, pues empujó con buenos números la campaña de “Tlaxcala si 

existe”. 

Con esa base, logró que Tlaxcala comenzaran a tomarlo en cuenta los tour operadores y mayoristas del sector, para 

promover las bellezas de ese estado. Ya está en los paquetes que ofrecen en el extranjero. Josefina visitó las ferias 

internacionales y conoce las tripas del turismo. 

Si bien Quintana Roo se identifica como el estado con los destinos número uno en la captación de divisas, Cancún y 

Playa del Carmen con Cozumel, Isla Mujeres, Tulum y Mahagual, no fue suficiente para que Sheinbaum cambiara su idea 

sobre Josefina. 

Hace días le comenté que la reelección de la senadora y presidenta de la Cámara Alta, Ana Lilia Rivera le daría un respiro 

a esa entidad que tanta falta le hace, pues si bien Lorena Cuéllar como gobernadora ha trabajado para impulsar los 

atractivos y jalar turismo, no ha sido una tara fácil pues necesita la promoción desde el centro del país, del Poder 

Legislativo y de la Presidencia a través de la secretaría de Turismo. 

En conocimiento del sector, sin duda Josefina supera, pero por mucho a la comunicadora de profesión y gobernadora 

de Quintana Roo, Mara Lezama, de eso no hay duda, pues de entrada fue su amistad con el Presidente que la llevó al 

estrellato. 

Para que se de una idea, Cancún y la Riviera Maya (Playa del Carmen), se ubican entre los diez polos de la industria sin 

chimenea más importantes en el plano internacional como destino turístico. Son destinos que se venden solos, en 

cambio Tlaxcala, enfrenta una tarea extraordinaria, pues de entrada no goza ni de mar ni de playas. 

Está debajo de Italia, Turquía, Estados Unidos, España y el número uno Francisco que agrupa más de 77 millones de 

visitantes. 

Para México, son número uno en captación de divisas del país y en suma, ese sector aportó, en el año pasado 30 mil 

800 millones de dólares con más de 43 millones de visitantes extranjeros. Estados Unidos (tercer lugar mundial de 

visitantes extranjeros) es el país de donde proviene la mayor parte de turistas para nuestro país. 



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

19/07/2024 

FECHA 

 

SECCIÓN 

Cancún y Playa del Carmen como Riviera Maya (con Puerto Morelos) suman más de 130 mil cuartos de hotel. 

Con la llegada del Tren Maya por el sureste, la nueva secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez tendrá la tarea de superar 

el número de visitantes y llevar, de paso a México escalar posiciones con un mayor número de turistas, y, obviamente 

mayor captación de divisas. 

La tarea no será nada fácil por la inseguridad que azota en el país y la mala imagen que se ha generado y, sin duda, nada 

ajeno para Josefina que ahora tendrá que trabajar para contrarrestar esos negativos que, bien que mal afectan en el 

extranjero. Esa tal vez sea la primera tarea. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/tlaxcala-existe-revienta-a-mara-y-fridman/  
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Election far from these voters’ 
minds 

Trump caps his republican 

comeback 
Trump fires up a GOP he has transformed How Trump stifled G.O.P. and 

remade its platform 

A l’assemblée, une presidence 
devenue clé 

Von der Leyer promete un plan 
europeo de vivienda asequible 

Obama and Pelosi add to doubts over 
Biden’s chances in White House race 

Just Stop Oil activists given record 
jail terms for planning M25 protest 

María Corina Machado denunció 
atentado contra ella y su equipo 

Anuncios del Presidente Boric no logran 
contener el malestar ciudadano y del 

oficialismo ante la crisis por homicidios 

Críticas a la política y la Justicia en 
el acto por el ataque a la AMIA 

Governo trava R$ 15 bi para se 
aproximar da meta fiscal 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Donald Trump aceptó nominación presidencial del Partido Republicano 

•Obama, Pelosi y otras voces presionan para que Biden reconsidere candidatura; él parece aceptar 

•Boric anunció nueva prisión de máxima seguridad para líderes de bandas organizadas 

•Machado denunció atentado; Maduro augura "baño de sangre" si no gana el chavismo 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

LEGISLATIVO 

Consejero del INE rechaza cálculo de Segob con sobrerrepresentación de Morena: “No tienen 

validez”.- Uuc-kib Espadas Ancona, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), rechazó que las 

cifras presentadas ayer por Luisa María Alcalde, secretaria de Gobernación, sobre cómo estarían 

repartidos los espacios en la Cámara de Diputados sean válidas y que se sientan presionados por la 

presentación de resultados preliminares. [INFOBAE]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO sugiere renovación de la ONU porque "se ha quedado rezagada" ante conflictos mundiales.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sugirió una renovación integral de los 

organismos internacionales, especialmente de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), por su 

actuar ante los conflictos geopolíticos como el ocurrido en la Franja de Gaza o el aumento de la 

migración irregular. [SPUTNIK] 

AMLO anunció que ya no sostendrá nuevas reuniones con jefes de Estado: ‘le corresponden a 

Sheinbaum’.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que ya no se reunirá con ningún 

otro jefe de Estado hasta el final de su mandato el próximo 1 de octubre, al tiempo que insistió en su 

retiro posterior “por completo” de cualquier evento público o político. [FORBES] 

AMLO señala que la ‘pausa’ con España podría terminar en la administración Sheinbaum.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que su sucesora, Claudia Sheinbaum, podría 

terminar con la “pausa” decretada en las relaciones con España, ya que la llegada de la futura 

presidenta al poder supone “una etapa nueva”. [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE] 

México inauguró Cámara de Comercio con la Unión Europea.- Los lazos económicos entre México y 

la Unión Europea reciben un impulso tras el reciente lanzamiento de la Cámara de Comercio bilateral 

realizado en Bruselas, Bélgica. [PRENSA LATINA] 

México desafía la "privatización neoliberal”.- Bajo la presidencia del izquierdista Andrés Manuel López 

Obrador, el Gobierno mexicano ha dado un impulso a la apertura de empresas en sectores de 

consumo, compitiendo directamente con empresas privadas ya establecidas. La lógica, según el 

carismático líder, es una mezcla de solucionar los fallos del mercado que dejan partes del país sin 

servicios esenciales, y revertir lo que él considera el "fraude" neoliberal de la privatización. [FINANCIAL 

TIMES] 
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POLÍTICA 

TRANSICIÓN  DEL GOBIERNO FEDERAL PARA EL SEXENIO 2024-2030 

Claudia Sheinbaum anunció quiénes serán sus secretarias de Turismo y de Cultura y su secretario de 

Trabajo.- La ganadora de las elecciones presidenciales de México, Claudia Sheinbaum, anunció una 

nueva ronda de miembros que formarán parte de su gabinete cuando asuma el cargo. Los 

nombrados fueron: Claudia Curiel de Icaza, que ocupará el cargo de secretaria de Cultura; Josefina 

Rodríguez Zamora, que será secretaria de Turismo y Marath Baruch Bolaños López, que continuará en 

la Secretaría de Trabajo y Previsión Social. [CNN, SPUTNIK, FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, RT, LA LISTA, 

BLOOMBERG, INDEPENDENT] 

ONU urge a Sheinbaum a ‘garantizar condiciones dignas’ en las cárceles de México.- La Oficina en 

México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos instó a la presidenta 

electa, Claudia Sheinbaum, y al conjunto de autoridades electas a “garantizar condiciones dignas” 

en las cárceles del país. [FORBES] 

GENERAL 

En qué consiste plan de Estados Unidos y México para arrebatarle el poderío de los microchips a 

China.- Biden dijo que el esquema anunciado fue resultado del Simposio de Trabajo de 

Semiconductores de la Alianza de las Américas, ocurrido en enero en Costa Rica. La alianza está 

compuesta por los gobiernos de los Estados Unidos, México, Canadá, Barbados, Chile, Costa Rica, 

Colombia, República Dominicana, Ecuador, Panamá, Perú y Uruguay. “Esta iniciativa va a 

turbocargar la capacidad de los países para ensamblar, probar, y empaquetar semiconductores, 

empezando por México, Panamá y Costa Rica”, declaró Blinken durante el encuentro en Washington, 

D.C. [UNIVISIÓN] 

México busca habilitar comercio entre Estados Unidos y Guatemala con el corredor interoceánico.- 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó de los avances en las obras del corredor 

interoceánico en el istmo de Tehuantepec por el cual el Gobierno mexicano pretende habilitar el 

comercio entre la costa este de Estados Unidos y Guatemala. [FORBES] 

Fitch mantiene calificación de México y confirma perspectiva estable.- La agencia Fitch mantuvo la 

calificación de la deuda de largo plazo en moneda extranjera de México en BBB-, por encima del 

grado de inversión, y confirmó la perspectiva estable. [PRENSA LATINA] 

Ciudad de México castigará el "transfeminicido" con cárcel.- El Congreso de Ciudad de México 

aprobó reformas legales que tipifican el delito de "transfeminicidio" y que se castigará con penas de 

35 a 70 años de prisión. [DW] 

Detenido en México líder de dos importantes células del Cártel del Golfo.- Las autoridades de México 

anunciaron la detención de Antonio Guadalupe Pérez Domínguez, conocido como 'El Escorpión 17' 

y líder de dos de las principales células del Cártel del Golfo en las localidad de Matamoros y Reynosa, 

quien fue puesto a disposición del aparato judicial del país norteamericano. [EUROPA PRESS, RT] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia no descarta un despliegue de misiles nucleares si Estados Unidos coloca en Alemania 

armamento de largo alcance.- Las autoridades de Rusia afirmaron que "no descartan ninguna 

opción" en caso de que Estados Unidos dé el paso de colocar en Alemania en 2026 armamento de 

largo alcance, incluida la posibilidad de desplegar misiles con capacidad nuclear, después de 

recalcar la semana pasada que podría barajar una "respuesta militar" si Washington da este paso. 

[EUROPA PRESS, PRENSA LATINA] 

GENERAL 

Zelenski dice que Putin ha fracasado en su intento por dividir a Europa.- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, remarcó el espíritu de valentía del antiguo primer ministro británico Winston 

Churchill y resaltó que Vladímir Putin “ha fracasado” en conseguir la división de Europa. [FORBES] 

Zelenski criticó maniobras unilaterales en la Unión Europea, aludiendo a la visita de Orbán a Moscú.- 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, criticó las maniobras unilaterales que se puedan dar en 

el seno de la Unión Europea respecto a la guerra en Ucrania, una crítica velada a la visita del primer 

ministro húngaro, Viktor Orbán, a Moscú para reunirse con el presidente ruso, Vladimir Putin, a espaldas 

del bloque comunitario. [EUROPA PRESS] 

Rusia cargó contra la nueva estrategia de seguridad ucraniana por abrir las puertas del mar Negro a 

la OTAN.- Las autoridades de Rusia mostraron su profundo malestar con la nueva Estrategia de 

Seguridad Marítima anunciada en la víspera por el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, al 

considerar que abre las puertas del mar Negro a embarcaciones de Estados miembro de la Alianza 

Atlántica. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Ejército israelí afirma que la explosión de Tel Aviv fue causada aparentemente por un avión no 

tripulado.- El ejército israelí dijo que estaba investigando un aparente ataque con drones que golpeó 

el centro de Tel Aviv en las primeras horas del viernes, pero que no activó las sirenas antiaéreas. 

[REUTERS, EL CLARÍN, NEW YORK TIMES] 

Israel anunció muerte de 20 supuestos miembros de Hamás en un nuevo bombardeo en Gaza.- El 

Ejército de Israel anunció  la muerte de 20 supuestos miembros de Hamás en un nuevo bombardeo 

contra la Franja de Gaza, en el marco de la ofensiva desatada contra el enclave tras los ataques 

ejecutados el 7 de octubre por el grupo islamista y otras facciones palestinas. [EUROPA PRESS] 

Netanyahu visitó sur de Gaza mientras ex rehenes de Hamás le reclaman el alto el fuego.- El primer 

ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, visitó Rafah, en el sur de Gaza, por primera vez desde el inicio 

de la ofensiva contra ciudad el 6 de mayo, convertida en una de las áreas clave de una guerra que 

se extiende ya más de nueve meses, en los que han muerto cerca de 39.000 palestinos y unos 326 

soldados israelíes. [SWISSINFO, AP] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Borrell insistió en que Israel debe proponer alternativa si no apoyan la solución de dos Estados.- El Alto 

Representante de la Unión Europea para la Política Exterior, Josep Borrell, lamentó la resolución 

aprobada por el Parlamento israelí (Knesset) rechazando la creación del Estado palestino e indicó 

que, si Israel no apoya esta solución, debe proponer una alternativa. [EUROPA PRESS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Jefe de la ONU "decepcionado" por voto de Parlamento israelí.- El secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres, se declaró "muy decepcionado" por la adopción en el Parlamento de Israel 

de una resolución contra la "creación de un Estado palestino", declaró su portavoz. [DW] 

Agencias de ONU obligadas a recortar entregas de alimentos en Gaza.- Los masivos desplazamientos 

en Gaza, considerados los mayores reportados desde el 7 de octubre, obligan a recortar las raciones 

de alimentos entregadas por agencias de Naciones Unidas, advirtió el organismo. [PRENSA LATINA] 

ONU dijo que las nuevas órdenes de evacuación causan "el mayor desplazamiento" desde octubre 

en Gaza.- Naciones Unidas indicó que las nuevas órdenes de evacuación dictadas recientemente 

por el Ejército israelí en varios puntos de la Franja de Gaza provocaron "el mayor desplazamiento" de 

población en el enclave desde octubre, cuando Israel lanzó su ofensiva tras los ataques perpetrados 

por Hamás y otras facciones palestinas. [EUROPA PRESS] 

ONU denunció ataque contra ocho escuelas con refugiados en Gaza en los últimos 10 días.- Al menos 

ocho escuelas con refugiados fueron atacadas en los últimos 10 días en Gaza, denunció la Agencia 

de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina (UNRWA). [SPUTNIK] 

Amnistía Internacional denunció torturas y detenciones arbitrarias de Israel a los gazatíes.- Amnistía 

Internacional hizo público un informe en el que denunció torturas y detenciones en régimen de 

incomunicación a palestinos por parte de Israel, y llamó a las autoridades a liberar “de forma 

inmediata” a los detenidos de forma arbitraria. [EFE] 

Relatora de la ONU para Palestina pidió en X que Israel sea expulsada de Naciones Unidas.- La 

relatora de Naciones Unidas para los Territorios Palestinos Ocupados, Francesca Albanese, una de las 

voces más críticas con Israel en organismos internacionales, pidió en su cuenta oficial en X que Israel 

sea expulsada de la Organización de las Naciones Unidas, algo que ha sido poco después 

condenado por la cuenta del Gobierno israelí en la misma red social. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Personas cercanas a Biden dicen que parece aceptar que podría tener que abandonar la carrera.- 

Varias personas cercanas al presidente Biden dijeron que creen que ha comenzado a aceptar la 

idea de que es posible que no pueda ganar en noviembre y que tenga que abandonar la carrera, 

cediendo a las crecientes demandas de muchos miembros ansiosos de su partido. [NEW YORK TIMES, 

EL PAÍS] 

Donald Trump aceptó la nominación presidencial del Partido Republicano.- En el inicio de su discurso 

en la Convención Nacional Republicana, Donald Trump aceptó la nominación presidencial y afirmó 

que saldrá victorioso en las elecciones. Trump también aseguró que “será presidente para todo 

Estados Unidos, no solo de la mitad”. [CNN, TELEMUNDO, EL DIARIO DE NUEVA YORK, RT, EL PAÍS] 
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Obama, Pelosi y otras voces presionan para que Biden reconsidere su candidatura.- El diario The 

Washington Post reveló que el expresidente de Estados Unidos Barack Obama considera que el actual 

inquilino de la Casa Blanca tendría que sopesar “seriamente” su carrera rumbo a las elecciones. Otras 

figuras relevantes del partido, como la antigua presidenta de la Cámara de Representantes Nancy 

Pelosi, le han expresado también a Biden, según varios medios, que su participación pondrá en serio 

riesgo la recuperación de la Cámara Baja y la retención de la mayoría en el Senado. [FRANCE 24, AP, 

EFE, FORBES, EL PAÍS, RT, TELEMUNDO,UNIVISIÓN,  LA LISTA, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST, 

SWISSINFO] 

Hombre que intentó matar a Trump también había hecho búsquedas sobre Biden.- Thomas Matthew 

Crooks, el joven de 20 años que intentó matar al expresidente Donald Trump el sábado pasado, 

también hizo búsquedas sobre el actual mandatario, Joe Biden, y otras figuras importantes, reveló el 

FBI a congresistas. [EFE, AP] 

Trump saca cinco puntos de ventaja a Biden en la última encuesta nacional de CBS.- Una encuesta 

nacional publicada este jueves por la cadena de televisión CBS señala que la ventaja de Donald 

Trump, el candidato republicano a las elecciones de noviembre en Estados Unidos, sobre Joe Biden 

ha aumentado a cinco puntos. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Legisladores demócratas rechazan adelantar nominación de Joe Biden.- Algunos legisladores 

demócratas expresaron recientemente su preocupación sobre los planes del Comité Nacional 

Demócrata de acelerar la nominación de Joe Biden como candidato presidencial del partido 

semanas antes de la Convención Nacional Demócrata. [TELESUR] 

JUDICIAL 

Corte de apelaciones bloquea plan de alivio de deuda estudiantil del presidente Biden.- Una corte 

federal de apelaciones bloqueó la implementación del plan de alivio de la deuda estudiantil del 

gobierno del presidente Joe Biden, que habría reducido los pagos mensuales de millones de 

prestatarios. [AP] 

MIGRACIÓN 

Acusan de abuso sexual y acoso al mayor proveedor de albergue para niños migrantes no 

acompañados en Estados Unidos.- El mayor proveedor de alojamiento para niños migrantes no 

acompañados en Estados Unidos fue acusado de "abuso sexual grave, generalizado y no deseado y 

acoso" contra los niños a su cargo, informó el Departamento de Justicia. [UNIVISIÓN, INDEPENDENT, 

AP] 

CORONAVIRUS 

Biden sigue experimentando “síntomas leves” por Covid-19, indicó su médico.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, sigue experimentando “síntomas leves” y continúa sin tener fiebre tras 

haber dado positivo en Covid-19, explicó en una carta distribuida por la Casa Blanca el médico del 

mandatario, Kevin O’Connor. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó eliminación de aranceles por 10 años a productos de 

canasta básica.- La Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó la iniciativa del presidente del país, 

Nayib Bukele, de eliminar los aranceles por 10 años a los productos de la canasta básica y a insumos 

agrícolas para garantizar "precios justos" en los alimentos y conseguir la sostenibilidad alimentaria. 

[XINHUA] 

HAITÍ 

Declaran Estado de Emergencia en Haití.- El primer ministro de transición de Haití, Garry Conille, 

decretó el Estado de Emergencia de Seguridad en 14 municipios controlados por las pandillas. 

[PRENSA LATINA, TELESUR, FRANCE 24, DW] 

NICARAGUA 

Rusia está interesada en una Nicaragua fuerte, dijo el presidente de la Duma rusa.- El presidente de 

la Duma (Cámara Baja del Parlamento ruso), Viacheslav Volodin, aseguró en Managua que “Rusia 

está interesada en una Nicaragua fuerte, independiente y próspera”, y destacó que las relaciones 

que mantienen con el Gobierno de Daniel Ortega, al que consideran un “socio estratégico”, tienen 

un carácter “especial y de amistad”. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Presidente de Panamá anunció “reforma del Estado” y un cambio de la Constitución.- El presidente 

de Panamá, José Raúl Mulino, anunció que próximamente habrá una “reforma del Estado” y un 

proceso para cambiar la Constitución, que incluirá a todos los actores sociales, para solucionar “el 

sistema actual fallido” y “completamente colapsado”. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

“A Argentina no la amenaza nadie”, respondió Gobierno de Milei a amenazas de Irán.- El Gobierno 

de Argentina respondió que a su presidente, Javier Milei, no lo van a “amedrentar” y que le tiene “sin 

cuidado” las amenazas proferidas desde Irán acerca de que harán “lamentar” la enemistad del país 

suramericano, después de que este declaró a Hamás organización terrorista. [EFE, RT] 

Milei despidió al subsecretario de Deportes por pedir a la selección argentina que se disculpase con 

Francia.- La Presidencia de Argentina anunció que el subsecretario de Deportes, Julio Garro, dejará 

el cargo por haber pedido a la selección de Argentina de fútbol que se disculpase con Francia 

después de una serie de cánticos racistas contra varios jugadores del conjunto galo y que ya llevó al 

jugador argentino Enzo Fernández a pedir perdón. [EUROPA PRESS] 

El Gobierno argentino fijará salario mínimo ante falta de acuerdo entre gremios y empresas.- El 

Gobierno de Argentina fijará por decreto el nuevo valor del salario mínimo obligatorio ante la falta 

de acuerdo en la negociación llevada adelante entre las centrales sindicales y las patronales 

empresariales. [SWISSINFO] 
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BRASIL 

Gobierno de Lula anunció la congelación de gastos para cumplir sus compromisos fiscales.- El 

Gobierno del presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, anunció la congelación de gastos 

previstos en el presupuesto de este año por 15.000 millones de reales (unos 2.683,4 millones de dólares 

o unos 2.462 millones de euros) para poder cumplir los compromisos de ajuste fiscal. [SWISSINFO] 

CHILE 

Boric anunció una nueva prisión de máxima seguridad para los líderes de bandas organizadas de 

Chile.- El presidente de Chile, Gabriel Boric, anunció el proyecto de construcción de una nueva prisión 

de máxima seguridad destinada para acoger a los líderes de las bandas organizadas detenidos por 

las autoridades, todo ello en un momento en que el país sudamericano atraviesa una oleada de 

homicidios. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, EFE, DW, RT] 

COLOMBIA 

Defensoría colombiana atendió 175 casos de tentativa de feminicidio en primer semestre.- La 

Defensoría del Pueblo de Colombia acompañó en el primer semestre del año 175 casos de tentativa 

de feminicidio y asistió 61 casos que fueron consumados. [SWISSINFO] 

PERÚ 

AI señaló que las muertes en las protestas sociales de Perú de principios de 2023 podrían salpicar a 

Boluarte.- La ONG Amnistía Internacional (AI) señaló que la muerte de unas 50 personas durante las 

protestas antigubernamentales registradas en Perú entre diciembre de 2022 y marzo de 2023 podrían 

salpicar no solo a la presidenta del país, Dina Boluarte, sino también a la cadena de mando de las 

fuerzas de seguridad por su responsabilidad en lo que consideran es "uno de los episodios más graves 

de violaciones masivas de Derechos Humanos" en la historia reciente de la nación andina. [EUROPA 

PRESS, EFE, SWISSINFO] 

Congreso aprobó denuncia a Boluarte por el ‘Rolexgate’, pero no por muertes en protestas.- La 

Subcomisión de Acusaciones Constitucionales del Congreso de Perú admitió este jueves a trámite 

una denuncia constitucional contra la presidenta Dina Boluarte por cohecho pasivo en el caso 

denominado ‘Rolexgate’, aunque rechazó una segunda contra la mandataria por las muertes 

producidas en las protestas antigubernamentales de fines del 2022 e inicios de 2023. [SWISSINFO] 

Supremo de Perú prolonga por 18 meses prisión preventiva a Castillo por su fallido golpe.- La Sala 

Penal Permanente de la Corte Suprema de Perú aprobó prolongar por 18 meses la prisión preventiva 

al expresidente Pedro Castillo (2021-2022) por su fallido autogolpe de Estado del 7 de diciembre de 

2022. [SWISSINFO, DW] 

VENEZUELA 

Machado denunció atentado; Maduro augura "baño de sangre" si no gana el chavismo.- La dirigente 

opositora venezolana, María Corina Machado, denunció un atentado contra ella y su equipo en la 

localidad de Barquisimeto, en el estado de Lara, donde, aseguró, sus vehículos "fueron vandalizados" 

y les "cortaron la manguera de los frenos". Por su parte, el presidente Nicolás Maduro, candidato a la 

reelección para los comicios del 28 de julio, advirtió en de "un baño de sangre" a no ser que se 

garantice su "más grande éxito, la más grande victoria en la historia electoral del pueblo”. [FRANCE 

24, EUROPA PRESS, EFE, EL PAÍS, BLOOMBERG, SWISSINFO, AP] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-boric-anuncia-nueva-prision-maxima-seguridad-lideres-bandas-organizadas-chile-20240718163756.html
https://latamnews.lat/20240718/boric-anuncia-construccion-de-carcel-de-alta-seguridad-tras-ola-de-crimenes-violentos-1156238186.html
https://efe.com/mundo/2024-07-18/chile-carcel-maxima-seguridad-crisis-violencia/
https://www.dw.com/es/chile-anuncia-la-construcci%C3%B3n-de-una-segunda-c%C3%A1rcel-de-alta-de-seguridad-tras-inusual-ola-de-cr%C3%ADmenes/a-69707536
https://actualidad.rt.com/actualidad/516500-boric-anuncia-construccion-carcel-alta-seguridad
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-ai-senala-muertes-protestas-sociales-peru-principios-2023-podrian-salpicar-boluarte-20240718160048.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ai-senala-muertes-protestas-sociales-peru-principios-2023-podrian-salpicar-boluarte-20240718160048.html
https://efe.com/mundo/2024-07-18/peru-dina-boluarte-muerte-protestas/
https://www.swissinfo.ch/spa/gobierno-rechaza-informe-de-ai-que-apunta-posible-responsabilidad-de-boluarte-en-muertes/84251964
https://www.swissinfo.ch/spa/congreso-aprueba-denuncia-a-boluarte-por-el-%27rolexgate%27%2c-pero-no-por-muertes-en-protestas/84247553
https://www.swissinfo.ch/spa/supremo-de-per%c3%ba-prolonga-por-18-meses-prisi%c3%b3n-preventiva-a-castillo-por-su-fallido-golpe/84252022
https://www.dw.com/es/per%C3%BA-prolonga-la-prisi%C3%B3n-preventiva-a-pedro-castillo/a-69708820
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20240718-tensi%C3%B3n-en-venezuela-machado-denuncia-atentado-maduro-augura-ba%C3%B1o-de-sangre-si-no-gana-el-chavismo
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20240718-tensi%C3%B3n-en-venezuela-machado-denuncia-atentado-maduro-augura-ba%C3%B1o-de-sangre-si-no-gana-el-chavismo
https://www.europapress.es/internacional/noticia-maria-corina-machado-denuncia-sabotaje-frenos-vehiculo-desplazaba-caracas-20240718152755.html
https://efe.com/mundo/2024-07-18/maria-corina-machado-denuncia-atentado/
https://elpais.com/america/2024-07-18/elecciones-en-venezuela-2024-en-vivo.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/venezuela/maria-corina-machado-denuncia-atentado-en-su-contra-y-responsabiliza-a-nicolas-maduro/
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https://www.dw.com/es/opositora-machado-denuncia-sabotaje-de-sus-veh%C3%ADculos-para-hacer-campa%C3%B1a-en-venezuela/a-69708395
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EUROPA 

Von der Leyen logró la aprobación de la Eurocámara con mayoría suficiente para un segundo 

mandato.- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, logró el respaldo de una 

mayoría suficiente de eurodiputados para continuar otros cinco años al frente del Ejecutivo 

comunitario en una votación secreta celebrada tras la presentación y posterior debate de sus 

prioridades políticas para la próxima legislatura. [EUROPA PRESS, EFE, DW, LA LISTA] 

FRANCIA 

La reelección de Yaël Braun-Pivet resta a la izquierda y nubla más el futuro de la Asamblea Nacional.- 

El macronismo asesta un duro golpe al Nuevo Frente Popular. Después de tres rondas de votación en 

el hemiciclo francés, la diputada oficialista Yaël Braun-Pivet fue elegida de nueva cuenta para ser 

presidenta de la Asamblea Nacional, tras superar a su competidor más cercano, el elegido del NFP, 

André Chassaigne, con un apoyo de 220 diputados, 13 más que el diputado del Partido Comunista 

(207). [FRANCE 24, DW] 

REINO UNIDO 

Starmer aboga por "reiniciar" las relaciones con la Unión Europea e impulsar la colaboración en favor 

de Europa.- El primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer, abogó por reforzar los vínculos con socios 

internacionales, incluido un "reinicio" de las relaciones con la Unión Europea para, "como socios 

soberanos", remar en favor de los intereses del continente ante las amenazas externas. [EUROPA 

PRESS, EFE, DW] 

TURQUÍA 

Turquía pidió al mundo reconocer la República Turca del Norte de Chipre.- El Parlamento de Turquía 

aprobó una moción que pide a la comunidad internacional reconocer como Estado independiente 

a la República Turca del Norte de Chipre, declarada en 1983 y reconocida hasta hoy únicamente 

por Ankara. [EFE] 
 

ASIA 

BANGLADESH 

Incendian canal estatal de Bangladesh durante protestas estudiantiles que dejan ya 32 muertos.- Al 

menos 25 muertos y medio millar de heridos dejó una nueva jornada de protestas estudiantiles en 

Bangladesh. Con esto, el total de fallecidos en tres días asciende a 32. En medio de violentas 

manifestaciones, un grupo prendió fuego a la sede de la principal cadena de televisión pública de 

Bangladesh, BTV, donde varias personas quedaron atrapadas. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, DW] 

Más de 30 muertos en protestas estudiantiles en Bangladés.- Los choques en Bangladés entre las 

fuerzas de seguridad y los estudiantes, que protestan contra un sistema de cuotas de contratación 

en el servicio público, dejaron 32 muertos, incluyendo a un periodista, de acuerdo con un nuevo 

balance. [DW] 
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https://www.dw.com/es/protestas-estudiantiles-paralizan-bangladesh/a-69701769
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COREA DEL SUR 

Seúl, abierto a investigar al Gobierno de Moon Jae In tras la acusación en Estados Unidos contra una 

supuesta "agente extranjera".- Las autoridades de Corea del Sur adelantaron la posibilidad de que se 

lleve a cabo una investigación sobre las actuaciones de la anterior administración del expresidente 

Moon Jae In (2017-2022) después de que en la víspera se conociera que Estados Unidos había 

acusado a la antigua analista de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) Sue Mi Terry de trabajar en 

secreto para Seúl. [EUROPA PRESS] 

Surcorea reconoce derechos de salud a parejas del mismo sexo.- El Tribunal Supremo de Corea del 

Sur equiparó ciertos derechos de cobertura sanitaria de las parejas del mismo sexo con los de los 

matrimonios heterosexuales, en lo que supone una decisión histórica en el país asiático, que no 

reconoce el matrimonio entre personas del mismo sexo. [DW] 

SIRIA 

Partido del presidente sirio Al Assad ganó las elecciones parlamentarias.- El partido Baaz del 

presidente de Siria, Bashar al Assad, ganó las elecciones parlamentarias celebradas el lunes en las 

zonas controladas por las autoridades sirias en unos comicios marcados por la ausencia de opositores 

tras más de trece años de guerra civil en el país asiático. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

AI denunció la detención arbitraria de más de 100 personas por alentar protestas contra el Gobierno 

egipcio.- Amnistía Internacional (AI) denunció que las fuerzas de seguridad egipcias han detenido 

desde principios de julio a más de 100 personas por alentar protestas en contra del Gobierno del 

presidente, Abdelfatá Al Sisi, en respuesta al aumento de precios y los cortes de energía en el país 

africano. [EUROPA PRESS] 

RUANDA 

Paul Kagame logró la reelección como presidente de Ruanda con el 99,18 de los votos, indican 

resultados provisionales.- El presidente de Ruanda, Paul Kagame, logró reunir el 99,18 % de los votos 

en las últimas elecciones generales celebradas en el país el pasado lunes, lo que le abre la puerta a 

un cuarto mandato al frente del país africano, de acuerdo con datos provisionales de la Comisión 

Nacional Electoral (NEC, por sus siglas en inglés). [EUROPA PRESS] 
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